
Jueza dio la instrucción tras un amparo a pacientes con cáncer de Michoacán

También conminaron a dar mantenimiento a aparatos para radioterapias.

Año CV   Número 39,668  Precio ejemplar

Ciudad de México / El Universal             

Una jueza en materia Administrativa
ordenó al presidente Andrés Manuel
López Obrador, al secretario de Salud,
Jorge Alcocer Varela, y al Instituto
Mexicano del Seguro Social garantizar
el abasto de medicamentos para
pacientes con cáncer de la clínica 4 del
IMSS de Zamora, Michoacán, como
los son el Trastuzumab, Ácido
Zoledrónico y el Ribociclib.

La titular del Juzgado Décimo de
Distrito en Materia Administrativa de
la Ciudad de México, Dinorah
Hernández Jiménez, también le ordenó
al director del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo
Aburto, dar el mantenimiento necesa-
rio a los aparatos de la mencionada clí-
nica para las radioterapias.

Mayra Alejandra Méndez Santoyo y
Jesús Salazar Zarabia, pacientes con cán-
cer de mamá y próstata, respectivamente,
interpusieron una demanda de amparo
contra la omisión de las autoridades men-
cionadas en el suministro de los medica-
mentos para el cáncer que padecen.

Por lo que jueza Décimo de Distrito
en Materia Administrativa de la Ciudad
de México, Dinorah Hernández
Jiménez, les concedió una suspensión
de plano contra el acto reclamado.

Andrea Rocha, abogada de los pacien-
tes, aseguró que el sistema de salud del
IMMS en Michoacán está colapsado por-
que no hay citas, no hay mantenimiento
para las máquinas, no hay quimiotera-
pias, no hay vacunas, “no hay nada”.

Ante ello, la litigante exigió a la clí-
nica 4, al director del IMSS; Zoé
Robledo y al presidente Andrés
Manuel López Obrador, quien “a lo
largo de cinco años no ha podido
garantizar la distribución”.

PROPONE ‘FARMACIA’
El presidente López Obrador propuso la
creación de “una especie de farmacia”

en la Ciudad de México para tener
“todas las medicinas del mundo”.

En su conferencia mañanera de ayer
en Palacio Nacional, López Obrador
aseguró que hay abasto de más del 90%
en 14 estados donde se aplica el pro-
grama IMSS-Bienestar.

“Para darle una salida definitiva al
desabasto, les voy a proponer a los del
sector Salud que se tenga una especie
de farmacia aquí en la Ciudad de
México, un almacén con todas las
medicinas del mundo en cantidades
razonables, para que cuando falten en
un hospital, ahí, como un banco de
reserva de medicamentos”, manifestó.

En expresiones del presidente

sobre la aspirante Xóchitl Gálvez.

Advierte Tribunal
posible violencia

política de género

Ciudad de México / El Universal             

Un análisis cartográfico realizado por la
organización CartoCrítica estima que al
menos 6 mil 659 hectáreas de selva baja
y mediana de la península de Yucatán han
sido deforestadas para la construcción
del Tren Maya, que se prevé inicie opera-
ciones en diciembre de este año.

Del total mencionado, solo el 13 por
ciento cuenta con autorización de
Cambio de Uso de Suelo en Terrenos
Forestales (CUSTF) y el 87 por ciento
no, además de que los tramos 6 y 7 de
la obra, a cargo del Ejército, con 2 mil
89 hectáreas removidas, no tienen
autorización alguna, reveló este martes

Manuel Llano Vázquez, director de
CartoCrítica, una asociación civil que
desde 2018 realiza trabajos georrefe-
renciados sobre la deforestación y ges-
tión forestal del Tren Maya.

Al presentar los resultados del análi-
sis cartográfico, Llano Vázquez expuso
que tan solo en junio pasado se defo-
restaron 104.7 hectáreas, de las cuales
solamente una de ellas tenía aval de las
autoridades correspondientes para el
cambio de uso de suelo.

“Y a la vez, dentro de los tramos con
suspensión por el juez (3,4, 5 norte y 6),
se han deforestado 67.4 hectáreas sin
autorización de Cambio de Uso de Suelo
en Terrenos Forestales. Por ende, con

presunta ilegalidad y desacato”, alertó.
Aseguró que de selva mediana y alta

se han deforestado 11 hectáreas, 6 de
selva alta, 2 mil 220 de selva mediana
y 4 mil 139 de selva baja.

La selva baja y mediana subperenni-
folia representa 62 por ciento de la
vegetación removida, mientras que 34
por ciento corresponde a selva mediana
caducifolia, según los resultados del
análisis cartográfico

Aunque no existe una evaluación
precisa sobre cuántos árboles han sido
removidos en el trazo, el Consejo Civil
Mexicano estimó que en una hectárea
existen al menos 900 árboles en la
selva mediana, baja y alta.

Revelan deforestación de 6 mil hectáreas por Tren Maya

1/Local

1/En Escena

Internacional

1/Deportivo

Exigen detener distribución de libros

Tendrá que dar abasto a la clínica 4 del IMSS de Zamora.

Ordenan a AMLO garantizar
el abasto de medicamentos

Ciudad de México / El Universal             

La Sala Superior del Tribunal Electoral
señaló que las expresiones del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador con-
tra Xóchitl Gálvez pueden constituir
violencia política de género, por lo que
ordenó al INE realizar un nuevo análisis
de medidas cautelares.

En sesión no presencial y por
mayoría de votos, el TEPJF ordenó a la
Comisión de Quejas y Denuncias del
INE a que en 24 horas emita un nuevo
acuerdo en el que, a partir de reconocer
utilización de estereotipos de género en
las conferencias matutinas, se determi-
nen las medidas correspondientes.

La Comisión de Quejas y
Denuncias del INE rechazó imponer
medidas por posible violencia política
de género cometidas por el Presidente
de la República contra la senadora
Xóchitl Gálvez al considerar que se
trataban de expresiones enmarcadas
en el debate político.

El TEPJF recovó el acuerdo de la
Comisión, que rechazó las medidas
cautelares solicitadas por Xóchilt
Gálvez, en su carácter de ciudadana,
senadora y aspirante a ser la responsa-
ble para la construcción del Frente
Amplio por México, en contra del titu-
lar del ejecutivo federal y diversos ser-
vidores públicos.

La senadora presentó una denuncia
por presunta violencia política de
género, derivado de las expresiones
realizadas por el presidente López
Obrador en sus conferencias matutinas
del 3, 4, 5, 10, 11, 14 y 17 de julio.

La senadora del PAN solicitó medi-
das cautelares para que se ordenara a
los sujetos denunciados el retiro y la no
reproducción, en portales oficiales, de
las expresiones denunciadas. Además,
solicitó una tutela preventiva para que
el Presidente de la República se abstu-
viera de emitir mensajes constitutivos
de violencia política de género.

La Comisión de Quejas y
Denuncias del INE negó las medidas
solicitadas argumentando que de los
portales oficiales las conferencias
matutinas del 3, 4 y 5 de julio, por lo
que se habían atendido.

Análisis detallan los daños provocados por la construcción de vías.

Ciudad de México / El Universal             

El dirigente nacional del PAN, Marko
Cortés Mendoza, exigió al presidente
Andrés Manuel López Obrador que
detenga la distribución de libros de
texto para primaria y secundaria del
ciclo escolar 2023-2024 y acate la
orden judicial que se le dio a la SEP.

Lamentó que en la elaboración de los
libros de texto no se tomó en cuenta la
opinión de las madres y padres de fami-
lia y se pretenda imponer una visión
sobre la sexualidad de la infancia.

“Sin tomar en cuenta a la sociedad y
en contra de la ley, los libros fueron escri-
tos en lo oscurito; el gobierno decretó
como reservada hasta 2028 la informa-
ción referente a su redacción”, acusó.

Aseguró que como es característico
de este régimen en contra de la ley, el
gobierno violó un amparo y un mandato
judicial y mandó a imprimir los libros de

texto, los cuales presentan errores de
todo tipo, pero sobre todo “un peligroso
contenido ideológico para nuestros hijos
y grandes mentiras públicas”.

“Nuevamente el gobierno de López
Obrador miente al decir que no hay
impedimento legal para distribuir los
libros de texto, los libros ni siquiera
debieron imprimirse, se imprimieron
desacatando una orden judicial”, apuntó.

Consideró que México está viviendo
una de las mayores tragedias de su his-
toria, en la educación básica, y ésta es
provocada por un gobierno “que no
quiere un pueblo preparado, pero sí
adoctrinado para poderlo manipular y
que odia la ciencia y la cultura”.

El panista resaltó que la educación es
el motor para lograr un cambio positivo,
la vía para romper el círculo de la mise-
ria, pero el gobierno actual, lamentó, no
quiere que los estudiantes aprendan
cosas que necesitan para superarse.

Marko Cortés, líder del PAN, urgió

al mandatario acatar orden judicial.

DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

De la mano de dos anotaciones del argentino, 
el Inter de Miami superó en casa al cuadro del
Orlando City por un marcador final de tres goles
a uno, por lo que enfrentará al Dallas.
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n el día a día en la vida

de todas las personas

existen situaciones

complicadas, momen-

tos en que las emo-

ciones deben gestionarse para tener la

mejor solución a los conflictos.

Hay una gama de emociones

humanas que debemos aprender a

reconocer y nombrar, emociones

como tristeza, dolor, frustración,

amor, etc. 

Emociones que conocimos

durante la infancia y adolescencia,

etapa en la que adquirimos her-

ramientas para lidiar con ellas.

Las personas apasionadas pueden

llevar al límite las respuestas a deter-

minadas emociones, en lugar de con-

trolar la respuesta a ellas.

Hace unos días vimos a un hombre

adulto golpear a un menor de 15 años

en un Subway solamente porque se le

pidió que respetará los turnos de la

fila. 

La respuesta fue exagerada para la

situación, en esa misma situación el

resto de las personas respetarían las

reglas preestablecidas, harían fila y

obtendrían de todas formas el servi-

cio, pero sin violentar a otros.

Hemos visto respuestas iguales en

peleas entre estudiantes que toman la

vía de la violencia, incluso en una

taquería de San Pedro vimos desbor-

dar la violencia contra un empleado. 

¿Hemos llegado al punto de creer

que la violencia es la única forma o el

único camino?

Quizás la violencia es el camino

más antiguo, pero sin duda en nuestra

época existen muchos más caminos

para la resolución de conflictos.

Incluso en escuelas y centros de tra-

bajo se dan cursos de gestión emo-

cional para facilitar la adquisición de

habilidades emocionales.

La gestión emocional es básica

para cualquier personas y cualquier

empresa, sin duda las y los psicólo-

gos deben ser piedra angular de los

espacios públicos y privados para que

nos ayuden a desarrollar mecanismos

de respuesta que no transgredan los

derechos de las demás personas. 

Las conductas delictivas no son la

forma adecuada de gestionar nuestras

emociones.

l 8 de octubre del 2021 en estas

Historias de Reportero escribí

sobre un personaje que hasta ese

momento era prácticamente

desconocido (Flores para Rocío

Nahle (eluniversal.com.mx)). Un joven

empresario que meteóricamente había saltado

de vender equipo contra incendios a conver-

tirse en multimillonario contratista del gobier-

no federal. El domingo pasado, este hombre

murió: el avión privado en el que viajaba

Daniel Flores se desplomó en el mar tres min-

utos después de haber despegado del aerop-

uerto de Veracruz. Había volado para asistir al

mitin de Adán Augusto López en esa locali-

dad.

En octubre de hace dos años, así empezaba

mi columna: “¿Cómo puede un empresario

dueño de un negocio de extinguidores de

fuego volverse uno de los contratistas más

poderosos de Dos Bocas?... ¿Cómo puede

haber logrado un joven hombre de negocios,

en tan poco tiempo, estar entre los empresar-

ios con avión privado, helicóptero, carra-

zos?”.

No se han aclarado las causas del desplome

del avión privado, en el que Flores era el

único pasajero. Tampoco se han aclarado las

causas que súbitamente volvieron al dueño de

Proyecta Industrial un poderoso e influyente

empresario, uno de los consentidos del sexe-

nio.

En aquella columna hice referencia a sus

vínculos estrechísimos con el entonces secre-

tario de Gobernación, Adán Augusto López

(desde que era gobernador de Tabasco, donde

se construye la refinería de Dos Bocas) y con

la secretaria de Energía, Rocío Nahle (encar-

gada de ese proyecto). Tras el avionazo, Adán

Augusto López, hoy aspirante a la candidatu-

ra presidencial de Morena, canceló sus

mítines del día y expresó: “Daniel no sólo fue

un visionario que, con honestidad y entrega,

abonó a la construcción de un México más

próspero y soberano, también fue un buen

amigo”. De Rocío Nahle no se tiene registro

de condolencia pública alguna.

Daniel Flores Nava recibió multimillonar-

ios contratos en el sector energético durante el

actual gobierno. Le dieron negocio en las

refinerías de Salamanca, Tula y desde luego

Dos Bocas. También en el campo Ixachi de

Pemex en Veracruz.

Y todo se hizo con la eficaz operación de

uno de los personajes más controvertidos de

la administración actual. El engrane de la

relación entre Daniel Flores, Adán Augusto

López y Rocío Nahle era Leonardo Cornejo

Serrano, quien el sexenio pasado fue el más

frecuente contacto de Odebrecht en Pemex en

tiempos de Emilio Lozoya, y que ahora en

tiempos de AMLO lo rescataron para nom-

brarlo encargado de los contratos en la refin-

ería de Dos Bocas.

Por donde se le vea, el asunto tiene las car-

acterísticas de un escándalo y ameritaría ser

investigado mucho más a fondo. No sólo peri-

odísticamente sino por las autoridades. Una

trágica y dolorosa muerte, ante la que no se

escatiman condolencias, no puede ser usada

como manto de impunidad para no esclarecer

los amarres que encumbraron a Daniel Flores

Nava, y los beneficiarios políticos y económi-

cos de su meteórica conversión en uno de los

empresarios consentidos del sexenio.

os sucesos traen a la

conversación el

famoso “nearshoring”.

El primero, las dificul-

tades en las relaciones

entre Estados Unidos y

China que afectan el intercambio

comercial entre ambos países y abre

las posibilidades para exportar la

mercancía mexicana, que se traía de

China, hacia el país vecino. El segun-

do, la guerra entre Ucrania y Rusia ha

provocado que varias empresas de

occidente empezaran a tomar medi-

das de reubicación dado que la

situación no mejora.

De acuerdo con Carlos Vargas,

maestro del EGADE, “el nearshoring

es una estrategia de subcontratación

de servicios y procesos industriales

en países cercanos, o al menos ubica-

dos en la misma región geográfica, a

la empresa contratante. Esto permite

integrar cadenas de suministro y

busca aprovechar los beneficios de

una ubicación geográfica cercana, en

lugar de recurrir a proveedores ubica-

dos en lugares más lejanos”.

Es una relocalización de fábricas

proveedoras de productos.

México tiene una fuerte posibili-

dad de incorporar esta estrategia

comercial porque comparte tres mil

152 kilómetros de frontera terrestre

con Estados Unidos, cuenta con trata-

dos como el T-MEC con Estados

Unidos y Canadá y es parte de la G20

y de la Alianza del Pacífico lo que

ofrece condiciones de crecimiento

económico significativo.

Al mejorar y optimizar las cadenas

de suministro y estar más cerca de los

consumidores se reducen costos. Para

la empresa contratante ofrece benefi-

cios económicos en sueldos, energía

e impuestos, así como una significati-

va mejora en tiempos de entrega.

Otras ventajas pueden ser la gestión

del tiempo al no existir grandes difer-

encias horarias, costos de transporte

menores, mejor conocimiento del

mercado y del entorno.

El país que da el servicio genera

empleos y atrae mayor inversión

extranjera, pero lo obliga a tener

mejores condiciones de infraestruc-

tura y desarrollo. Hay un ganar-ganar,

pero la fórmula no es tan simple.

Ante todo, se requiere voluntad y

visión política para verlo como opor-

tunidad y actuar en consecuencia.

Es lógico pensar que las empresas

que decidan instalarse en México

para ser proveedores de productos

hacia los socios de Estados Unidos,

Canadá y América Latina demanden

condiciones de operación que garan-

ticen eficiencia y bienestar para sus

empleados. Igualmente requerirán

asegurar el abasto de agua, de

energía, capital humano, infraestruc-

tura de carreteras y canales de dis-

tribución, conectividad tecnológica,

certeza jurídica y seguridad. Por

supuesto, con la capacidad de evolu-

cionar a energías limpias y poder

cumplir con los requerimientos de

cuidado ambiental.

El alto nivel de contraste que ten-

emos en muchos de estos rubros

puede desanimar la visión optimista

sobre esta oportunidad comercial.

No hay duda del capital humano y

de las instituciones de educación

superior para abastecer las necesi-

dades de mano de obra calificada.

Como dato que refuerza esta afir-

mación, y para las compañías que

demanden la transformación digital,

el informe anual "Scoring Tech

Talent" de CBRE ubica a la ciudad de

México, Guadalajara y Monterrey en

el Top 10 de las ciudades con mayor

mercado de empleo tecnológico en

América latina. 

Esta empresa analiza el empleo

tecnológico, los salarios y las tasas de

graduación en los centros tecnológi-

cos más grandes de América latina.

Según este análisis, la ciudad de Sao

Pablo ocupa el primer lugar, la ciudad

de México el segundo, y Guadalajara

y Monterrey se ubican en el séptimo

y octavo lugar respectivamente. Otra

referencia es el informe 2022 de

Pentalog, empresa líder en transfor-

mación digital con sede en Francia,

en el que México se ubica en la

segunda posición mundial como el

país en donde están los mejores

desarrolladores de tecnologías de la

información. Y esta calidad en profe-

sionales de tecnología se tiene tam-

bién en otras especializaciones.

Otra ventaja de México es la expe-

riencia del sector empresarial cuya

solidez ofrece ventajas en capital

humano, programas de capacitación,

redes de apoyo comercial y sobre

todo una buena reputación interna-

cional.

El problema está en la visión del

gobierno afectada por intereses

políticos. Hay muchos indicadores,

por ejemplo, México ha tenido un

bajo nivel de inversión en infraestruc-

tura de transporte y comunicaciones

lo cual representa una limitante, así

mismo, la inseguridad en carreteras y

ciudades le quita el ánimo a

cualquiera. Y no se diga la imagen de

narco estado que tenemos.

Hay una expresión que dice quien

no puede con lo pequeño, menos

podrá con lo grande, o dicho de otra

manera, si no podemos poner orden

en casa, ¿podremos hacernos cargo

de otros espacios?

Si no podemos resolver problemas

elementales como la limpieza de

calles y condiciones de avenidas y

carreteras de nuestras ciudades cer-

canas a la frontera, ¿usted cree que

podremos con todo el paquete que

implica el “nearshoring?

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

esde hace ya poco más de tres
décadas el ciberespacio nos ha
dado la sensación de acortar
tiempos y distancias. Todo
parece estar sucediendo aquí y
ahora, todo en todas partes. Y

claro que en cierta forma lo ha logrado, al
menos en lo referente a un aspecto de la
comunicación, la cual, no obstante, sigue
dependiendo de las fuentes tradicionales de
energía. Si se va la luz –como se dice colo-
quialmente— todo colapsa. Hasta ahí llegó la
tecnología de punta.

La inmediatez ha transformado el tiempo y
la espera, y con ello, en cierta forma la pacien-
cia y la esperanza se van extinguiendo, para
dar paso a una sociedad alterada, hiper-excita-
da, impulsiva y sin memoria, que reivindica el
sentirse bien a toda cosa en todo momento (el
fin justifica los medios) siendo el prototipo
del humano una especie de zombi bien ali-
mentado, superfuerte e impulsivo, siempre
feliz y contento, midiéndose constantemente
con su imagen ideal, y por eso mismo muy
frágil, permanentemente al punto del colapso.

En el contexto actual donde afortunada-
mente todo es puesto en cuestionamiento, del
nacimiento a la muerte, las formas de amar,
estudiar, trabajar y vivir… pareciera ya algo
obsoleto reclamar a algo o a alguien que por

demás ya no opera como referente universal,
como si el anverso de las quejas fuera el
desear secretamente que existiera un orden y
referente único, total: estandarización empre-
sarial bajo el principio ingenuo que solo se
puede mejorar lo que se puede medir, las fig-
uras deplorables del patriarcado, un solo mod-
elo económico mundial, programas educa-
tivos basados en realidades que ya no existen,
nacionalismo de extrema derecha como pro-
tección ante los peligros que nos asechan,
como la diferencia, la migración, las singular-
idades, y un largo etcétera. 

¡Mejor que los extraterrestres nos salven de
nosotros mismos! Hoy, efectivamente
podemos más de lo que queremos (Jorge
Forbes). Antiguamente se tenía el miedo de
que llegara un día en que la humanidad
destruyera el mundo, hoy, contamos con la
tecnología para conseguirlo. Basta con unir
dos elementos, el narcinismo (Colette Soler) y
la depresión. 

Cuando un hombre (o una nación–lo colo-
cado en este paréntesis es nuestro) en lugar de
interrogarse sobre el fracaso de su vida
amorosa y elaborar el luto por aquello que ha
perdido, reflexionar responsablemente en
soledad, persigue, golpea, amenaza o mata a
la mujer que lo ha abandonado, muestra que
para él la relación no estaba fundada en la
soledad recíproca, en el amor, sino que actua-
ba como una protección fóbica respecto a la

angustia de la propia soledad […] En este
punto, el narcisismo extremo se mezcla con el
profundo sentimiento depresivo: no soporto
no ser todo para ti, por lo tanto, te mato,
porque no quiero reconocer que en realidad,
en el fondo, sin ti no soy nada. Suicidarse
después de haber matado a todos: el mundo
termina con mi vida (narcisismo), pero sólo
porque sin la tuya yo ya no soy nada (depre-
sión). Massimo Recalcati, La violenza sulle
donne, en A pugni chiusi, Feltrinelli, 2023. 

Soledad, reflexión y responsabilidad. 
Una triada más que necesaria en estos

tiempos de activismo descerebrado donde se
nos invita a que todos andemos como “galli-
nas decapitadas” corriendo de un lado a otro,
sin el más mínimo del pensamiento crítico,
tomando distancia de lo que se dice y hace,
haciendo y haciendo con el solo objetivo de
sentirnos bien, al 100, aparecen tres: Barbie,
Oppenheimer y extraterrestres, ofreciéndonos,
como en los chistes interpretados por
Sigmund Freud, una superficie discursiva
donde, entre broma y broma, se revela algo de
la verdad de estos y otros tiempos.

¿Habrá paciencia, entusiasmo y reflexión
para dar lectura a lo que estos tres elementos
nos plantean?

¿Será que los extraterrestres –a los cuales
también hemos creado, al menos en nuestra
imaginación—podrán darnos lo que andamos
buscando?

jueves 3 de agosto del  2023

¿Dónde quedó la bolita?

Barbie, Oppenheimer y extraterrestres

Jessica Martínez Martínez
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Ayer
a las 10:57 horas falleció la Sra.

María del Socorro 

Valadez de Gil
a la edad de 75 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica,
Apostólica y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposo: Lic. Alfonso H. Gil Rivera (+),
hijos: Dr. Alfonso H., Mónica Catalina y Verónica Cecilia Gil Valadez,

hija política: Claudia E. Moreno Garza, nietos y demás familiares 
lo participan a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones a

Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente MAÑANA viernes a las 11:00 horas en el Oratorio

de las propias capillas, al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 3 de agosto del 2023.

Ciudad de México/El Universal.-

"Mis hijos sí trabajan, no sé qué
quieren, ¿que sean talegones como
otros?", dijo Xóchitl Gálvez en clara
alusión a los hijos del presidente López
Obrador al ser cuestionada nuevamente
sobre las críticas de Palacio Nacional
por ser una empresaria exitosa.

En entrevista en Celaya luego de
reunirse con militantes del PAN, expu-
so que "yo no soy rica, soy una empre-
saria que genera empleo, que gana su
vida trabajando, que mi esposo y mis
hijos trabajan. No sé qué quieren, ¿que
mis hijos sean talegones [muy flojos]
como otros hijos? Pues no, mis hijos sí
chambean, mi hija es la directora gen-
eral de mi empresa".

Un poco antes, en el marco de una
asamblea con militantes del PAN en
busca de la candidatura presidencial
del frente opositor Va por México, dijo
que hay una estrategia del gobierno
federal para abandonar a Guanajuato
en la que se envía a la Guardia
Nacional solamente a pasearse y no a
enfrentar a la delincuencia.

"Quiere [el Presidente] desprestigiar
a Guanajuato y eso no se lo vamos a
permitir, porque los delitos relaciona-
dos con la delincuencia organizada le
tocan al gobierno federal", subrayó.

"Yo quisiera ver al Presidente aquí
en Celaya encabezando el gabinete de
seguridad con todas las autoridades, no
echando dimes y diretes en Palacio
Nacional", agregó la senadora.

Dijo que lo que le querría decir en su
cara a López Obrador es: "Presidente,
yo tengo los ovarios para enfrentar a la
delincuencia", porque la política de
abrazos y no balazos es un fracaso.

"Acusar a los delincuentes con sus
mamás no va a resolver los problemas,

por eso necesitamos ovarios en Guana-
juato y en la Presidencia", apuntó.

Señaló que su mayor apoyo viene de
adultos mayores, porque conocen su
trabajo.

"Mi trabajo no empezó en esta
administración", dijo, y recordó que su
labor viene de varios años atrás con
una fundación donde apoyó a comu-
nidades indígenas.

A pregunta expresa ante la violencia
que vive Celaya, preguntó por qué el
Presidente no viene a darles la cara a
los celayenses.

"Los jóvenes no pueden seguir
muriendo como carne de cañón del nar-
cotráfico. Por eso le exijo al Presidente
que venga a ver a los celayenses",
comentó la aspirante presidencial de
oposición.

Ciudad de México/El Universal.-

A menos de una semana de que
venza el plazo (8 de agosto) para la
entrega de las 150 mil firmas en el
Frente Amplio por México y así pasar a
la siguiente etapa, sólo Xóchitl Gálvez
declaró el pasado 27 de julio que ya
subió al sistema el total de los apoyos
que se requieren.

En entrevistas los 11 aspirantes
restantes reconocieron que se les ha
complicado el recolectar y subir las fir-
mas a la plataforma.

Todos denunciaron que la platafor-
ma ha fallado e incluso el exsenador
panista Jorge Luis Preciado, quien
aceptó que no ha podido subir sus 150
mil firmas a la plataforma, aseguró que
ya rebasó el número de simpatías, pero
ante las fallas documentó sus apoyos
ante notario público y exige que el
Comité Organizador le dé su certifica-
do.

"En la plataforma es imposible,
pareciera que lo están manipulando,
levanta muchas suspicacias que no
podamos hacerlo, por eso yo les pido
respetuosamente que dejen de manipu-
lar el sistema, porque de lo contrario
van a empañar el proceso. Lo que yo
hice fue acudir ante notario y certificar
mis firmas; ahora espero que el Comité
me dé mi constancia, porque yo cumplí
y tengo las cajas con las firmas si las
quieren ver", expuso.

La senadora priista Beatriz Paredes
recordó que su base de apoyo se
encuentra en las regiones más
apartadas de la mancha urbana, motivo
por el que le cuesta más reunir las fir-
mas, pero confió en que pasará a la
próxima etapa.

"Sí se han presentado problemas con
el funcionamiento de la plataforma
para la captación de firmas y, por mi
trayectoria en el sector campesino, he
sido más afectada porque hay regiones
del país sin acceso a esta tecnología,
pero confío en alcanzar las firmas
necesarias", detalló.

El aún presidente de la Cámara de
Diputados, el panista Santiago Creel,
también evitó ofrecer cifras sobre el
número de simpatías que lleva
reunidas, pero aseguró que participará
en los debates de la siguiente fase.

"Lo único que les puedo decir es que
voy a estar en la siguiente etapa, estoy,
no convencido yo, sino lo que me dicen
los números, muy entusiasmado
porque esto ocurra, y estoy ya prepara-
do para el primer foro", declaró.

El priista Enrique de la Madrid
aceptó que "es difícil recolectarlas",
pero aseguró que va bien y llegará a la
meta.

"Sí hemos tenido un reto, hay
mucha gente que dice: 'oye, yo llevo
mucho tiempo tratando de inscribirme
y no he podido', pero eso se va a
vencer. Voy bien, no voy a decir cuán-

tas llevo porque quito la motivación a
seguir participando, pero lo voy a
lograr, y yo considero que vamos a ser
pocos quienes lo logremos", indicó.

Francisco Javier García Cabeza de
Vaca, exgobernador de Tamaulipas,
dijo que no ha logrado la meta, pero
agregó que "vamos muy bien con las
firmas, cada día se incrementa más el
número de personas que nos están
apoyando y si seguimos con este ritmo
vamos a completar las 150 mil firmas".

El perredista Silvano Aureoles
explicó que las mil 500 cuentas que se
otorgaron a los aspirantes son las que
más fallas presentan, pero adelantó que
ya lleva más de 90 mil simpatías
subidas a la plataforma.

"No ha sido sencillo, pero así son
los retos de la vida, la plataforma sigue
teniendo fallas, pero hay que buscarle y
buscarle, no rendirse, porque entonces
si deja uno de hacer los intentos pues
ya te rezagas. La plataforma que me ha
funcionado a mí es la abierta, la uni-
versal; con las claves individuales es
mucho más complicado, falla mucho.
Yo creo que debo de cerrar arriba de 90
mil, espero llegar de aquí al fin de sem-
ana para no esperar hasta el último día
y no tengo una sola duda de que lo
vamos a lograr", dijo.

Miguel Ángel Mancera, senador del
PRD, argumentó que, además de los
problemas técnicos del sistema para
recabar apoyos, hay poblaciones con
nulo acceso a internet o con mala cali-
dad en el servicio, pero confió en que
"las tenemos que completar".

Ignacio Loyola, exgobernador de
Querétaro, dijo desconocer el número
de simpatías que ha recolectado, pero
reconoció que "nos hacen falta
muchas".

El activista Israel Rivas señaló que,
sumado a las fallas, a él se le ha com-
plicado más "porque soy un ciudadano
que trabaja"; sin embargo, pese a ello,
adelantó que lleva más de 52 mil
apoyos.

"Yo había tenido un poco de proble-
mas con el registro masivo de auxil-
iares, no tenía mis claves, pero me aca-
ban de dar unas la semana pasada. Hay
fallas, pero poco a poco va avanzando,
la semana pasada ya teníamos aproxi-
madamente 52 mil firmas. La verdad,
me sorprendió porque yo no he hecho
un desplegado de campaña, y confío en
que lo vamos a lograr", declaró.

Sergio Iván Torres Bravo, presi-
dente de la Red Nacional de
Asociaciones Policiales, dijo: "Sí nos
ha costado mucho trabajo" reunir las
simpatías, pero adelantó que no se da
por muerto.

Finalmente, José Jaime Enrique
Félix, rector de Instituto de Graduados
en Administración en Zacatecas, sostu-
vo que es tan difícil reunir las firmas
que él propone que se modifiquen los
parámetros.

Ciudad de México/El Universal.-

En las siguientes dos semanas, el
presidente nacional de Morena, Mario
Delgado, se reunirá con los aspirantes a
la candidatura presidencial de la coali-
ción oficialista, excepto con el diputa-
do con licencia Gerardo Fernández
Noroña, con quien platicó antier.

Los excesos en campaña, como la
contratación masiva de espectaculares,
y las encuestas espejo que realizará
Morena para definir al quien será su
candidato en la elección presidencial
de 2024, serán algunos de los temas
que abordarán.

Detalló que esta semana se reunirá
con la ex jefa de Gobierno Claudia
Sheinbaum, con el excanciller Marcelo
Ebrard, y con el senador con licencia
Ricardo Monreal.

Y la siguiente semana buscará al
senador con licencia del Partido Verde
Manuel Velasco y al ex secretario de
Gobernación Adán Augusto López
Hernández.

Al referirse a la reunión con Gerardo
Fernández Noroña, expuso que trataron
el tema de los espectaculares, que ha
denunciado reiteradamente el legis-
lador con licencia, al señalar que el país
está "tapizado" de espectaculares de
"una de las personas que aspira".

"Me dio una evaluación general de
lo que él siente, cómo ha sido el proce-
so, cómo lo ha valorado. Abordamos
estos temas que a él le preocupan,
como los espectaculares y los gastos",
comentó Delgado en conferencia de
prensa.

En ese sentido, indicó que apoyarán
al Instituto Nacional Electoral (INE)
para que ubique y encuentre a las per-
sonas que contrataron los cientos de

espectaculares que se han instalado por
todo el país.

"No nos gustan los excesos que
hemos visto de estas campañas de
espectaculares, pero ellos se han
deslindado de ser los responsables de
ello. Ahora tendremos ya un autoridad
interviniendo", dijo.

ENCUESTAS ESPEJO

Mario Delgado explicó que a medi-
ados de este mes, Morena realizará el
sorteo para definir a las empresas
encuestadoras que realizarán las
encuestas espejo con las que se definirá
a quien será su candidato presidencial

en 2024.
"A mediados de agosto tendremos

que hacer el sorteo para definir a las
empresas encuestadoras", abundó.

Cada uno de los aspirantes propuso
dos encuestadoras para que realicen las
encuestas espejo, y éstas se elegirán
por sorteo. Posteriormente, la
Comisión de Encuestas se reunirá con
los representantes de éstas para definir
el cuestionario y cuándo se les entre-
gará la muestra.

"El cuestionario, probablemente, lo
hagamos público hasta después de que
se haga la encuesta, pero el tamaño de
la muestra sí puede ser público", dijo.

Ciudad de México/El Universal.-               

La Sala Superior del Tribunal Electoral
ordenó a la Sala Especializada investigar
al "Movimiento Nacional Ebradorista",
así como otros eventos que podrían ser
actos anticipados de precampaña y cam-
paña rumbo a la elección de 2024.

En sesión pública, la Sala Superior fijó
los plazos para la resolución de esto y
otros casos, a fin de que sean resueltos
antes del inicio del proceso electoral, de
tal manera que sí se llega a aprobar una
sentencia que declare en algún caso los
actos anticipados, se puedan aplicar las
sanciones correspondientes, incluido la
negación del registro como candidato o
candidata.

La Sala Especializada tendrá un plazo
de 72 horas para determinar si pide may-
ores diligencias a la Unidad Técnica de lo
Contencioso Electoral (UTC) del INE; 10
días para que responda la UTC si le solic-

itaron más información y, una vez que
esta le responda, la especializada tiene 5

días para resolver en definitiva.
Un ciudadano denunció a Marcelo

Ebrard, entonces secretario de Relaciones
exteriores, y a los diputados locales de
Michoacán, Juan Carlos Barragán y
Julieta García por posibles actos anticipa-
dos de campaña por la realización de
eventos donde se busca posicionar al
excanciller como candidato a la presiden-
cia.

Lo anterior mediante foros y eventos,
así como la difusión de la toma de protes-
ta de integrantes del "Movimiento
Nacional Ebradorista".

El magistrado presidente Reyes
Rodríguez Mondragón propuso delimitar
un plazo "en la medida en que la Sala
Especializada resuelva con oportunidad
estos asuntos, tendremos mayor certeza
sobre los casos concretos en los que se
puede responsabilizar o no sobre actos
anticipados a esas precampañas".

Tribunal ordena investigar a Marcelo Ebrard 

Por los posibles actos anticipados de
campaña.

Reunión con "corcholatas" 
para tratar excesos de campaña

Esta semana se reunirá con la ex jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, con
el excanciller Marcelo Ebrard, y con el senador con licencia Ricardo
Monreal.

‘Mis hijos no son talegones’

‘Hay una estrategia del gobierno federal para abandonar a Guanajuato en la
que se envía a la Guardia Nacional solamente a pasearse y no a enfrentar a
la delincuencia’.

Se complica registro 
a aspirantes del Frente

Los 11 aspirantes restantes reconocieron que se les ha complicado el
recolectar y subir las firmas a la plataforma.
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CDMX / El Universal                    

"Muchas gracias por estar
pendiente de mis redes sociales
al excanciller", dijo Claudia
Sheinbaum, luego que Marcelo
Ebrard aseguró que los resulta-
dos que tuvo la exjefa de
Gobierno son el reflejo de la
estrategia de Andrés Manuel
López Obrador y de él cuando
fue secretario de Seguridad.

"Yo le agradezco a él que
esté pendiente de mis redes
sociales y a todos los mexica-
nos de los resultados que obtu-
vimos en seguridad cuando fui
jefa de Gobierno (...) Muchas
gracias de estar pendiente de
mis redes sociales al excanci-
ller", mencionó.

En entrevista tras una asam-
blea informativa en Naucalpan,
Estado de México, dijo estar
feliz porque se han reconocido
los resultados obtenidos en
materia de seguridad.

La exmandataria capitalina
aseguró que va a seguir hablan-
do de los resultados en seguri-
dad y pidió a sus simpatizantes
que estén muy pendientes, ya
que habrá sorpresas la siguien-
te semana.

Más tarde, en Tlalnepantla,
Sheinbaum Pardo reiteró que
va arriba en las encuestas y
aseguró que por encima de
todo debe estar la unidad den-
tro de Morena y que el resto de
sus compañeros lo saben.

Luego de que Ebrard dijo
que los resultados en seguridad
que tuvo Sheinbaum cuando
fue jefa de Gobierno fueron la
estrategia implementada por el
presidente López Obrador y
por él cuando fue Secretario de
Seguridad.

"Aquí todos somos necesa-
rios, absolutamente todos. No
puede haber división dentro de
nuestro movimiento", comentó
Sheinbaum Pardo.

La aspirante a coordinar los
Comités de Defensa de la
Cuarta Transformación,
Claudia Sheinbaum, destacó en
redes sociales la reducción en
58% los delitos de alto impacto
y los homicidios en 51% en

Ciudad de México, cuando fue
jefa de Gobierno.

Dijo que se logró con base
en cuatro ejes:

Atención a las causas de la
violencia

Más y mejor policía
Inteligencia e investigación
Coordinación entre institu-

ciones
“Además la tecnología,

pasamos de 15 mil cámaras a
75 mil cámaras. Estoy conven-
cida que cuando se enseña y se
ejecuta un modelo integral se
dan resultados, ya lo hicimos
en la ciudad de México y
demostramos los beneficios a
todas y todos los ciudadanos”,
sostuvo.

CDMX .-                           

Gerardo Fernández
Noroña, aspirante del PT, cri-
ticó a Xóchitl Gálvez, a quien
acusó de no saber sumar.

Hizo referencia a un video
en el que Gálvez menciona
que su esposo posee el 30%
de las acciones de una empre-
sa, ella tiene el 80%, y su hija
el 20%, lo que suma 130%.

Fernández Noroña ironizó
sobre la supuesta habilidad
de Gálvez en aritmética al
mencionar que “la ingeniera
es re chingona para la aritmé-
tica.”

Al hacer un corte de caja,
Gerardo Fernández Noroña,
aspirante a la Coordinación
Nacional de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación, dijo que sus
gastos ascienden a un millón
902 mil pesos y arremetió en
contra de sus compañeros. 

“Es que llevo gastados al

día 27 de julio un millón 902
mil Pesos y ahora resulta que
Claudia Adán y Marcelo han
gastado menos en la campaña.
Entonces yo quiero saber en
dónde rentan sus sillas, donde

rentan su sonido, como le
hacen para ir a una plaza de
toros y llenarla y que les cues-
te tres pesos”, cuestionó el
aspirante del Partido del
Trabajo. 

Agradeció a Ebrard que está al pendiente de ella.

Sigue cuestionando los gastos de sus compañeros.

Sheinbaum está feliz en su trabajo

CDMX /                              

Ricardo Monreal Ávila,
quien busca ser coordinador
nacional de los comités de
defensa de la Cuarta
Transformación (4T), realizó
una asamblea informativa
donde recalcó que “sea cual
fuere” el resultado de la
encuesta, continuará en el
partido para defender el pro-
yecto del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

En un mitin realizado en
un hotel del norte de la ciu-
dad, Monreal Ávila destacó
que ninguno de los aspirantes
cuenta con su experiencia
política para ser el próximo
coordinador.

“Nadie tiene nuestra expe-

riencia política, tres veces
diputado por mayoría, tres
veces senador, fui goberna-
dor de Zacatecas, ahora alcal-
de de la ciudad de México,
soy el hombre de mayor
experiencia y un profundo
amor a México, tengo lucidez
y sé cómo enfrentar los retos
del México modernos. Lo
vamos a lograr y sí se puede
y que estaremos listos para
enfrentar los grandes retos”,
dijo.

En su visita, donde tam-
bién estuvo en reunión con
empresarios, con grupos
sociales y militantes de
Morena, Monreal dio a cono-
cer que los aspirantes no han
bajado la publicidad y propa-
ganda “no se hizo caso al

presidente Andrés Manuel
(…) al contrario se está
aumentado, no solo las bar-
das, lonas, espectaculares y
transporte público tienen la
publicidad de los aspirantes.
Se debió atender el llamado
del presidente porque
Morena surge de un reclamo
de todos esos excesos y no se
puede reciclar esas conduc-
tas”.

Mencionó que, a tres
semanas de terminar el pro-
ceso, el partido no ha actuado
“y nos permite decir que no
se atendió el llamado del pre-
sidente (…) el partido no ha
hecho absolutamente nada”.

Declaró que continuará la
austeridad en su campaña
“nosotros no vamos a dejar

de trabajar. No hemos dejado
una sola tarde de trabajar
intensamente en todo el país
y así vamos a hacer”.

En varios estados, conti-
nuó, como en Guerrero no
hubo “piso parejo” para
todos los aspirantes “me da
tristeza porque todos los
gobernadores de Morena
debería tener consideración y
trato para todos (…) ahora es
más fuerte mi sentimiento
por la unidad, soy de lo que
piensan que si no sostenemos
la unidad en este proceso,
podríamos tener riesgos por-
que no será un día de campo,
ni una anécdota política, creo
que habrá competencia y
luchar por los principios de
Morena”, sostuvo.

Ricardo Monreal Avila sigue cuestionando que no hay

‘piso parejo’ entre las corcholatas.

Seguiré en Morena: Ricardo Monreal

Fernández Noroña crítica a Gálvez
CDMX /                              

Manuel Velasco Coello
completó sus asambleas infor-
mativas en las 32 entidades del
país. Durante su visita a
Durango, el aspirante del
PVEM hizo un llamado a sus
compañeros morenistas para
resolver los conflictos internos
del movimiento.

En su discurso, Velasco
Coello señaló que las quejas
internas deben ser dirigidas a la
dirigencia nacional del partido
y no deben debatirse pública-
mente.

Hizo hincapié en la impor-
tancia de centrarse en los obje-
tivos del movimiento y en los
aspirantes de la oposición, en
lugar de distraerse con las que-
jas internas entre compañeros.

El aspirante a la
Coordinación Nacional de los
Comités en Defensa de la
Cuarta Transformación,
Manuel Velasco realizará este
día una asamblea informativa

en Durango.
A su llega a esta entidad,

Velasco visitó el Mercado
Gómez Palacio, en la capital
Durango, donde las y los
“comerciantes trabajan duro
día con día para llevar el sus-
tento a su hogar y necesitan de

apoyos que les ayuden a obte-
ner un mayor ingreso para su
familia”, publicó en redes
sociales. 

Con su visita a este estado,
Velasco ya recorrió las 32 enti-
dades del país con las asamble-
as informativas.

Velasco Coello ya recorrió todo el país.

Pide resolver los conflictos

CDMX / El Universal                    

El aspirante presidencial
Adán Augusto López aseguró
que ningún ministro o juez
tiene el derecho de intentar
detener la distribución de los
libros de texto gratuitos.

"Ese no es el México por el
que luchamos tanto, pero
ellos son aliados a los intere-
ses de los que no quieren al
pueblo", argumentó.

"No va a pasar, les vamos a
ganar también porque esto de
defender a la educación públi-
ca, que sus hijos vayan a la
escuela y tengan derecho a ser
bien educados y que no les
cueste un peso, es parte de lo
más hermoso que ustedes
construyeron", subrayó.

En una asamblea ante sim-
patizantes de municipios ori-
ginarios se comprometió a
defender "con todo la educa-
ción pública, laica y gratuita,
a los maestros y alumnos. De
modo que no pasarán, les
vamos a ganar también", ase-

guró.
Defender la educación, que

vayan a la escuela, que tengan
derecho a ser bien educados y
no les cueste ni un peso "es
parte de lo más hermoso que
ustedes construyeron junto a
Andrés Manuel López
Obrador: la revolución de las

conciencias", agregó.
Advirtió que una jueza

anda queriendo detener el
proyecto educativo de nación
humanista, de transformación,
porque nosotros, ustedes, más
de 30 millones de mexicanos
hicieron presidente a Andrés
Manuel López Obrador.

Adán Augusto López se comprometió a defender la educa-

ción pública, laica y gratuita.

‘Ningún juez frena textos’
CDMX / El Universal                                     

Marcelo Ebrard, aspirante
presidencial, señaló que hay
contenido político e ideológico
en contra de los libros de texto
de la Secretaría de Educación
Pública (SEP), por lo que se
debe esperar a ver cómo se
resuelve este asunto.

Durante un evento en
Tlalnepantla, Estado de
México, admitió que en el sis-
tema educativo se debe elevar
la calidad, sobre todo del siste-
ma medio superior y superior.

"Nuestro promedio nacional
es muy bajo con respecto a lo
que podría ser", añadió.

En segundo lugar, apuntó
que se debe evitar la deserción
masiva que tenemos de secun-
daria a media superior y a
superior, porque eso hace que
se reproduzca la desigualdad.

"O sea, está comprobado
que quien termina sus estudios,
normalmente tiene un ingreso
superior al que no los termina",
apuntó.

Ebrard Casaubon dijo que

los resultados en seguridad en
la Ciudad de México, presenta-
dos por Claudia Sheinbaum,
son el reflejo de la estrategia
diseñada por Andrés Manuel
López Obrador y él, cuando
fueron jefe de Gobierno y de la

policía, respectivamente.
"Describes bien la estrategia

que Andrés Manuel y yo
diseñamos y aplicamos en la
Ciudad, con los mejores resul-
tados en lo que va del siglo",
dijo en su cuenta de Twitter.

Ebrard admitió que en el sistema educativo mexicano se

debe de elevar la calidad.

‘Opiniones sobre libros, con política’
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Durante el mes pasado, la recaudación de
impuestos se quedó corta respecto al calen-
dario programado por la SHCP. Se esperaban
387 mil 419 millones de pesos, pero únicamente
ingresaron a las arcas del gobierno federal 366
mil 342 millones, según cifras preliminares del
Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Ciudad de México/El Universal.-            
El número de trabajadores que laboran

en la informalidad ascendió a 32 millones
557 mil en junio, la cifra más alta desde
2005, cuando inició su registro, de acuerdo
con los resultados más recientes de la
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo
publicados por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

Lo anterior es resultado de la generación
de 741 mil 592 plazas informales en los
primeros seis meses del año, contra la pér-
dida de 14 mil 708 en el sector formal, con
lo que el resultado neto fue la creación de
726 mil 884 empleos sin prestaciones
salariales ni tampoco acceso a servicios de
salud, y a eso se suma que se caracterizan
por percibir bajos salarios.

La pérdida de empleos en el sector for-
mal contrasta con los datos del IMSS, en
donde se registró un aumento de 514 mil
411 puestos en el primer semestre del año.

Sin embargo, es posible inferir que se
eliminaron empleos en otras áreas, tales
como trabajadores federales y estatales, así
como en el Ejército.

Con estos resultados, la población ocu-
pada en el sector formal llegó a 44.5% del
total, contra 55.5% en la informalidad, pro-
porción que en octubre de 2009 alcanzó un
máximo de 61%.

Además, la precariedad de este tipo de
empleo se ve reflejada en los bajos
salarios, que en promedio representan la
mitad de las percepciones de los emplead-
os formales, lo que ha contribuido a que
37.7% de la población se encuentre en
pobreza laboral, de acuerdo con datos del
Consejo Nacional de Evaluación de la

Política de Desarrollo Social (Coneval).
"La informalidad fluctúa entre 55% y

60% trimestre a trimestre, lo cual es refle-
jo de que este problema es uno de los pen-
dientes no sólo de este gobierno, sino de
administraciones pasadas, y no se vislum-
bra una solución, al menos en el corto
plazo", señaló Héctor Magaña, coordi-
nador del Centro de Investigación en
Economía y Negocios (CIEN) del Tec de
Monterrey.

PROBLEMA DE FONDO
El nivel récord de informalidad obedece

a las dificultades que tienen las personas

para incorporarse a una plaza formal.
La tasa de subocupación sigue siendo

elevada, ubicándose en junio en 7.9% de la
población ocupada, lo que revela que aún
hay muchos trabajadores que necesitan un
empleo adicional (muchas veces informal)
para complementar su ingreso, agregó el
especialista.

Por otra parte, Magaña advierte que hay
muchos jóvenes que terminan sus estudios
y les resulta muy difícil incorporarse al
sector formal, particularmente por la falta
de experiencia, y ante ello recurren al sec-
tor informal para comenzar a recibir ingre-
sos por su trabajo.

Factores como altas tasas de impuestos,
la carga de seguridad social y los sueldos
bajos son los principales indicadores que
enfrenta la informalidad laboral, reveló el
estudio Fomentando el empleo formal con
seguridad social de la Asociación
Mexicana de Empresas de Capital Humano
(AMECH).

De acuerdo con una encuesta aplicada a
los socios de la AMECH, 32% de las
empresas consultadas afirmaron que las
altas tasas de impuestos son el principal
factor que genera informalidad.

Otro 25% dijeron que son los sueldos
bajos y 25% lo atribuyeron a las altas cuo-
tas de seguridad social.

Héctor Márquez, presidente de la aso-
ciación, señaló que se deben tomar medi-
das para combatir la informalidad, ya que
hay entidades como Oaxaca donde la tasa
de trabajadores en esta condición es de
81% y, de mantenerse la tendencia, "el
riesgo es que todo el país tenga una tasa
parecida a las entidades del sureste".

Ciudad de México/El Universal.-

El subgobernador del Banco de

México (Banxico), Jonathan Heath,

anticipó que el Instituto central no

estaría cambiando su postura "absolu-

ta" pese a que la Reserva Federal (Fed)

subiera otra vez su tasa de interés.

Al participar en el podcast: "Norte

Económico" del grupo financiero

Banorte, dijo que será la evolución de

la inflación la que marque la pauta.

Banxico todavía debe mantener su

postura restrictiva "por un buen tiem-

po", advirtió.

Lo anterior con el fin de darle tiem-

po para que surta los efectos esperados,

explicó.

"Tenemos una postura restrictiva,

creemos que es aceptable y la quere-

mos dejar ahí hasta que surta efecto",

estableció.

Por lo pronto, adelantó "no quere-

mos, con la información que tenemos,

modificar nuestra postura absoluta; aún

en el caso de que la Reserva Federal

decide dar un aumento más o no".

Incluso no descartó un escenario

alternativo que implique endurecer más

la postura monetaria de Banxico.

Ello ante la inflación persistente, en

especial de la subyacente, lo que podría

ser un elemento para considerar hacia

delante, puntualizó.

Calificó como "difícil y frágil" la

tarea de seguir bajando la inflación

porque en cualquier momento puede

interrumpir su descenso.

Para ello consideró relevante aten-

der las presiones internas propias de la

economía mexicana, como por ejemplo

la seguridad, distribución y cuellos de

botella en las aduanas.

"Tenemos toda una serie de cosas

que en el margen alimentan estas mis-

mas presiones", manifestó.

Ciudad de México/El Universal.-
En julio, la venta de autos nuevos se

ubicó en 110 mil 843 unidades, 32.6%
más que en el mismo mes de 2022,
según datos del Inegi.

Esta cifra representa el mejor julio
en ventas para la industria automotriz
en México desde 2019, antes de la pan-
demia de Covid-19.

Hace cuatro años se comercializaron
106 mil 104 autos nuevos, por lo que el
resultado de 2023 es 4.5% superior.

Por marcas, Nissan prácticamente
duplicó su volumen de ventas, al pasar
de 9 mil 383 unidades en julio de 2022
a 18 mil 614 el mes pasado. General
Motors incrementó 16% sus ventas al
colocar 15 mil 992 unidades. Mientras
que Volkswagen aumentó 6.7% sus
ventas con la comercialización de 8 mil
421 vehículos.

Guillermo Rosales, presidente ejec-
utivo de la Asociación Mexicana de
Distribuidores de Automotores
(AMDA), comentó que el mercado de
vehículos ligeros en julio fue superior a
la estimación de 105 mil unidades
pronosticadas.

"Los resultados positivos de julio
continúan reflejando mejoría en el
nivel de inventario y un mejor desem-
peño en las diversas marcas del merca-
do", indicó Rosales.

Por el lado del consumo, la inflación
registró una disminución contra meses
previos; sin embargo, aún se mantiene
un nivel superior en los índices de pre-
cios respecto al periodo previo a la
pandemia.

El índice general de precios registró
un avance anual de 4.7% y el de
vehículos tuvo un incremento anual de
5.2%, con datos a la primera quincena
de julio.

El Inegi tiene registro que las mar-

cas chinas siguen reportando un crec-
imiento exponencial en el mercado.
Chirey incrementó 682% sus ventas, al
colocar 3 mil 606 unidades; JAC
aumentó 22%, con mil 621 unidades
vendidas; MG Motor elevó 14% su
comercialización, con 4 mil 128 coches
vendidos.

Mientras que Motornation, comer-
cializador de las marcas BAIC,
Changan y JMC, aumentó 86% sus
ventas al colocar mil 100 autos.

Entre las marcas de lujo, BMW
aumentó 6.5% sus ventas al comer-
cializar mil 444 unidades; Lexus, un
37% con 230 unidades; Mercedes-

Benz, 8.6% al vender mil 151 vehícu-
los; Subaru, 485% al colocar 3 mil 518
unidades, y Audi, 20% con mil 13
vehículos vendidos.

Lexus alcanzó las mil 515 unidades
vendidas de enero a julio de este año,
85.7% más que en el mismo periodo en
2022.

En el caso de Toyota, sus ventas
aumentaron 44.6% en julio.

La compañía destacó que, durante el
mes pasado, cerca de 27% de sus ven-
tas corresponden a vehículos híbridos
eléctricos, con un total de 2 mil 599
unidades comercializadas.

Ciudad de México/El Universal.-
Derivado de la situación laboral que

viven los pilotos de la aerolínea de
carga MAS, ASPA de México presentó
una denuncia por violaciones a la libre
asociación y negociación colectiva
para activar el Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida, que forma parte del
Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC).

El Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida (MLRR) es un pro-
cedimiento de resolución de controver-
sias que cuida el cumplimiento de los
compromisos laborales asumidos por
lo países integrantes del T-MEC.

En su Anexo 23-A, México se com-
prometió a garantizar que sus traba-
jadores puedan acceder a una nego-
ciación colectiva auténtica, para lo cual
es indispensable la efectiva democra-
cia sindical y el ejercicio pleno de la
libertad de asociación.

Al respecto, el secretario general de
ASPA, Humberto Gual, explicó que
este mecanismo ya se ha puesto a prue-
ba en varias ocasiones, en 2021 con la

controversia de la planta de traba-
jadores de General Motors en
Guanajuato o la negación de derechos
laborales en la fábrica de autopartes
Tridonex en Tamaulipas.

"En todos los casos, el trabajo de
este mecanismo ha sido expedito, ape-
gado a la ley y a los convenios firma-
dos por nuestro país.

"Se ha privilegiado el derecho de los
trabajadores y, aunque es la primera
vez que se activa este mecanismo para
el sector de servicios, creemos que ten-
drá el mismo empeño y que, en el corto
plazo, será reparada la violación a los
derechos de los pilotos de esta
aerolínea", dijo Gual, en un comunica-
do.

Detalló que la demanda fue ingresa-
da el 31 de julio y corresponde ahora
una investigación de los hechos y un
acercamiento con las autoridades labo-
rales.

"La empresa está coartando la libre
asociación de sus pilotos, no puede
haber injerencia de la empresa ni
represalias”.

Evolución de inflación,
la que marque la pauta

Banxico todavía debe mantener su postura restrictiva "por un buen tiempo"

Informalidad laboral llega a nivel sin precedente

"La informalidad fluctúa entre 55% y
60% trimestre a trimestre”.

ASPA denuncia a aerolínea 

ASPA de México presentó una denuncia por violaciones a la libre asociación
y negociación colectiva.

Venta de autos nuevos supera 
nivel previo a la pandemia

En julio, la venta de autos nuevos se ubicó en 110 mil 843 unidades, 32.6%
más que en el mismo mes de 2022, según datos del Inegi.



EDICTO DE REMATE
Juzgado Segundo de Jurisdicción Concurrente
del Primer Distrito Judicial en el Estado.
Ubicación: Centro de Justicia Civil y Mercantil,
Avenida Pino Suárez Sur, número 602, Centro
en Monterrey, Nuevo León. Datos de expedi-
ente: Expediente 760/2009 Juicio Ordinario
Mercantil promueve Rodolfo Rivera Ortiz, en su
calidad de cesionario en contra de Rodolfo
Santana Guzmán y Violeta Rodela Guzmán.
Remate en pública subasta y primera almoneda.
Fecha de remate: 12:30 doce horas con treinta
minutos del día 21 veintiuno de agosto de 2023
dos mil veintitrés. Bien a rematar: EL C. Lic.
PEDRO ALEJANDRO BENAVIDES GONZA-
LEZ, OCTAVO REGISTRADOR PUBLICO DE
LA PROPIEDAD Y DEL COMERCIO EN EL
PRIMER DISTRITO REGISTRAL, CON RECI-
DENCIA EN MONTERREY, NUEVO LEON,
Certifica que la propiedad inscrita a favor de
RODOLFO SANTANA GUZMAN Y VIOLETA
RODELA GUZMAN Bajo el Número 7097 Folio -
--- Volumen 81 Libro 284 Sección I
PROPIEDAD, UNIDAD APODACA, NUEVO
LEON, con fecha 17 de NOVIEMBRE del 2005.
Reporta el (los) gravamen (es) anotan al final de
la trascripción de su inscripción. LOTE DE TER-
RENO MARCADO CON EL NÚMERO
15(QUINCE), DE LA MANZANA NÚMERO 495
(CUATROCIENTOS NOVENTA Y CINCO) DEL
FRACCIONAMIENTO, VALLE DE LAS PAL-
MAS, QUINTO SECTOR, UBICADO EN EL
MUNICIPIO DE APODACA, NUEVO LEÓN,
CON UNA SUPERFICIE TOTAL DE 90.00 M2
(NOVENTA METROS CUADRADOS) Y CON
LAS SIGUIENTES MEDIDAS Y COLINDAN-
CIAS: AL NORTE MIDE 6.00 MTS. (SEIS MET-
ROS) A DAR FRENTE A LA CALLE LADERAS;
AL SUR MIDE 6.00 (SEIS METROS) A COLIN-
DAR CON EL LOTE NÚMERO 38 (TREINTA Y
OCHO) Y PARTE DEL LOTE NÚMERO 39
(TREINTA Y NUEVE); AL ORIENTE MIDE 15.00
MTS. (QUINCE METROS) A COLINDAR CON
EL LOTE NÚMERO 16 (DIECISÉIS); AL
PONIENTE MIDE 15.00 (QUINCE METROS) A
COLINDAR CON EL LOTE NÚMERO 14
(CATORCE). LA MANZANA DE REFERENCIA
SE ENCUENTRA CIRCUNDADA POR LAS
SIGUIENTES CALLES; AL NORTE, LADERAS;
AL SUR LLANURAS; AL ORIENTE, AVENIDA
PALMAS; Y AL PONIENTE, ALAMILLO.
TENIENDO COMO MEJORAS LA FINCA MAR-
CADA CON EL NUMERO 428 (CUATROCIEN-
TOS VEINTIOCHO) DE LA CALLE LADERAS
DEL MENCIONADO FRACCIONAMIENTO.
Base para el remate del bien raíz citado con
antelación la cantidad de $699,941.50 (seiscien-
tos noventa y nueve mil novecientos cuarenta y
un pesos 5/100 moneda nacional) que repre-
senta el valor pericial, que servirá como base
para el remate del bien raíz que representa el
valor atendiendo a los avalúos rendidos en
autos, y será postura legal para intervenir en la
Audiencia de Remate, la cantidad de
$466,627.66 (cuatrocientos sesenta y seis mil
seiscientos veintisiete pesos 66/100 moneda
nacional), que representa las dos terceras
partes de la cantidad en comento. Por lo que
convóquese a postores por medio de edictos
que deberán publicarse 3 tres veces dentro del
término de 9 nueve días, en el periódico "El
Norte", "Milenio" o "El Porvenir" que se edita en
esta Ciudad, a elección del accionante.
Asimismo, se hace del conocimiento que aquel-
las personas que deseen intervenir como pos-
tores al multicitado remate deberán consignar
mediante certificado de depósito expedido por la
Secretaría de Finanzas y Tesorería General del
Estado, el 10% (diez por ciento) de la suma que
sirve como valor total de los avalúos rendidos
por los peritos en juicio, sin cuyos requisitos no
serán admitidos en dicha subasta, acorde con
los dispositivos 527, 533, 534, 535, 536 y demás
relativos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, aplicado en suplencia del
Código de Comercio. 

LICENCIADO MAURICIO LEAL ESPINOSA 
SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE JURISDICCIÓN
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO 
(24, 28 y 3)

EDICTO 
Se señalan las 09:00 nueve horas del 11 once
de agosto de 2023 dos mil veintitrés, a fin de
que tenga verificativo mediante videoconferen-
cia, remate en pública subasta y primera
almoneda el bien inmueble objeto de la garantía
hipotecaria, consistente en: lote de terreno mar-
cado con el número 26 veintiséis, manzana
número 346 trescientos cuarenta y seis, con
superficie de 90.000 m2-noventa metros cuadra-
dos, ubicado en el fraccionamiento valle de
santa maría, sector lazio, municipio de pes-
quería, nuevo león, con las siguientes medidas
y colindancias: al norte, mide 6.000 m-seis met-
ros a colindar con propiedad privada; al oriente
mide 15.000 m-quince metros a colindar con lote
27-veintisiete; al sur 6.000 m-seis metros a col-
indar con calle aragona; y al poniente, 15.000 m-
quince metros a colindar con lote 22-veinticinco,
la manzana se encuentra circundada por las
siguientes calles, al norte propiedad privada; al
oriente avenida san francisco; al sur aragona; y,
al poniente área aprobada canal pluvial d."- a
este inmueble le corresponde el número oficial
295 doscientos noventa y cinco, de la calle
Aragona fraccionamiento Valle de Santa María,
sector lazio, municipio de Pesquería, Nuevo
León. Por lo cual convóquese a postores por
medio de edictos los cuales deberán publicarse
dos veces, una cada tres días en cualquiera de
los periódicos El Norte, El Porvenir, Milenio
Diario o Periódico ABC, a elección del ejecu-
tante, en el Boletín Judicial y en los estrados de
este juzgado. Por lo cual convóquese a postores
por medio de edictos los cuales deberán publi-
carse dos veces, una cada tres días en
cualquiera de los periódicos El Norte, El
Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a elec-
ción del ejecutante, en el Boletín Judicial y en
los estrados de este juzgado. Siendo el valor del
bien inmueble antes mencionado, la cantidad de
$436,000.00 (cuatrocientos treinta y seis mil
pesos 00/100 moneda nacional), de acuerdo al
avalúo pericial que obra en autos, fijándose
como postura legal para dicho bien la cantidad
de $290,666.66 (doscientos noventa mil sei-
scientos sesenta y seis pesos 66/100 moneda
nacional), correspondiente a las dos terceras
partes de la cantidad antes mencionada. Para
tomar parte en la subasta, deberán los licita-
dores consignar previamente en la Secretaría
de Finanzas y Tesorería General del Estado,
una cantidad igual por lo menos al 10% diez por
ciento efectivo del valor de los bienes, que sirva
de base para el remate, sin cuyo requisito no
serán admitidos, la cual se devolverá a sus
respectivos dueños acto continuo al remate,
excepto la que corresponda al mejor postor, la
cual se reservará en depósito como garantía del
cumplimiento de su obligación, y en su caso,
como parte del precio de la venta, lo anterior de
conformidad con el artículo 535 del código de
procedimientos civiles. Al efecto, en la secre-
taría de este juzgado mediante el número tele-
fónico 81 2020 6150 se proporcionará mayor
información a los interesados y ahí mismo indi-
carán su correo para enviarles el enlace de
Microsoft Teams. El bien inmueble antes
descrito está inmerso en el expediente judicial
número 1233/2018, relativo al juicio ordinario
civil, promovido por Pedro Luis Jesús Salazar
Tamez, en su carácter de apoderado general
para pleitos y cobranzas del Instituto del Fondo
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores
en contra de Susana Gutiérrez Martínez. 

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL 
(31 y 3)

EDICTO 
El día 04 cuatro de julio de 2023-dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 536/2023 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Romana Sánchez
Flores y/o Romana Sánchez/o Romana
Sánchez de Gómez y/o Ramona Sánchez y/o
Ramana Sánchez y/o Ramona Sánchez de
Gómez, ordenándose publicar un edicto, por
una sola vez en el periódico el Porvenir y el
Boletín Judicial que se editan en la Entidad, con-
vocándose a las personas que se crean con
derecho a la presente sucesión, a fin de que
acudan a deducirlo ante esta autoridad en el tér-
mino de 30-treinta días, contados desde el sigu-
iente al de la publicación.- Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León a 07 de julio de 2023. 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO. 
LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES

RODRÍGUEZ 
(3)

EDICTO
AL CIUDADANO CARLOS GIOVANNI
MARTÍNEZ MACIEL. 
DOMICILIO: IGNORADO. 
En fecha 07 siete de julio de 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite el expediente judicial
número 1830/2022, formado con motivo del
juicio sucesorio de intestado acumulado a
bienes de Oliverio Martínez Guardado y María
Angélica Maciel Martínez, se ordenó practicarle
al ciudadano Carlos Giovanni Martínez Maciel,
la notificación ordenada mediante auto de
admisión, por medio de edictos que se pub-
licaran por 3 tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial, Boletín Judicial y el periódico
el Porvenir, que se editan en esta ciudad, a fin
de que se sirva comparecer al local de este
recinto judicial, dentro del término de 30-treinta
días, manifieste lo que a sus derechos conven-
ga y en su caso exhiba los documentos con los
cuales justifique su parentesco con el autor de la
sucesión. Aclaración hecha de que la notifi-
cación realizada en esa forma comenzará a sur-
tir sus efectos a los 10 diez días contados desde
el siguiente al de la última publicación, quedan-
do en la Secretaría de este Juzgado a su dis-
posición las copias simples del escrito inicial de
solicitud y documentos acompañados para que
se imponga de ellos. Previniéndosele, a fin de
en los términos del arábigo 68 primera parte del
Código de Procedimientos Civiles vigente en la
entidad, señalen domicilio para los efectos de
oír y recibir notificaciones dentro de los municip-
ios a que alude el artículo 68 del código adjetivo
de la materia los cuales deben estar ubicados
en cualquiera de los municipios de Apodaca,
Guadalupe, General Escobedo, Monterrey, San
Nicolás de los Garza de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León,
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
subsecuentes notificaciones de carácter person-
al se le efectuarán por medio de la tabla de avi-
sos que para tal efecto se lleva en este juzgado,
tal y como lo establece el citado numeral. 
Monterrey, Nuevo León a 25 de julio de 2023.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO. 
(1, 2 y 3)

EDICTO
A la ciudadana Cintia Patricia Balcázar Álvarez. 
Domicilio: Desconocido.
En fecha 8 ocho de julio del 2022 dos mil vein-
tidós, dentro del expediente número 1355/2022,
relativo al juicio ordinario civil sobre divorcio, se
admitió el incidente de liquidación de sociedad
conyugal promovido por Saúl Cruz Castillo, en
contra de Cintia Patricia Balcázar Álvarez, orde-
nando dar vista a ésta a fin de que dentro del
término de 3 tres días manifieste lo que a su
derecho convenga respecto a la incidencia
planteada. Luego, por acuerdo de fecha 4 cua-
tro de mayo del 2023 dos mil veintitrés se
ordenó que la notificación y emplazamiento cor-
respondiente a Cintia Patricia Balcázar Álvarez
se efectúe por medio de edictos que se publi-
carán por 3 tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial, en el Periódico "El Porvenir" y
en el Boletín Judicial del Estado. En el entendi-
do de que la notificación efectuada en esta
forma surtirá sus efectos a los 10 diez días, con-
tados desde el siguiente al de la última publi-
cación y que queda a su disposición en el local
de este juzgado copia simple de demanda inci-
dental y demás documentación acompañada
para que se imponga de ello. Finalmente, se
previene a Cintia Patricia Balcázar Álvarez a fin
de que señale domicilio convencional para efec-
to de oír y recibir todo tipo de notificaciones, que
podrá estar ubicado en cualquiera de los munici-
pios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, apercibiéndole que en caso de no hac-
erlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal, se le realizarán por medio de
instructivo que será fijado en la tabla de avisos
que se lleva en este juzgado; lo anterior de con-
formidad con lo dispuesto por los artículos 68,
73 y 639 del Código de Procedimientos Civiles
en vigor en el Estado.- Doy fe.- Guadalupe,
Nuevo León, a 13 trece de junio del 2023 dos mil
veintitrés.-
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ 

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL
(1, 2 y 3)

EDICTO 
AL CIUDADANO: JERÓNIMO NARVÁEZ
ESTRADA. 
DOMICILIO: IGNORADO. 
En fecha 08 ocho de septiembre del 2022 dos
mil veintidós, se admitió a trámite el expediente
judicial número 950/2022, formado con motivo
del juicio ordinario, promovido por Renata Ibarra
Sánchez, posteriormente, en fecha 03 tres de
julio del 2023 dos mil veintitrés, se ordenó
emplazar al ciudadano Jerónimo Narváez
Estrada por medio de edictos, que se publicaran
por 03 tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial, Boletín Judicial y el periódico el
Porvenir, que se editan en esta ciudad, a fin de
que dentro del improrrogable término de 3 tres
días acuda al lugar de este juzgado a producir su
contestación y, a oponer sus excepciones de su
intención si las tuviere. Aclaración hecha de que
la notificación realizada en esa forma comenzará
a surtir sus efectos a los 10 diez días contados
desde el siguiente al de la última publicación,
quedando en la Secretaría de este Juzgado a
disposición de la parte demandada las copias de
traslado de la demanda y demás documentos
acompañados a la misma, para su debida
instrucción, previniéndosele a fin que, señale
domicilio para el efecto de oír y recibir notifica-
ciones, conforme al artículo 68 del Código
Procesal Civil en consulta, apercibido que en
caso de no hacerlo así las subsecuentes notifi-
caciones de carácter personal se le harán por
medio de la tabla de avisos que para tal efecto
se lleva en este juzgado. San Pedro Garza
García, Nuevo León, a 27 de julio del 2023 

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA. 
CIUDADANO SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL CUARTO

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO. 
(1, 2 y 3)

EDICTO
A LA CIUDADANA HAMID YULIANA DEYANIRA
ESQUIVEL CONTRERAS. 
DOMICILIO: IGNORADO. 
En fecha 11 once de enero de 2022 dos mil vein-
tidós, se admitió a trámite, el Incidente sobre
Cesación de Pensión Alimenticia en promovido
por Rodrigo Esquivel Sánchez contra de Hamid
Yuliana Deyanira Esquivel Contreras dentro el
expediente judicial número 2236/2002 relativo al
Juicio sumario de alimentos promovido por
Deyanira Marycruz Ericka Contreras Miranda,
en contra de Rodrigo Esquivel Sánchez, se
ordenó practicarle a la ciudadana Hamid Yuliana
Deyanira Esquivel Contreras, la notificación
ordenada mediante auto de admisión, por medio
de edictos que se publicaran por 3 tres veces
consecutivas tanto en el Periódico Oficial,
Boletín Judicial y el periódico el Porvenir, que se
editan en esta ciudad, a fin de que se sirva com-
parecer al local de este recinto judicial, dentro
del término de 05-cinco días, manifieste lo que a
sus derechos convenga y en su caso exhiba los
documentos con los cuales justifique su par-
entesco con el autor de la sucesión. Aclaración
hecha de que la notificación realizada en esa
forma comenzará a surtir sus efectos a los 10
diez días contados desde el siguiente al de la
última publicación, quedando en la Secretaría
de este Juzgado a su disposición las copias sim-
ples del escrito inicial de solicitud y documentos
acompañados para que se imponga de ellos.
Previniéndosele, a fin de en los términos del
arábigo 68 primera parte del Código de
Procedimientos Civiles vigente en la entidad,
señalen domicilio para los efectos de oír y recibir
notificaciones dentro de los municipios a que
alude el artículo 68 del código adjetivo de la
materia los cuales deben estar ubicados en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
Guadalupe, General Escobedo, Monterrey, San
Nicolás de los Garza de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León,
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
subsecuentes notificaciones de carácter person-
al se le efectuarán por medio de la tabla de avi-
sos que para tal efecto se lleva en este juzgado,
tal y como lo establece el citado numeral. 
Monterrey, Nuevo León a 26 de julio de 2023. 

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(1, 2 y 3)

EDICTO 
Al público en general, se informa que en fecha
26 veintiséis de junio del año 2023 dos mil vein-
titrés, dentro de los autos que integran el expe-
diente judicial número 252/2005 relativo al
divorcio por mutuo consentimiento promovido
por Alejandra Maribel Coronado Quintanilla y
Alejandro Pérez Sánchez, en su etapa de eje-
cución, esta autoridad señaló las 11:00-once
horas del día 11  once de agosto de 2023 dos
mil veintitrés, para los efectos que tenga veri-
ficativo la audiencia de remate en pública sub-
asta y primera almoneda, respecto del bien
inmueble embargado en autos propiedad de la
parte demandada, consistente en: Lote de ter-
reno marcado con el número 12 doce de la
manzana número 388 trescientos ochenta y
ocho, ubicado en la calle Villa Victoria, número
323, del Fraccionamiento Villas del Mirador,
con una superficie de 90.00 M2 noventa metros
cuadrados, y las siguientes medidas y colin-
dancias: al Noreste mide 15.00 quince metros,
a colindar con el lote número 11 once; al
Noroeste mide 6.00 seis metros, a colindar con
calle Villa Victoria; al Sureste mide 6.00 seis
metros al colindar con el lote número 51 cin-
cuenta y uno; al Suroeste mide 15.00 quince
metros a colindar con el lote 13 trece. La man-
zana de referencia se encuentra circundada por
las siguientes calles: al Noreste calle Villa
Rosario; al Noroeste calle Villa Victoria y Villa
San Ángel, al Sureste con Villa Valeria y Villa
Sol y al Suroeste con calle Villa Valeria y Villa
Azul. Con datos de registro: número 2270, vol-
umen 130, libro 91, sección propiedad, unidad
Santa Catarina, Nuevo León, de fecha 11 once
de septiembre de 2009 dos mil nueve.
Advirtiéndose que el valor del inmueble en
cuestión lo es la cantidad de $1'515,000.00 (un
millón quinientos quince mil pesos 00/100 mon-
eda nacional), la cual se obtiene del único
avalúo allegado en autos, elaborado por el per-
ito de la intención de la parte ejecutante,
(avalúo del cual se dio vista al ejecutado y al
tercer acreedor, habiéndose ordenado que
deben de estar a dicho avalúo); y de éste resul-
tado las dos terceras partes corresponde a la
cantidad de $1’010,000.00 (un millón diez mil
pesos 00/100 moneda nacional), la cual servirá
como postura legal para intervenir en la subas-
ta. Al efecto, procédase a convocar a postores
por medio de edictos que deberán publicarse
por 02 dos veces (una cada 03 tres días), en el
Boletín Judicial, en el Periódico El Porvenir que
se edita en esta Ciudad y en la Tabla de avisos
de este Juzgado. Hágase saber a los interesa-
dos que en la Secretaría de este Juzgado se
les dará mayores informes al respecto vía tele-
fónica, y en su caso, de manera presencial pre-
via cita. Con fundamento en el artículo 468 del
código procesal civil. Los postores interesados
en intervenir en la subasta de referencia,
deberán consignar ante este juzgado certifica-
do de depósito, cuando menos por la cantidad
equivalente al 10%-diez por ciento del valor
emitido por el perito designado por el accio-
nante. Dichos postores deberán de comparecer
por escrito expresando su interés de participar
en la audiencia, allegando el certificado de
depósito correspondiente, exhibiendo copia de
su respectiva identificación e indicando un
número de contacto y un domicilio para oír y
recibir notificaciones. 
EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGA-
DO QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO. 
LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ

RIVERA.
(31 y 3)

EDICTO 
A la Ciudadana: María de los Ángeles Zermeño
Perea, en su carácter de albacea de la suce-
sión a bienes de Argelio Flores Martínez. 
DOMICILIO: IGNORADO. 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a vein-
tiséis de julio de dos mil veintitrés. En el expe-
diente número 153/2022, relativo al juicio ordi-
nario civil sobre nulidad de matrimonio, pro-
movido por Rodrigo, Lucía Leonel, Marianita,
José Ángel y Josefina, de apellidos Flores
Martínez en contra de María de los Ángeles
Zermeño Perea. Se ordenó que la demandada
sea emplazada a juicio como lo prevé el artícu-
lo 73 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, es decir, por medio de
edictos que se publicaran por tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado,
Boletín Judicial del Estado y Periódico El
Porvenir que se edita en esta Entidad federati-
va, a fin de que dentro del término de nueve
días, produzca su contestación; en la inteligen-
cia de que, la notificación así realizada, surtirá
sus efectos a los diez día contados a partir del
día siguiente al de la última publicación de los
edictos que se ordenan, quedando en la
Secretaría del Juzgado las copias simples de la
demanda y demás documentos acompañados
a la misma para que el enjuiciado se instruya
de ellas. Asimismo, se le previene en los térmi-
nos del artículo 68 de la ley adjetiva de la mate-
ria, a fin de que señale domicilio para oír y
recibir notificaciones, en cualquiera de los sigu-
ientes municipios: Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás
de los Garza, San Pedro Garza García, Santa
Catarina y García, del Estado de Nuevo León,
en la inteligencia de que, en caso de no hacer-
lo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal, se le harán por medio de
instructivos que se fijen en la tabla de avisos en
este Juzgado Familiar, en los términos del
artículo 68 del ordenamiento legal en consulta,
en relación con el contenido del acuerdo gener-
al número 6/2013 del Pleno del Consejo de la
Judicatura relativo a las reglas para señalar
domicilio para oír y recibir notificaciones en el
lugar de residencia del Juzgado que conozca
del juicio o en cualquier otro que integre la zona
metropolitana de Monterrey, por lo que hace a
los asuntos en materia familiar. 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 31 de
julio de 2023.
EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO. 
LICENCIADO BENITO ARTURO CABRIELES

ELIZONDO. 
(2, 3 y 4)

EDICTO 
En fecha 22 veintidós del mes de Marzo del
2023 dos mil veintitrés, se admitió a trámite en
este juzgado el juicio sucesorio de intestado
acumulado a bienes de ISRAEL MORALES
PLATA y LAURA ESTELA VALDEZ GONZA-
LEZ, quienes fallecieron (el primero), en fecha
28 veintiocho de Enero del 2020 dos mil veinte,
y (la segunda), en fecha 14 catorce de
Diciembre del 2020 dos mil veinte, quienes
tuvieron su último domicilio, el ubicado en calle
Noche Buena número 340 en la Colonia Los
Sabinos en Montemorelos, Nuevo León,
ordenándose se publique un edicto en el
Periódico Oficial del Estado y en el Periódico el
Porvenir de la Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, convocando a las personas que se con-
sideren con derecho a la herencia a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del
término de 30 treinta días, que para tal efecto
señala la ley, radicándose el presente juicio
bajo el número de expediente 321/2023. 
Montemorelos, N.L. a 28 de Abril del 2023. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO JOSÉ JUAN

CANTÚ GARZA.
(3)

EDICTO 
En fecha 24 veinticuatro de julio del 2023 dos
mil veintitrés se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, el expediente número
624/2023, relativo al juicio sucesorio de intesta-
do acumulado a bienes de Juana Mendoza
Hernández, Martha y María Teresa de apellidos
Velázquez Mendoza, a través del cual se acu-
mula el juicio sucesorio de intestado a bienes
de Jesús Velázquez Saucedo; ordenándose la
publicación de un edicto en el Boletín Judicial
del Estado y en el Periódico el Porvenir de la
ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocando
a las personas que se consideren con derecho
a la herencia, a fin de que ocurran a este juz-
gado a deducirlo dentro del término de 30 trein-
ta días, contados a partir de la fecha de la pub-
licación del presente edicto, que para tal efecto
señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León. Doy Fe. 

LICENCIADA VALERIA MORENO
LÓPEZ

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (22) veintidós de Junio de (2023) dos
mil veintitrés, ante la Fe del Licenciado ALDO
HUMBERTO PONCE RICARDI, Notario Público
Titular de la Notaría Pública Número (114) cien-
to catorce, comparecieron en su carácter de
ÚNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS, las
señoras ONEIDA MONTEMAYOR SÁENZ y
OLGA MONTEMAYOR SÁENZ por sus propios
derechos; los señores OMAR MONTEMAYOR
SÁENZ y OSCAR MONTEMAYOR SÁENZ,
ambos representados en este por su Apoderado
Especial el señor JESUS ALFONSO VILLAR-
REAL SAENZ; y además este último compare-
ciendo en su carácter de Albacea de las
Sucesiones que más adelante se citan, en los
términos de los artículos 779, 781, 782, 783,
784, 786, 881, 882, 883, 884 y demás relativos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León, así como los artículos
1504, 1521, 1546, 1547, 1550, 1553, 1567,
1576, 1577, 1579 y demás relativos del Código
Civil vigente en el Estado, con motivo de LA
INICIACIÓN DE LA TRAMITACIÓN EXTRAJU-
DICIAL de las SUCESIONES ACUMULADAS,
LEGITIMA a bienes del señor OMAR MON-
TEMAYOR SALDIVAR y TESTAMENTARIA a
bienes de la señora ORFILA SÁENZ CANTÚ y
para tal efecto me exhibieron; las Actas de
Defunción de los Autores de las Sucesiones en
cita con sello y rúbrica del Notario Público que
actúa y da Fe; y las Actas de Nacimiento de los
comparecientes donde acreditan el parentesco
con los autores de la sucesiones antes referi-
das; exhibiéndome además el Testamento
Público Abierto otorgado mediante la Escritura
Pública número (52,787) cincuenta y dos mil
setecientos ochenta y siete de fecha (23) vein-
titrés de Octubre de (2013) dos mil trece, pasa-
da ante la fe del Licenciado Gustavo Nelson
Cerrillo Rodríguez, Notario Público Titular
número (37) treinta y siete con ejercicio en
Monterrey, Nuevo León; manifestando que pro-
cederán a realizar el inventario de los bienes
que forman la masa hereditaria, dándose a
conocer dichas declaraciones por medio de ésta
y una segunda publicación conforme a lo dis-
puesto por el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. ATENTAMENTE 

LIC. ALDO HUMBERTO PONCE RICARDI. 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 114. 

(3)

EDICTO 
A la persona Héctor Manuel Arizpe González,
con domicilio ignorado. En fecha 18 dieciocho
de agosto de 2022 dos mil veintidós, se admitió
en este Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, con el expediente
judicial número 1025/2022, relativo al juicio ordi-
nario civil, promovido por Martha Odilia Arizpe
González, en contra de Héctor Manuel Arizpe
González, en relación a que se decrete la termi-
nación de copropiedad entre las partes respecto
a los bienes inmuebles siguientes: 1) 95% a
favor de Martha Odilia Arizpe González, cuyos
datos se registró son: número 7217, volumen
273, libro 289, sección I Propiedad, con fecha de
15 quince de septiembre de 2009 dos mil nueve,
Unidad Monterrey, Nuevo León; 2) 5% a favor
de Héctor Manuel Arizpe González, cuyos datos
se registró son: número 13122, volumen 264,
libro 513, sección I Propiedad, con fecha de 11
once de diciembre de 2006 dos mil seis, Unidad
Monterrey, Nuevo León, 3) 95% a favor de
Martha Odilia Arizpe González, cuyos datos se
registró son: número 2834, volumen 145, libro
114, sección I Propiedad, con fecha de 20 veinte
de agosto de 2009 dos mil nueve, Unidad
Guadalupe, Nuevo León; y 4) 5% a favor de
Héctor Manuel Arizpe González, cuyos datos se
registró son: número 5380, volumen 136, libro
218, sección I Propiedad, con fecha de 7 siete
de diciembre de 2006 dos mil seis, Unidad
Guadalupe, Nuevo León, y mediante auto de
fecha 23 veintitrés de junio de 2023 dos mil vein-
titrés, se ordenó emplazar a Héctor Manuel
Arizpe González, por medio de edictos que
deberán de publicarse por tres veces consecuti-
vas en el Periódico Oficial del Estado, en el
Boletín Judicial, así como en cualquiera de los
periódicos El Norte, El Porvenir, Milenio Diario o
Periódico ABC, a elección de la parte actora.
Quedando a su disposición en este juzgado las
correspondientes copias de traslado. En la
inteligencia que el emplazamiento hecho de
esta manera surtirá sus efectos diez días
después contados desde el siguiente de la últi-
ma publicación, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a Héctor Manuel
Arizpe González para que dentro del término de
3 tres días posteriores a la notificación del pre-
sente proveído, señale domicilio para los efec-
tos de oír y recibir notificaciones en cualquiera
de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás
de los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, con el apercibimiento de
que en caso de no hacerlo así, las subsecuentes
notificaciones, las pendientes y de carácter per-
sonal, se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se fijará en la tabla de avisos de
este juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del código de pro-
cedimientos civiles. 

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL 
(2, 3 y 4)

EDICTO 
El día 3 tres de julio de 2023 dos mil veintitrés,
se admitió a trámite el juicio sucesorio de intes-
tado acumulado a bienes de Liberato Cantú
Cantú y Estanislada Cantú Lara, denunciado por
Carmen Guadalupe Cantú Cantú, bajo el
número de expediente 708/2023; ordenándose
la publicación de un edicto por una sola vez en
el Boletín Judicial, Periódico Oficial y en el per-
iódico de elección de la parte actora, pudiendo
ser en su caso "Milenio Diario", "El Porvenir" o
"El Norte", que se edita en la capital del Estado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideren tener derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a deducir-
lo al local de este juzgado, dentro del término de
30 treinta días, contados a partir del siguiente al
de la última publicación del edicto ordenado. 
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 26 de julio
del año 2023. 

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR

DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO. 

LICENCIADA BERTHA MARÍA
SERNA CISNEROS.

(3)

EDICTO 
En fecha 08 ocho de junio del 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite el expediente judicial
número 1065/2023 relativo al juicio sucesorio de
intestado especial acumulado a bienes de Arturo
Martínez García y María del Socorro Álvarez
Medina. En el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez en el periódico el
Porvenir que se edita en la capital del Estado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se estimen con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducir dere-
chos al local de este juzgado, dentro del término
de 10 diez días contados a partir del siguiente al
de la publicación del edicto ordenado. DOY FE.-
27 VEINTISIETE DE JULIO DEL AÑO 2023-
DOS MIL VEINTITRES. 
LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIALL EN EL ESTADO. 
LIC. GLORIA MARÍA MAYELA

GARCÍA SÁNCHEZ 
(3)

EDICTO 
En fecha cuatro de julio de dos mil veintitrés,
dentro del expediente número 834/2023, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Guadalupe Camargo Meraz o Guadalupe
Camargo o Ma. Guadalupe Camargo Meraz, se
ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez, tanto en el Boletín Judicial del Estado,
como en el periódico "El Porvenir" que se edita
en esta Entidad, mediante el cual se convoque a
todas aquellas personas que se consideren con
derecho a la masa hereditaria, para que acudan
a deducirlo al local de éste Juzgado, dentro del
término de treinta días, contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado.- Doy Fe.- 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 26 de
julio de 2023. 
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL TERCER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO. 
LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA

ESTRADA. 
(3)

EDICTO 
Con fecha 3 tres de julio del año 2023 dos mil
veintitrés, se admitió en este Juzgado Quinto de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 841/2023, relativo
al juicio sucesorio de intestado especial a bienes
del señor Arturo Oviedo Gaytán; ordenándose la
publicación de un edicto en el Periódico el
Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo
León, convocando a las personas que se con-
sideren con derecho a la herencia, a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del
término de 10 diez días, que para tal efecto
señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 879 bis del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León. 
Monterrey Nuevo León, a 1° primero de agosto
del 2022 dos mil veintidós. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO. 

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNANDEZ 

(3)

EDICTO 
En fecha 1 uno de junio del año 2023 dos mil
veintitrés se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 1245/2023, relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Librada Guerra
González, ordenando la publicación de un edic-
to por una sola vez tanto en el Boletín Judicial
como en el periódico El Porvenir que se edita en
la capital del Estado, convocando a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin
de que acudan a deducirlo ante esta autoridad
dentro del término de 30 treinta días, contados a
partir del siguiente al de la publicación del edic-
to ordenado.- Doy fe.- Guadalupe, Nuevo León,
a 6 seis de julio del 2023 dos mil veintitrés.- 
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ 

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL
(3)

EDICTO 
En fecha treinta y uno de mayo de dos mil vein-
titrés, dentro del expediente número 706/2023,
relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes
de Héctor Jesús Sánchez Martínez, se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez, tanto
en el Boletín Judicial del Estado, como en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en esta
Entidad, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se consideren con dere-
cho a la masa hereditaria, para que acudan a
deducirlo al local de éste Juzgado, dentro del
término de treinta días, contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado.- Doy Fe.- 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 01 de
agosto de 2023. 
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL TERCER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO. 
LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA

ESTRADA.
(3)

EDICTO 
Con fecha 26 veintiséis de julio del año 2023
dos mil veintitrés, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente número 662/2023, relativo al Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de Dulce María
Ortiz Zavala, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir que se edita en esta Ciudad, y en el
Boletín Judicial del Estado, a fin de convocar a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia para que dentro del término de
30-treinta días contados a partir de la última
publicación del edicto que se ordena, comparez-
can ante ésta autoridad a fin de deducir sus
derechos hereditarios.- Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León, a 31 de julio de 2023. 
LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ MARTINEZ. 

CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL

PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTA-
DO.
(3)

EDICTO 
El día 15 quince de marzo de 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite el juicio sucesorio de
intestado a bienes de Guillermo Rincón Torres,
denunciado por Guillermo Guadalupe Rincón
Jaime, bajo el número de expediente 250/2023;
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el Boletín Judicial, Periódico Oficial
y en el periódico de elección de la parte actora,
pudiendo ser en su caso "Milenio Diario", "El
Porvenir" o "El Norte", que se edita en la capital
del Estado, mediante el cual se convoque a
todas aquellas personas que se consideren
tener derecho a la masa hereditaria, a fin de que
acudan a deducirlo al local de este juzgado,
dentro del término de 30 treinta días, contados a
partir del siguiente al de la última publicación del
edicto ordenado. 
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 23 de marzo
del año 2023. 

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR

DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO. 

LICENCIADA BERTHA MARÍA 
SERNA CISNEROS. 

(3)

EDICTO 
En fecha 07 siete de julio del 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite el expediente judicial
número 509/2023, relativo al juicio sucesorio
especial de intestado a bienes de Andrea Sáenz
Rangel y/o Andrea Sáenz de Cuadros, en el cual
se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez en el Periódico de mayor circulación en
el Estado pudiendo ser estos, periódico el
Porvenir, periódico el Norte o Milenio Diario, a
elección del interesado, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se esti-
men con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo al local de este juzgado,
dentro del término de 10 diez días contados a
partir del siguiente al de la publicación del edic-
to ordenado.- DOY FE.- 
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 01 de
agosto de 2023. 
LICENCIADA KARLA NALLELY CARRIAGA

MÉNDEZ 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO. 
(3)

EDICTO 
Con fecha 24 veinticuatro de julio del año 2023
dos mil veintitrés se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 741/2023
relativo al juicio sucesorio especial de intestado
a bienes de Ma. Eugenia Granados Gutiérrez;
ordenándose la publicación de un edicto en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de
que ocurran a este juzgado a deducirlo dentro
del término de 10 diez días, que para tal efecto
señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 879 Bis fracción VI del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. 

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO. 
(3)

EDICTO 
El día 20-veinte de junio del año 2023-dos mil
veintitrés, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito
Judicial del Estado, el juicio sucesorio de intes-
tado especial a bienes de María Lourdes
Garibay Villanueva y/o Ma. De Lourdes Garibay
y/o María Lourdes Garibay de Sánchez y/o
María de Lourdes Garibay Villanueva y/o María
de Lourdes Garibai de Sánchez, denunciado
ante esta autoridad, bajo el expediente judicial
número 732/2023, ordenándose la publicación
de un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia; acudir a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 10-diez días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. Doy Fe.- 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 29 de
junio del 2023. 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO. 
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(3)

EDICTO 
En fecha 4 cuatro de julio del 2023 dos mil vein-
titrés, dentro de los autos que integran el expe-
diente judicial número 852/2023, relativo al juicio
sucesorio de acumulado testamentario a bienes
de Amado López Alvarado e intestado a bienes
de Ma Adela Sánchez Ramírez, denunciado
ante este juzgado. En el cual, por lo que hace a
la sucesión intestada a bienes de Ma Adela
Sánchez Ramírez, se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial como en el periódico El Porvenir que se
edita en la capital del Estado, convocándose a
los que se crean con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad en el término de 30 treinta días conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. Doy Fe.- Monterrey Nuevo
León a 24 de julio del año 2023. 

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO. 

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(3)

EDICTO 
Con fecha 26 veintiséis de julio del 2023 dos mil
veintitrés, se radicó en este Juzgado Mixto de
Primera Instancia del Octavo Distrito Judicial del
Estado, el expediente número 208/2023, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Enrique Vela Cárdenas, Enrique Vela y Enrique
Vela Jr, promovido Celsa Montemayor Garza,
Nelvia, Patricia, Jacqueline y Sonia de apellidos
Vela Montemayor. Habiéndose ordenado por
auto de la misma fecha la publicación del edicto
por una sola vez en el Boletín Judicial, en el
Periódico Oficial, y el Periódico El Porvenir, que
se edita en la Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, a fin de que convoquen a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la heren-
cia, para que comparezcan ante este Juzgado a
deducir sus derechos dentro del término de 30-
treinta días hábiles, contando desde la última
publicación que se realice en los periódicos de
referencia, lo anterior de conformidad con lo dis-
puesto en el artículo 819 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado.- DOY FE:- 
Cerralvo, N.L. a 27 de julio de 2023.

LIC. RAÚL ANTONIO MATA CORONA 
C. SECRETARIO

(3)

EDICTO 
Con fecha 03 tres de julio del año 2023 dos mil
veintitrés, se admitió en éste Juzgado Segundo
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, bajo el número de expediente número
740/2023, relativo al Juicio Sucesorio de
Intestado a bienes de José Guadalupe Ortegón
Martínez, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir que se edita en esta Ciudad, y en el
Boletín Judicial del Estado, a fin de convocar a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia para que dentro del término de
30-treinta días contados a partir de la última
publicación del edicto que se ordena, comparez-
can ante ésta autoridad a fin de deducir sus
derechos hereditarios.- Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León, 05 de julio de 2023. 
LIC. JENIFFER ITZEL MÚZQUIZ SÁNCHEZ. 
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(3)

EDICTO 
El día 13 trece de junio del año 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 591/2023, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Marco Antonio Sánchez Estrada,
ordenándose publicar un edicto, por una sola
vez tanto en el Boletín Judicial, como en el per-
iódico "El Porvenir" que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de
30-treinta días contados a partir del siguiente al
de la publicación del edicto ordenado. Doy fe. 
Apodaca, Nuevo León a 7 de julio del 2023. 

LICENCIADO ABELARDO GONZÁLEZ
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO LÍDER DE LA COORDINACIÓN
DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS

EN MATERIA FAMILIAR DEL DÉCIMO
TERCER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO 

(3)

EDICTO 
En fecha 30 treinta de junio del 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 629/2023, relativo al juicio suce-
sorio especial de intestado a bienes de Cruz
Rodríguez Arizpe, en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el
Periódico de mayor circulación en el Estado
pudiendo ser estos, periódico el Porvenir, per-
iódico el Norte o Milenio Diario, a elección del
interesado, mediante el cual se convoque a
todas aquellas personas que se estimen con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acu-
dan a deducirlo al local de este juzgado, dentro
del término de 10 diez días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do.- DOY FE.- San Pedro Garza García, Nuevo
León, a 26 de julio de 2023. 
LICENCIADA KARLA NALLELY CARRIAGA

MÉNDEZ
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO. 
(3)

EDICTO 
En fecha 27 veintisiete de junio del año 2023
dos mil veintitrés se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 980/2023, relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Eustacia
Beltrán Calvillo y/o Eustacia Beltrán y/o Eustacia
Beltrán de Hernández, ordenando la publicación
de un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial como en el periódico El Porvenir que se
edita en la capital del Estado, convocando a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante esta autori-
dad dentro del término de 30 treinta días, conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado.- Doy fe.- Guadalupe, Nuevo
León, a 3 tres de julio del 2023 dos mil vein-
titrés.- 
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ 

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL 
(3)

EDICTO 
En fecha 23 veintitrés de junio del 2023 dos mil
veintitrés, emitido dentro de los autos que inte-
gran el expediente 723/2023, relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Eduviges
Coronado Morales y/o Edubiges Coronado
Morales y/o Eduviges Coronado y/o Edwiges
Coronado Morales; Rebeca Garza González y/o
Rebeca Garza de Coronado y/o Rebeca Garza
de C. y/o Rebeca Garza, ordenándose la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial del Estado, ambos que se editan en
esta Ciudad, por medio del cual se convoque a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia, para que comparezcan a
deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado.
Monterrey, Nuevo León a 7 de julio del 2023 dos
mil veintitrés. 

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(3)

EDICTO 
En fecha 09-nueve de junio del año 2023-dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 1220/2023 relativo al juicio suce-
sorio de intestado a bienes de Yolanda
Davenport Tijerina; en el cual se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico el Porvenir
que se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad, en el término de 30-treinta días con-
tados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. DOY FE.- GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 07 SIETE DE JULIO DEL AÑO
2023-DOS MIL VEINTITRES. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(3)
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Investigadora del GIEI será
candidata a Fiscalía General
El Universal.-                                  

A través de una carta, el
Presidente de Colombia, Gustavo
Petro presentó una terna para la
elección del próximo Fiscal
General de la Nación, entre las
candidatas se encuentra la inte-
grante del Grupo Interdisciplinario
de Expertos Independientes
(GIEI), Ángela Buitrago.

Así lo confirma la Revista
Semana de Colombia que destaca
que quien reemplazará a Francisco
Barbosa en ese cargo será una
mujer.

En su texto dirigido hacia la
Corte Suprema de Justicia, además
presentó a Amelia Pérez Parra y
Amparo Cerón Ojeda.

Ángela Buitrago se dedicó
durante ocho años a investigar el
caso Ayotzinapa, desde la desapa-
rición de los 43 estudiantes, siendo
el 26 de julio del 2023 la fecha en
que presentaron su último informe
a la sociedad y el Estado
Mexicano.

Asimismo, Petro Urrego pidió
a la Corte de Colombia que pese a
las indagaciones que involucran a
su hijo Nicolás Petro, consideren

el designar a algún fiscal para que
no existan dudas respecto a la
transparencia de la terna que pre-
sentó.

Esto sucede en momentos en
que la autoridad determinó la cul-
pabilidad del hijo del presidente,
en el tema de enriquecimiento ilí-
cito.

No hay ninguna duda de que
usted está inmerso en la conducta
de enriquecimiento ilícito de servi-
dor público", dijo al hijo del presi-
dente el fiscal primero delegado
ante el Tribunal Superior de
Bogotá, Mario Burgos.

El fiscal cuestionó este martes
los gastos e ingresos de Petro
Burgos, detenido el pasado sábado
en Barranquilla junto con su exes-
posa Daysuris Vásquez, por los
posibles delitos de lavado de dine-
ro y enriquecimiento ilícito.

Según el fiscal, Petro Burgos,
tuvo en los dos últimos años ingre-
sos por el equivalente a 54 mil
dólares, pero gastó casi 399 mil
dolares.

En opinión del fiscal, sel patri-
monio de Petro Burgos "no es
resultado ni fruto de su trabajo sino
de ingresos clandestinos”.

Encuentran cuerpo sin vida en
boyas colocadas en el Río Bravo
El Universal.-                                 

Autoridades del Departa-
mento de Seguridad de Texas
notificaron al Consulado de
México en Eagle Pass que alre-
dedor de las 14:35 horas de este
miércoles se encontró el cuerpo
de una persona sin vida, atorado
en la parte sur de las boyas que
fueron colocadas en el Río
Bravo.

La Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE) informó que
personal del Grupo Beta enca-
bezaba las acciones de rescate
del cuerpo y hasta el momento
se desconocía la causa de muer-
te y la nacionalidad de la perso-
na.

"Reiteramos la postura del

Gobierno de México sobre que
la colocación de boyas alambra-
das por parte de las autoridades
de Texas es una violación a
nuestra soberanía.

"Externamos nuestra preocu-
pación sobre el impacto a los
derechos humanos y seguridad
personal de los migrantes que
tendrán estas políticas estatales,
que van en sentido opuesto a la
estrecha colaboración entre
nuestro país y el Gobierno fede-
ral de los Estados Unidos",
declaró la SRE, a cargo de
Alicia Bárcena.

ADVERTENCIA
México había advertido

sobre los riesgos que represen-
taban las enormes boyas anaran-

jadas que se extienden unos 305
metros en el río Bravo, que en
inglés recibe el nombre de Río
Grande.

El gobierno de Andrés
Manuel López Obrador envió
dos notas diplomáticas a
Estados Unidos para rechazar la
instalación de boyas y un alam-
brado de púas, así como el
movimiento de tierra en un islo-
te del cauce del río en la zona
que separa la ciudad mexicana
de Piedras Negras de la estadou-
nidense Eagle Pass.

“Externamos nuestra preocu-
pación sobre el impacto a los
derechos humanos y seguridad
de los migrantes que tendrán
estas políticas estatales”, señala
el escrito de la Cancillería mexi-

cana.
La barrera que se instaló en

julio está diseñada para dificul-
tar que los migrantes trepen o
naden por debajo de las boyas.

El Departamento de Justicia
de Estados Unidos presentó una
demanda para que Abbott retire
la barrera flotante. 

El gobierno de Joe Biden
afirma que la barrera plantea
problemas humanitarios y
medioambientales.

OPERARTIVO 
LONE STAR

Las boyas son la última esca-
lada de la operación de seguri-
dad fronteriza de Texas, que
también incluye una barrera de
alambres y la detención de

inmigrantes acusados de allana-
miento de morada.

López Obrador consideró las
medidas del gobernador texano,
Greg Abbott como unas accio-
nes de publicidad electoral.

“Todo eso que está haciendo el
gobernador de Texas... es politi-
quería, publicidad, una actitud
demagógica... Es la búsqueda
de votos, un populismo
ramplón”, sostuvo,

El incidente ocurrió la tarde de ayer, aunque no se ha determi-
nado la nacionalidad de la persona ni la causa de su muerte.

Se trataría de Ángela Buitrago.

Especial.-                                           

El calentamiento global provo-
cado por el hombre hizo que el
mes de julio fuese más caluroso
para cuatro de cada cinco habitan-
tes de la Tierra, y más de 2.000
millones sufrieron a diario el calor
potenciado por el cambio climáti-
co, según un estudio inmediato.

Más de 6 mil 500 millones de
personas, el equivalente al 81% de
la población mundial, pasaron al
menos un día de calor sofocante
donde el cambio climático tuvo
un impacto significativo en la tem
peratura promedio diaria, indicó
un nuevo reporte publicado por
Climate Central, asociación cientí
fica sin ánimo de lucro que ha ide-
ado una fórmula para calcular
cuánto ha afectado el cambio

climático al clima diario.
“Estamos experimentando el

cambio climático en casi todas
partes”, dijo el vicepresidente de
Ciencia de Climate Central,
Andrew Pershing.

Los investigadores analizaron
4 mil 711 ciudades y hallaron hue-
llas del cambio climático en 4 mil
019 de ellas en julio, que según
otros científicos es el más caluro-
so jamás registrado. 

El nuevo estudio calculó que la
quema de carbón, petróleo y gas
natural había triplicado las proba-
bilidades de que en esas ciudades
hiciera más calor al menos un día.
En Estados Unidos, donde los
efectos del cambio climático fue-
ron mayores en Florida, 244 mi-
llones de personas sintieron más
calor debido a este fenómeno el

mes pasado.
Para 2 mil millones de perso-

nas, en su mayoría en el cinturón
tropical que rodea el planeta, el
cambio climático hizo tres veces

más probable que hiciese calor
todos los días del mes. En esta
categoría hay ciudades como La
Meca, Arabia Saudí, y San Pedro
Sula, Honduras.

Premier Justin Trudeau y su esposa se divorcian
Juan Emilio Aguillón                     

El primer ministro de Canadá,
Justin Trudeau, confirmó este mar-
tes su separación con Sophie Gre-
gorie, tras 18 años de matrimonio.

Fue el político quien dio a cono-
cer la noticia por medio de sus
redes sociales, pidiendo respeto a
su privacidad durante este impor-
tante periodo.

“Hola a todos, Sophie y yo que-
remos compartirles el hecho de
que, tras varias conversaciones
importantes y difíciles, tomamos la
decisión de separarnos”, comienza
el mensaje de Trudeau.

Gregorie, quien se destacó
como reportera en su natal Que-
bec, estuvo junto al político en tres
elecciones, respaldando no sólo su
campaña, sino también sus iniciati-
vas y políticas en el país norteame-
ricano.

“Como siempre, nos mantene-
mos cerca de la familia con mucho

amor, respeto por nosotros y por
todo lo que hemos construido y
seguiremos construyendo en el
camino”.

Justin y Sophie se casaron en el
2005, y tienen tres hijos, dos niños

y una niña, sin embargo, la vida en
pareja dio un vuelco en el 2008,
cuando Trudeau entró de lleno en
la política de su país.

La pareja se conoció en el 2003,
en un evento de la Fundación

Infantil Starlight y desde ahí se
interesaron por el otro.

Ambos eran anfitriones y, cuan-
do comenzaron a platicar, Justin se
dio cuenta de que ella estudió en la
misma escuela que su difunto her-
mano, Michel e incluso había sali-
do con un amigo de éste.

La plática, contaría después
Justin en su autobiografía
"Common Ground (Todo aquello
que nos une)", de 2014, le dejó una
cosa de cierto: Sophie no era como
ninguna mujer que hubiera conoci-
do, y su encuentro había sido todo,
menos ordinario.

Unos días después, contó,
Sophie le envió un correo electró-
nico para decirle: "Fue muy lindo
conocerte".  

En años recientes, Gregorie se
ha dejado cada vez menos en
público y en compañía de su espo-
so, por lo que los rumores de una
crisis en la relación empezaron a
circular.

La pareja dejó, en años recientes, de verse juntos en público,
lo que fortaleció rumores de crisis matrimonial.

El Universal.-                                  

Aun cuando el gobierno ha
mostrado voluntad de establecer
una cooperación positiva con sus
socios internacionales, México
continúa enfrentando serios desa -
fíos en la protección de los dere-
chos humanos, afirma la Unión Eu
ropea (UE).

En particular, sobre el reto mi-
gratorio generado en las fronteras y
en el interior del país, la comunidad
europea afirma que tiene lugar en
el marco de una política incoheren-
te en Estados Unidos.

El informe 2022 sobre derechos
humanos y democracia, dentro y
fuera de las fronteras de la Unión
Europea, destaca en su apartado
sobre México la legalización del
matrimonio entre personas del
mismo sexo en los 32 estados y la
ampliación de la legalización del
aborto a un tercio de ellos.

También hace referencia al ini-
cio de las consultas para reformar
la Ley General de Protección a De-
fensores de Derechos y los Perio-

distas, así como a la creación de un
mecanismo nacional para dar se-
guimiento a las recomendaciones
emitidas en abril de 2022 por el
Comité contra las Desapariciones
Forzadas de Naciones Unidas.

No obstante, las notas positivas,
en México continúan las desapari-
ciones, los homicidios, las extor-
siones y los secuestros.

"En 2022, el número registrado
de víctimas de desapariciones for-
zadas superó las 100 mil personas
con un alto nivel sostenido de deli-
tos graves, homicidios, feminici-
dios, secuestros y extorsiones".

Los periodistas siguen perdien-
do la vida por el ejercicio de su pro-
fesión, al tiempo que los defenso-
res de las garantías individuales
ejercen su labor en un contexto
hostil.

"El espacio de la sociedad civil
mexicana sigue siendo dinámico,
aunque a veces se enfrenta a la hos-
tilidad por sus críticas al gobierno
(...) Con al menos 11 periodistas
asesinados en 2022, México sigue
siendo el lugar más peligroso del

mundo para ejercer la profesión.
Los defensores de los derechos
humanos y los activistas medioam-
bientales sufren ataques y amena-
zas con regularidad".

Afirma que son varios los facto-
res que contribuyen a este estado.
Uno de ellos tiene que ver con el
aumento de la presencia de la
delincuencia organizada, convi-
viendo o infiltrándose en las insti-
tuciones a nivel municipal y esta-

tal. Otro es la debilidad de los siste-
mas de justicia y la falta de aplica-
ción de la ley, elementos esenciales
para preservar los altos niveles de
impunidad.

"Aunque las investigaciones
sobre asesinatos de periodistas die-
ron lugar a algunos arrestos en
2022 y se observa una aplicación
más coherente de la estrategia de
identificación de personas desapa-
recidas, la magnitud del problema

de seguridad en todo el país requie-
re una estrategia más amplia".

El reporte sostiene que la en-
mienda constitucional que amplía
el papel de las Fuerzas Armadas en
la seguridad pública hasta 2028
significa que se retrasará aún más
el regreso a un modelo civil de
seguridad.

"En tanto que la transparencia y
la rendición de cuentas siguen sien-
do una preocupación en el contex-
to del informe gubernamental de
agosto sobre el caso Ayotzinapa,
que reveló la participación de mili-
tares en la perpetración de críme-
nes".

En cuanto a la migración y el
desplazamiento interno, señala que
"siguen siendo grandes retos en
medio de una incoherente política
migratoria estadounidense y la pre-
valencia de causas profundas en
Centroamérica, como la pobreza,
la inseguridad y los desastres natu-
rales".

Indica que México recibió más
de 100 mil solicitudes de asilo el
año pasado y, a pesar de mostrar

una política de acogida a migran-
tes, las instituciones en primera
línea, como la Comisión para la
Atención a Refugiados, dependen
de la ayuda internacional.

El documento, que fue divulga-
do por la unidad de Comunicacio-
nes Estratégicas del Servicio Eu-
ropeo de Acción Exterior, presenta
una visión general sobre el estado
de derechos humanos a nivel mun-
dial y pasa lista a las acciones rea-
lizadas por la UE para promover la
democracia transfronteriza.

Entre las actividades en Méxi-
co, hace referencia a la visita reali-
zada en octubre a Chihuahua por
14 embajadores de los países miem
bros de la UE. La motivación: el
precario entorno para los defenso-
res de los derechos humanos y los
periodistas debido a la creciente
presencia del crimen organizado y
su connivencia con las autoridades
locales. Además, la UE emitió el
año pasado declaraciones conde-
nando 11 asesinatos de periodistas
y defensores.

Las desapariciones forzadas superan las 100 mil en México.

En el Valle de la Muerte, el termómetro alcanzó 55 grados C.

Ve la UE más infiltración de la delincuencia organizada en México

Padece 81 por ciento de la población, por el calor
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Se encuentra Cerro Prieto
a un 12 % de su capacidad

Alberto Medina Espinosa 

El secretario de Seguridad del estado,

Gerardo Palacios Pámanes, descartó

este miércoles que él vaya a politizar el

clima de inseguridad en la localidad, y

más aún con un caso tan grave como la

muerte del director jurídico del Con-

greso local, Ricardo Flores.

Este miércoles, tras la reunión pre-

sencial de seguridad pública en Palacio

de Gobierno, el jefe de Fuerza Civil

negó estar politizado el tema.

Al contrario, refirió que todo el

apoyo de Fuerza Civil está con el fiscal

general del Estado, Pedro Arce Jardón,

para poder llegar a la verdad en esta te-

rrible ejecución.

“Lo que yo le puedo decir es que de

mi parte nunca se va a politizar”.

Y es que el secretario de Seguridad

de Nuevo León, Gerardo Palacios Pá-

manes, dijo que este terrible homicidio

está en el ámbito de responsabilidad está

en la Fiscalía, aunque eso no significa

que no les compartan los avances y que

están dispuestos a colaborar.

Donde la Fiscalía estatal debe de se-

guir recabando videos, vestigios, entre

otras cosas, para establecer el modus
operandi y las líneas de investigación.

“De parte de los responsables princi-

pales de la seguridad que somos la Fis-

calía, la Secretaría de Seguridad, hay

otros responsables desde luego, los al-

caldes son responsables de una parte de

la seguridad, la Federación. Lo que yo

le puedo decir es que de mi parte nunca

se va a politizar”, declaró.

“Lo que yo dije fue: solo la Fiscalía

podría afirmar si tienen relación o no.

Una hora después entrevistaron al encar-

gado de la Fiscalía y dijo: ‘no hay coin-

cidencia con los casquillos’. Yo no creo

que eso sea desmentir, lo que yo men-

cioné es que había dos detenidos y que

no podía yo afirmar ni negar su relación,

no veo donde esté la contradicción”.

De llegar a un 10 por ciento se tendrían que utilizar de nuevo 
bombas flotantes, e incluso prescindir de ella en poco tiempo.

Gerardo Palacios Pámanes.

Eso lo dio a conocer Mariana Rodríguez, titular de la Oficina Amar NL.

Consuelo López González

A un 12.02 por ciento de su capacidad,

la presa Cierro Prieto entró en una fase

de alerta.

En rueda de prensa Nuevo León In-

forma, Juan Ignacio Barragán Villarreal,

director de Agua y Drenaje de Monterrey,

indicó que se encuentran preocupados por

el nivel que registra el embalse.

De llegar a un 10 por ciento, tendrían

que utilizar nuevamente bombas flotantes,

e incluso prescindir de ella en poco tiempo.

Actualmente se le extraen 3 mil 900 li-

tros por segundo, cifra que se buscaría re-

ducir para prolongar sus días de vida.

“Cerro Prieto está al 12.02 por ciento

(…) Esta cifra sí nos empieza a preocu-

par”, reveló.

"Si comienza a entrar ya dentro de la

zona digamos de luz naranja, de cierto

riesgo, de luz amarilla, si fuera un semá-

foro, porque nos estamos acercando al lí-

mite, en donde tendríamos que comenzar a

utilizar las bombas flotantes".

"Hemos tenido un fuerte atraso en la

temporada de lluvias. Las lluvias que esta-

ban previstas para el mes de julio queda-

ron muy por abajo de lo previsto, sobre

todo fueron lluvias ligeras que producen

poco escurrimiento", puntualizó.

El llamado a la población es a extremar

las medidas de cuidado del vital líquido y

reducir el consumo promedio.

Si bien prevalecen las altas temperatu-

ras, se exhorta a evitar el llenado de alber-

cas, bañarse más de una vez al día o tirar

agua deliberadamente.

La presa La Boca se ubica en un 32.44

por ciento, un nivel todavía aceptable;

mientras que la presa El Cuchillo está en

un 46.54 por ciento, con agua para dos

años.

Dentro de las acciones para recuperar

caudal; la paraestatal avanzó ya un 61.94

por ciento en el programa de Modulación

de Presiones, con la instalación de 1 mil

442 circuitos y 1 mil 839 litros por se-

gundo recuperados.

Además de 492.34 litros por combate

de fugas no visible, y la incorporación de

cuatro pozos que habían quedado fuera de

servicio en junio.

Juan Ignacio Barragán dio las cifras que se tienen hasta el momento.

Jorge Maldonado Díaz

Por la saña con que fue ejecutado Ricardo

Flores Suárez, director Jurídico del Con-

greso Local es que alguien estaba preocu-

pado por la información que este tenía, así

lo señalo Carlos de la Fuente Flores.

El Coordinador de la bancada del PAN

dijo que existía mucha preocupación por

la forma en que se dieron los hechos y más

porque a los responsables no les intereso

que la zona cuenta con una gran cantidad

de cámaras de seguridad.

“La preocupación que tenemos, y por

eso quisiéramos que a la brevedad la Fis-

calía pudiera tener al menos un resultado

parcial de la investigación, es por la saña

con la que lo mataron, porque querían ase-

gurarse que lo iban a matar”.

“Alguien estaba preocupado de lo que

estaba haciendo o de la información que

tenía el director Jurídico, es la preocupa-

ción que traemos nosotros desde el Con-

greso del Estado, porque él era el que

representaba las acciones legales de nues-

tro Congreso ante las autoridades locales y

federales en todas las controversias, de-

mandas y demás que ha presentado el Eje-

cutivo en contra nuestra”, indicó.

El panista dijo que tenían depositada

toda la confianza en la Fiscalía General de

Justicia para dar con los asesinos del tam-

bién exdiputado federal. 

“Estamos en manos de la Fiscalía y

siempre hemos apoyado la autonomía

y el trabajo de la Fiscalía, y estamos

seguros de que a la brevedad van a en-

contrar a los culpables de este asesi-

nato, (porque) alrededor del luchar de

los hechos hay una gran cantidad de

cámaras que les van a ser útiles en la

investigación”.

El líder de los legisladores del PAN

cuestionó el hecho de que el Secretario de

Seguridad haya declarado que se había de-

tenido a dos presuntos responsables del ho-

micidio de Flores Suárez, demuestra que

algo están escondiendo.

“Eso prueba la preocupación (del Es-

tado) de que si existieran las dos personas

detenidas y que no has hubieran mostrado,

algo esconden, estaban preocupados de

que hubieran dos personas que las tuviera

la Policía Municipal o la Fiscalía y que

ellos no tuvieran información”, manifestó.

Por su parte, Javier Caballero, diputado

del PRI dijo que ante la crisis de inseguri-

dad que vive el estado debería de haber

unión y coordinación entre todos los nive-

les de Gobierno para lograr una solución.

“Creo que más que un tema de 'pasar-

nos la pelota', hay que confiar en que la

Fiscalía tendrá sus líneas de investigación

en el tema del asesinato de ayer y que

pronto se pueda dar con los responsables”.

“También hay que hacer un llamado a

la coordinación y no a la confrontación,

porque hoy más que nunca Nuevo León

debe estar unido en cuanto al tema de la se-

guridad, porque todos los días estamos

viendo ejecuciones y cómo escala la inse-

guridad, es un tema que preocupa”, ex-

puso.

NOMBRARÁN A ENCARGADO
Con el objetivo de que se le dé continui-

dad a los procesos legales que lleva el

Poder Legislativo ante tribunales locales y

federales, así como en la Suprema Corte

de Justicia de la Nación, el Congreso Local

nombraran a un encargado de la Dirección

Jurídica, así lo informó Carlos de la Fuente

Flores.

El coordinador de la bancada del PAN

dijo que esto se realizara en lo que analizan

los expedientes y perfiles de quien asumirá

dicho cargo.

Aseveró que por lo pronto la persona

que vaya a ser nombrado como encargado

podría estar entre los mismos abogados del

área jurídica o de entre los litigantes que

laboran dentro de alguna de las bancadas. 

Esto se hará tras el asesinato de Ri-

cardo Flores Suárez, ocurrido el pa-

sado lunes al interior de unas canchas

de fútbol ubicadas en el municipio de

San Nicolás de los Garza, Nuevo

León.

“No puedo tomar solo la decisión,

es de la Cocri, estoy platicando con

compañeros y apenas iniciamos diá-

logo sobre el tema”.

Deducen que muerte de 
jurídico fue por lo que sabía

Esa fue la opinión del líder de los diputados panistas Carlos de la Fuente.

Descartan politizar clima de inseguridad

Alistan Centro Estatal de Bienestar Animal
Consuelo López González

Para rescatar y brindar una atención inte-

gral a los seres sintientes, Mariana Rodrí-

guez Cantú, titular de la Oficina Amar

Nuevo León, alista la construcción del

Centro Estatal de Bienestar Animal.

Al asistir a la inauguración del Centro

de Bienestar Animal de San Pedro, Ro-

dríguez Cantú se comprometió a mejorar

la vida de animales callejeros y abando-

nados.

Para lo cual se realizará un espacio si-

milar a cargo del Estado.

Actualmente, dijo, la Secretaria de

Medio Ambiente recibe a diario múltiples

reportes de maltrato animal, por lo que se

ve obligada a recurrir a los municipios u

organizaciones civiles.

"Estamos preparando un Centro de

Bienestar Animal", resaltó.

"Apenas está en planes, estamos yendo

como autoridad a revisar distintas causas

en los municipios, que padre poder llevar

una cuadrilla de Medio Ambiente que re-

coja perros callejeros y tener nuestra pro-

pia dinámica de esterilización y

adopción".

La también influencer llamó al resto de

los municipios a hacer lo propio y cerrar

filas en torno a la causa.

Lo anterior a manera de garantizar una

vida digna a los animales.

Aunado a ello se facilitará la adopción

de perros, gatos y todos los animales que

por una u otra causa son abandonados.

"Debemos de trabajar haciendo con-

ciencia con el daño que le hacemos a los

animales con nuestras malas acciones".

Es de destacar que el Centro de Bien-

estar Animal de San Pedro busca erradi-

car los animales en situación de calle.



No es por amarrar navajas, pero hay una frase
muy popular y conocida que reza más o menos así:
De qué murieron los ardidos...

Pues bien, ahora que el gobernador Samuel García
va por nuevas inversiones a la India, no hay quien
le deje de tirar metralla.

Sobre todo por aquello de las cuestiones relacio-
nadas con la inseguridad, para lo cual hay quienes
tienen su responsabilidad.

De modo que mucho tendrán que hacer el fiscal
Pedro Arce, el secretario Gerardo Palacios y míni-
mo los municipales.

Por lo que, como diría la raza, cada chango a su
mecate, y en el caso particular del gobernador
seguirá viajando.

Sobre todo muy a pesar de las frustradas intencio-
nes de los diputados del PRIAN que buscan prohi-
birle sus salidas.

Y que hasta en cierta forma le ha valido para colo-
carse entre los gobernadores de mejor desempeño.

Y como era de esperarse para quienes todavía les
quedó alguna duda, el jefe policiaco Gerardo
Palacios Pámanes salió a aclarar paradas.

Por lo que repitió ante el cruce de señales, que en
lo particular habló sobre la captura de dos sospe-
chosos con un arma de fuego.

Lo anterior en las inmediaciones de donde se le
dio muerte al director jurídico del Congreso de
Nuevo León, con sus reservas.

Y que, en el mejor de los casos, a la Fiscalía le
correspondía aclarar si formaban parte de los res-
ponsables o no, y así fue.

En su momento, el fiscal general de Justicia en
Nuevo León, Pedro Arce, descartó se trataran de las
mismas personas.

Por lo que la única duda hasta ahora es: si no fue
la policía municipal, ni Fuerza Civil, ni la
Ministerial quien capturó dicho par, ¿quién fue?

Ayer, un grupo de maestros, que no eran muchos,
pero sí eran muy gritones, interrumpieron un acto
oficial de la entrega de nuevas unidades de trans-
porte colectivo.

Por lo que el evento no se realizó como se tenía
programado, pero sí se agregaron los nuevos
camiones al servicio para el usuario en general, lo
cual hasta ahí va bien.

Y que en el caso particular, hasta tuvo que salir al
quite Rocío Montalvo, quien hasta no hace mucho
fuera defensora de usuarios del trasporte y ahora es
empleada estatal.

Dicen que el viernes pasado le llegó la informa-
ción de que no se habían pagado los contratos a los
trabajadores federales de la educación.

Paco Martínez Calderón, secretario general de la
Sección 21 del SNTE, agarró su teléfono y empezó
a hacer llamadas a donde correspondía para saber
los motivos de que esos pagos estuvieran detenidos.

Mencionan que el lunes aplicó la misma receta
porque muchos maestros que cubren contratos
andaban inquietos y hacían sonar el teléfono de
Paco con insistencia.

Según dijeron las autoridades que fueron proble-
mas técnicos los que impedían que ese dinero cir-
culara, pero que a partir de ayer mismo fueron
hechos esos depósitos para tranquilidad de
todos los interesados.

Donde se está haciendo un esfuerzo sin pre-
cedentes para mejorar la atención médica, es
en la clínica de la Sección 50 del SNTE.
Lamentablemente siguen existiendo provee-
dores que dejan muchas dudas en sus procedi-
mientos.

Tal es el caso de quien se encarga de vender
las famosas prótesis de rodilla a los maestros.
Ismael Guerra Padilla, se las ha arreglado
para ser el proveedor, instrumentista, jugador
político y si se ocupa, hasta golpista de la clí-
nica. Ya le están poniendo la lupa...

Jueves 3 de agosto del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que la presa Cerro Prieto tiene
actualmente un nivel de apenas 

el 12 por ciento.


“Alguien estaba preocupado de lo que

estaba haciendo o de la información que
tenía el director Jurídico”

Que las autoridades estatales alistan
la construcción del Centro Estatal 

de Bienestar Animal.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Carlos
de la

Fuente

Con las mejores instalaciones y
condiciones de seguridad e higiene,
el Gobierno de San Pedro Garza
García inauguró el nuevo Centro de
Bienestar Animal, un espacio dis-
eñado para el cuidado de los ani-
males rescatados, con una inversión
de 28 millones de pesos.

El centro cuenta con uno de los
mejores y modernos espacios del
país, con áreas de especialidad, tem-
peratura controlada, espacios libres
y seguros, personal profesional y un
nuevo reglamento en el municipio
para la protección de los animales y
protocolos para el correcto trato. 

Al corte del listón acudió el
alcalde Miguel Treviño, así como la
titular de Amar a Nuevo León,

Mariana Rodríguez Cantú, y fun-
cionarios municipales.

El Centro contará con consulto-
rios, quirófano, área de observación
canina, área de adopción canina,
eutanasia, necropsia, una recepción,
área administrativa, sala de juntas y
sanitarios.

"Realmente lo hicimos con la
intención de poner un estándar de
que reciban el mejor trato posible.
Es una inversión de 22 millones de
pesos y me parece que muy bien
reflejados en esta obra",  dijo el
alcalde.

“Ha sido un largo camino desde el
concepto de ‘antirrábico’, donde se
decía que ‘muerto el perro, se acabó
la rabia’; a un espacio donde ani-

males en situación de maltrato o
abandono pueden recuperarse e
integrarse a una familia”.

“Requirió no sólo la inversión,
sino el rediseño de todos los proce-
sos de trabajo, e incluso reformar el
Reglamento, que ahora es de
Bienestar Animal”, señaló.

Este Centro se ubica en la Avenida
Morones Prieto S/N en la colonia
Jesús M. Garza, donde fueron
demolidas las anteriores instala-
ciones de lo que se conocía como
perrera, que además de tener 20
años de antigüedad, las jaulas tenían
un espacio más reducido que el
actual, con techo de lámina y sin un
área especial para operaciones.
(ATT)

Para apoyar la economía de cien-
tos de familias y para que encuen-
tren en un solo lugar todo el materi-
al necesario para el próximo regreso
a clases, incluyendo uniformes,
calzado y mochilas, la
Administración del Municipio de
Juárez organizó este miércoles y el
jueves la Feria de Útiles Escolares.

Durante la feria, que se lleva a
cabo en el Auditorio Municipal,
también se realizan cortes de cabel-
lo y exámenes de la vista gratuitos
con lentes a bajo costo, y el miér-
coles el Alcalde Francisco Treviño

encabezó la rifa de tabletas elec-
trónicas y paquetes de útiles esco-
lares.

"Invitamos a los comercios locales
que se dedican a la venta de útiles
escolares, de uniformes, así como
también de calzado escolar, para
que trajeran sus mejores ofertas para
nuestra gente, y sobre todo pensan-
do en la economía de las familias
juarenses", dijo el Alcalde, "es por
ello que fue diseñada y pensada esta
Feria de Útiles Escolares".

Francisco Treviño anunció que
próximamente se lanzará la convo-

catoria para que la gente que lo
necesite obtenga útiles escolares
gratuitos.

"Les informo que esperen la próx-
ima semana, vamos a estar lanzando
la convocatoria para toda la ciu-
dadanía juarense, así como el año
anterior, para regalar útiles esco-
lares", señal Treviño.

"Los requisitos son muy sencillos,
muy básicos para que se inscriban
en una liga de internet que va estar
aquí en la página del Gobierno
municipal y en las redes sociales de
un servidor", añadió.(IGB)

Inaugura SP el nuevo Centro de Bienestar Animal

Está sobre Morones Prieto.

Organiza Juárez la Feria de Útiles Escolares

En  el marco del mes de la celebración
del Día del Abuelo, el Gobierno de
Monterrey, a través del DIF Municipal,
entregó a adultos mayores un total de
58 apoyos funcionales, entre sillas de
ruedas, andadores, sillas para ducha y
bastones, así como baumanómetros y
glucómetros.

La ceremonia se llevó a cabo en las
instalaciones de la Casa Club Lomas
Modelo y fue encabezada por Andrés
Araujo, director de Atención a Personas
Adultas Mayores y Asistencia Social.

En su mensaje, el funcionario munici-
pal expresó la importancia que tiene la
solidaridad y la empatía hacia las per-
sonas con alguna discapacidad, desta-
cando que todos merecen tener las mis-
mas oportunidades de desarrollo y
acceso a los servicios públicos.

Agradeció además el esfuerzo y la
dedicación de todos los presentes por

confiar y participar en los programas de
esta dependencia de asistencia social,
especialmente por acercarse a expresar
sus necesidades a la institución.

“De mi parte, del DIF de Monterrey,
de nuestra Presidenta (María de la Luz
García) y de nuestro Alcalde Luis
Donaldo Colosio, es agradecerles que
estén aquí, nosotros trabajamos para
ustedes”, dijo.

La entrega de estos aparatos fun-
cionales representa un importante
paso hacia adelante en el compro-
miso del Gobierno de Monterrey de
garantizar la igualdad de oportu-
nidades y el bienestar de todos sus
ciudadanos.

Además, buscan facilitar la inde-
pendencia, fortalecer la autoestima
y permitir que los beneficiarios
participen activamente en la
sociedad y en la vida cotidiana.JM

David de la Peña Marroquín,
alcalde de Santiago arrancó con la
entrega de los paquetes del progra-
ma “Juntos Educando para la Vida,
Útiles para Todos”, en el Gimnasio
Polivalente 21 de Marzo, con un
llamado a los padres de familia para
que registren a sus hijos

El ejecutivo municipal explicó
que esta es la segunda entrega de
útiles durante esta Administración,
ya que el año pasado se otorgaron
cerca de 11 mil paquetes para todos
los estudiantes de Santiago.

Los paquetes de útiles escolares
son para alumnos desde nivel
preescolar hasta preparatoria, de
escuelas públicas y privadas, que
iniciarán el ciclo escolar 2023-
2024, por lo que se tiene preparada
una cantidad similar.

De la Peña Marroquín destacó que
hasta el momento se han registrado
cerca de 7 mil estudiantes de los
diferentes niveles educativos, por
lo que hizo un llamado a
aprovechar esta ayuda.

“Para aquellos que no se han reg-

istrado, vengan aquí al Gimnasio
Polivalente 21 de Marzo, también
tenemos el apoyo vía web, en
www.santiago.gob.mx, y si no,
vengan aquí al Gimnasio, aquí
mismo tenemos un módulo para
registro extemporáneo, y aquí
mismo se les otorga su apoyo de
útiles escolares”, dijo.

El alcalde de Santiago destacó que
estos paquetes escolares vienen
muy completos, pues, además de
cubrir los requerimientos de la SEP,
se les agregaron útiles de acuerdo a
las necesidades de cada plantel y
cada grado educativo.

El paquete para nivel secundaria
incluye 5 libretas de espiral, en raya
y cuadros; un juego de geometría,
colores de madera, calculadora,
borrador, lápiz adhesivo, juego de
plumas, marcatextos, bicolor, lápiz,
tijeras, sacapuntas y paquete de
hojas de máquina.

En el caso de los paquetes de pri-
maria menor, las libretas son cosi-
das, y para nivel preparatoria, lle-
van incluida una calculadora cientí-
fica.

Entrega Monterrey 58 apoyos
funcionales a abuelitos

Se hace en el mes de la celebración del Día del Abuelo.

Inicia en Santiago repartición
de paquetes para la escuela

Los padres de familia del municipio los recibieron

Es un apoyo para las familias.

El Municipio de Escobedo con-
tinúa implementando acciones y
trabajando en aras de fortalecer la
seguridad de sus habitantes.

Dando cumplimento a los lin-
eamientos establecidos en materia
de seguridad por parte del Alcalde
Andrés Mijes Llovera, el
Secretario de Seguridad Marco
Antonio Zavala Solís, sostuvo una
reunión con personal de USAID
México.

Zavala Solís, agradeció a las
autoridades por su asesoramiento
y acompañamiento, lo cual se ha
traducido en importantes políticas
que abonan a mejorar la seguridad
del municipio.

Durante la reunión, las autori-
dades hicieron el planteamiento
de cómo impactar en la comu-
nidad evitando el escalamiento de
violencia familiar en el munici-
pio.

Respecto a lo anterior, se con-
cluyó que los policías de
Escobedo deben de estar capacita-
dos en temas de actuación, sensi-
bilización, denuncia y aplicación
de la ley.

Por último, el Secretario de
Seguridad, aseguró tener en claro
que la violencia familiar no se
justifica ni legitima,  por lo que
no permitirán que sea un ejercicio
de poder de dominio.(CLR)

Se reúne Mijes con personal de USAID México

Buscan fortalecer la seguridad.
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Molestos porque desde el año

2020 se debieron erogar cerca de 200

mil pesos en pagos diversos a mae-

stros eventuales, así como ir asignan-

do plazas en Nuevo León, un grupo

de catedráticos de la Coordinadora

Nacional de Trabajadores de la

Educación (CNTE), protestaron este

miércoles en Palacio de Gobierno.

Convocados por el maestro

Faustino Celestino Martínez, enlace

del CNTE en Nuevo León con el

Presidente Andrés Manuel López

Obrador (AMLO), demandaron al

Gobernador Samuel García

Sepúlveda les haga un pago que se

habría autorizado desde el sexenio de

Jaime Rodríguez Calderón "El

Bronco".

Tiempo en el que refirió que si

bien hubo acuerdos y luego cambio

de poderes entre el Gobierno

Independiente y de Movimiento

Ciudadano (MC), pero no se dio

cambio de Tesorero y Carlos Garza

sabe de estos acuerdos fiscales.

Por ello el maestro Faustino

Celestino Martínez dijo que esperan

a que se les atienda en breve en este

sexenio.

"Desde el 2015 hubo demandas y

el grueso de las demandas son del

2016, estamos impugnando porque

nos cesaron a 153 compañeros en el

sexenio de Enrique Peña Nieto y hay

fallas desde el 2017 de no pagos de

hasta 200 mil pesos en Nuevo León,

el CNTE lo sabe y desde el 16 de

marzo del 2020 lo dijo el Presidente

Andrés Manuel en Nuevo León aquí

en la Macroplaza que se nos pague

esos dineros y no lo han hecho".

"El Tesorero Carlos Garza lo sabe

y ya están autorizados, pero no nos lo

pagan, vamos a la SEP y nos atien-

den y queremos que nos atienda el

Gobernador”.

Es de decir que por esta mani-

festación bloquearon la entrega de

unidades nuevas programadas por

parte del Gobierno de Nuevo León

ya que los maestros no se quisieron

mover.

“Urgimos que se nos atienda, que

no se hagan de oídos sordos en esta

administración y poder entrevis-

tarnos con el Gobernador Samuel

García, porque vamos la SEP y no

nos atiende Sofíaleticia (Morales),

urgen también el apoyo de maestros

de más planta y auxiliaría de hasta de

dos y cuatro horas, cosas que ya esta-

ban patadas”. (AME) 

Protestan maestros eventuales por falta de pago 

Protestaron en la Explanada de los Héroes en donde se desarrollaba un evento de gobierno

Al atender una serie de denuncias ciu-

dadanas, la Secretaría de Medio Ambiente

clausuró una feria y rescató 8 animales que

mantenían en exhibición.

Se trata de dos perros y seis aves víctimas

de maltrato en un espectáculo de la atracción

en el municipio de Sabinas Hidalgo.

Inspectores constataron las malas condi-

ciones físicas en las que encontraban los

ejemplares, calificados por el lugar como

"fenómenos"; en tanto que los propietarios no

pudieron acreditar su atención veterinaria ni

sus permisos para operar.

"La Secretaría de Medio Ambiente rescató

a dos perros y seis aves víctimas de maltrato

en un espectáculo que se presentaba en una

feria", se informó.

"Los propietarios del espectáculo no acred-

itaron contar con el registro de personas físi-

cas y morales que realizan actividades de

exhibición de animales, y se procedió al ase-

guramiento precautorio de un remolque en el

que se llevaba a cabo dicha actividad".

Es de destacar que los animales fueron res-

guardados y serán atendidos en clínicas vet-

erinarias privadas, mientras se define su

situación legal.

A la par, se corre el procedimiento admin-

istrativo correspondiente.

Felix Arratia Cruz, titular del área, advirtió

que no se permitirá este tipo de escenarios.

"Acudimos a esta feria luego de varios

reportes de negligencia y maltrato animal y,

en efecto, encontramos que exhibían a cani-

nos y aves con malformaciones para lucrar a

costa de su integridad".(AME)

Clausuran feria y rescatan a ocho animales

Afín de buscar una candidatura

presidencial que las represente como

mujeres de poder, de trabajo y de

esfuerzo, damas regias manifestaron

esta mitad de semana su apoyo total

a Claudia Sheinbaum y que la Ex

jefa de Gobierno de Ciudad de

México sea quien lidere la Cuarta

Transformación.

El espaldarazo de parte de la

comunidad femenil regia hacia la

Doctora Claudia Sheinbaum fue

ofrecido en una dinámica social   en

el Club Industrial de esta Ciudad,

este miércoles, donde expresaron

estar del lado de MORENA y de esta

figura política importante dentro de

las diversas corcholatas.  

Es así que el Frente Nacional de

Mujeres "Por Ella, Por Todas" pre-

tende impulsar y apoyar a Claudia

Sheinbaum para la candidatura pres-

idencial por MORENA rumbo al

2024.

Así lo reveló Teresa Ramos, fun-

dadora nacional del Frente Por Ella

Por Todas y ex diputada del

Congreso de la Ciudad de México,

mencionó que; “Claudia lidera en las

encuestas internas, y aseguró que es

la aspirante más preparada para ocu-

par el cargo”.  

“Quien mejor que una mujer para

que ninguna otra mujer sea violenta-

da en este país y que tengamos

igualdad de derechos, por ellos

queremos que Claudia Sheinbaum

Pardo sea la primera presidenta de

México”

“Queremos que Claudia

Sheinbaum sea la primera

Presidenta de México y lo hacemos

como Frente Nacional de Mujeres

"Por Ella, Por Todas".

Este grupo logra representa una

agenda importante que se consolida

por igual tanto en la Ciudad de

México como en tierras regias, ya

que han trabajado todas las inte-

grantes.

Además de esto el movimiento de

mujeres, el cual se autodenominó

apartidista, ha realizado una gira por

diversos estados de la República

Mexicana para manifestar su sim-

patía por la Doctora Claudia

Sheinbaum.

“El próximo lunes presentaremos

una agenda en la Ciudad de México

en la que hemos trabajado todas las

integrantes, que principalmente son

erradicar la violencia de género y

garantizar la autonomía economía a

las mujeres”.  (AME)

Dan damas regias apoyo a Claudia Sheinbaum

Sigue ganando apoyos en NL

Nuevo León entregó ayer 30

nuevos camiones a la Ruta Santa

María-Fleteros.

En la Explanada de los Héroes;

Hernán Villarreal Rodríguez,

Secretario de Movilidad y Planeación

Urbana, encabezó la salida de las

unidades que recorrerán los municip-

ios de Pesquería, Apodaca,

Guadalupe, San Nicolás y Monterrey.

Las autoridades dieron un recorri-

do a bordo de uno de los autobuses de

bajas emisiones que se distribuirán en

dos ramales.

Bajo el esquema de pago por

kilómetro recorrido, tendrán una fre-

cuencia de paso menor a los 15 minu-

tos.

Llegarán a 271 colonias en un total

de 88 kilómetros, en beneficio de más

de 20 mil usuarios.

“La reestructura continúa, pen-

samos que más o menos 100 o más

unidades se están incorporando cada

mes hasta llegar en este año a las 2

mil unidades", destacó el funcionario.

Un primer ramal, Santa María-

Rosita-Plutarco, operará 10 unidades,

recorrerá 37 kilómetros y tendrá una

frecuencia de paso de 12 minutos.

En la avenida Plutarco Elías Calles,

a unos metros de Avenida Las

Américas, los pasajeros abordarán un

segundo, identificado como Santa

María-Rosita-Fleteros.

.Este contará con 20 camiones, en

una extensión de 51 kilómetros y una

frecuencia de paso de 8 minutos.

Algunos puntos destacados serán la

presidencia municipal de Pesquería,

el Parque Industrial American en

Apodaca, Estación de Ecovía Valle

Soleado, Metro Exposición, y la

Universidad Autónoma de Nuevo

León.

Los horarios de operación serán de

4: 30 a 00:00 horas.

El pago es a través de tarjeta “Mia”

o “Me muevo”, y aplicación móvil

Urbani.

Actualmente hay cien unidades

más en camino a puerto y cien más

por embarcar.(CLG)

Entregan 30 nuevos camiones a Ruta Santa María-Fleteros

Desde ayer empezaron a circular para el beneficio de habitantes de Guadalupe, Pesquería y San Nicolás

La Secretaría de Medio Ambiente fue la encargada de cerrar el lugar
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Sergio Luis Castillo

Elementos de Fuerza Civil

lograron la detención de cinco

generadores de violencia, en

dos operativos simultáneos re-

gistrados en el estado.

Mencionaron que el fuerte

despliegue, se realizó después

de una investigación realizada

por personal de esta corpo-

ración.

La primera intervención

ocurrió en el cruce de las calles

Banyan y Laurel, en la Colonia

Buena Vista, en El Carmen.

Los policías estatales visu-

alizaron a una pareja discutien-

do y golpeándose entre sí, por

lo que decidieron abordarlos

para evitar la continuación de la

pelea.

Las personas se identificaron

ante la autoridad como,

Jonathan "N", de 34 años de

edad, y Lesly "N", de 24;

quienes se comportaron de

forma agresiva, por lo que se les

solicitó una revisión precautoria

a sus pertenencias.

El resultado de la inspección

fue el aseguramiento de un

arma de fuego con su cargador

y ocho balas.

También fueron

decomisadas dos mochilas; 31

envoltorios de hierba verde y

seca con las características de la

marihuana; 29 envoltorios de

una sustancia sólida como la de

la droga "cristal"; dinero en

efectivo; dos celulares y una

báscula digital.

Horas después se llevó a

cabo el segundo operativo de

FC, en el que detuvieron a dos

adultos y un menor de edad.

Los hechos se suscitaron en

el cruce de las calles Antracita y

Avenida las Rocas, en la

Colonia San Bernabé Topo

Chico, al norte de Monterrey.

Mencionaron que en el lugar

los agentes estatales visu-

alizaron a tres personas dis-

cutiendo y alterando el orden.

Por esta razón los efectivos

se aproximaron a las personas,

quienes se identificaron como,

Sergio "N" y Marlen "N",

ambos de 31 años; además de

un menor de 15 años.

En la inspección a los suje-

tos, se les incautaron un arma

corta con su cargador y 11

balas; una bandolera; 30

envoltorios de aparente “mari-

huana”, 32 bolsas con aparente

“cristal”, dinero en  efectivo; un

celular; una báscula digital y

una motocicleta Italika FT150.

Las cinco personas forman

parte de un grupo de la delin-

cuencia organizada.

Sobrevive sujeto a intento de ejecución 
Sergio Luis Castillo

Hombres armados ingre-

saron a un domicilio ubicado en

la Colonia Topo Chico, en

donde intentaron ejecutar a un

presunto distribuidor de drogas.

La víctima recibió tres

impactos de bala en su cuerpo,

mientras que su esposa, que en

ese momento lo estaba acom-

pañando, resultó milagrosa-

mente ilesa.

La Fiscalía General de

Justicia del Estado informó, que

los hechos se reportaron a las

00:30 horas de ayer miércoles

en una vivienda ubicada en las

calles Monterrey y Bustamante,

en la Colonia Topo Chico, en

Monterrey. 

El lesionado fue identificado

sólo como Jhonny, de 23 años,

quien cuenta con antecedentes

penales por diversas lesiones.

La pareja del herido dijo que

estaban conviviendo en la sala

de la casa, cuando ingresaron

dos sujetos encapuchados.

Mencionaron que estos

portaban armas cortas y comen-

zaron a disparar.

Los sujetos solo estuvieron

unos segundos en la casa, pues

rápidamente salieron corriendo

para emprender la huida.

La mujer pidió apoyo a las

autoridades, llegando una

unidad de Fuerza Civil, quien al

ver al afectado en medio de un

charco de sangre pidió apoyo

médico.

Fueron paramédicos de la

Cruz Roja los que llegaron al

lugar del ataque.

Mencionando que el afecta-

do presentaba dos heridas en el

pecho y una más en el ante

brazo izquierdo.

Después de ser estabilizado,

los brigadistas lo trasladaron al

Hospital Universitario.

Al lugar acudió la Policía

Ministerial y personal de

Servicios Periciales, quienes

dieron inicio a las primeras

indagatorias en el sitio.Recibió tres disparos.

El accidente se registró en el Centro de Monterrey.

Andrés Villalobos Ramírez

Los trabajos de inteligencia

de Fuerza Civil en coordinación

con el Ejército y la Agencia

Estatal de Investigaciones

lograron detener a un presunto

criminal relacionado con el

crimen del director de Policía

Linares.

La aprehensión del individuo

se registró a las 13:00 horas de

ayer miércoles, en un parque

ubicado en Camino al Ejido El

Carmen, en General Terán.

En ese sitio, los policías

estatales realizaban las indaga-

torias, cuando observaron al

individuo con una maleta en su

mano.

Al percatarse de la presencia

de las autoridades, arrojó la  val-

ija al piso y comenzó a huir.

Los efectivos realizaron una

persecución a pie y lograron

darle alcance al sospechoso,

quien en primera instancia se

identificó como Jesús, de 46

años de edad.

Sin embargo, al verificar sus

identificaciones se percataron

que su verdadero nombre es

Braulio, de 46 años de edad.

El resultado de un inspección

preventiva a sus pertenencias,

fue el aseguramiento de un arma

corta tipo revolver abastecida

con cinco balas calibre .22, una

maleta que contenía un arma

larga tipo AR-15 con un car-

gador con 12 cartuchos calibre

.223.

También le aseguraron 23

envoltorios con una sustancia

sólida cristalina parecida al

“cristal” y una báscula digital.

La persona ya era buscada

por las autoridades policiales,

pues se sospecha que es uno de

los principales involucrados en

el homicidio del director de

Policía de Linares, Gabriel

Solano; ocurrido el pasado 29

de junio.

Además, Braulio cuenta con

una orden de aprehensión

vigente por secuestro agravado,

así como su presunta partici-

pación en la privación de la lib-

ertad de personas al sur del

Estado.

El probable responsable de

hechos ilícitos fue detenido y

puesto a disposición del

Ministerio Público para definir

su situación jurídica.

En otro caso, elementos de la

Policía preventiva de Monterrey

lograron la detención de un

hombre acusado de incurrir en

el delito de tentativa de femini-

cidio y abuso sexual.

Mencionaron que en un prin-

cipio había sido abordado por

cometer una falta administrati-

va, pero al verificar sus

antecedentes se percataron que

contaba con una orden de apre-

hensión vigente.

El sospechoso fue identifica-

do como Mario Alberto L., de

42 años de edad, quien tiene su

domicilio en el mencionado sec-

tor.

Dos de los detenidos.

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo 

Durante la madrugada del

miércoles, el abogado que fue

baleado presuntamente de ma-

nera accidental por su hermano

en Guadalupe, murió en el hos-

pital debido a la herida en la

cabeza.

El litigante fue identificado

como Héctor Alfonso Almaguer

Garza, de 34 años de edad,

murió al no resistir el impacto

por arma de fuego en su cabeza.

Mientras que su hermano

Pedro Alberto, de 32 años de

edad, y quien dijo ser escolta

privado, quedó en calidad de

detenido mientras se llevan las

indagatorias del caso.

De acuerdo con la informa-

ción proporcionada, el mediodía

del martes los dos hermanos se

hallaban en el despacho jurídico

ubicado en las calles Zertuche y

Félix Escamilla, en la Colonia

Zertuche.

Héctor le pidió el arma a su

hermano, una escuadra calibre

380, lo cual se lo negó.

Fue en ese momento que

Héctor Alfonso trató de

arrebatarle el arma de fuego a su

consanguíneo, accionándose el

arma aparentemente de manera

accidental.

El herido fue llevado de

urgencia al hospital, dónde la

madrugada de ayer miércoles

pereció.

Agentes ministeriales en

coordinación con peritos de la

Fiscalía General de Justicia,

trataban de establecer si la

muerte del hombre a manos de

su hermano fue un accidente o

un crimen.

CAE ASESINO
Un integrante de un grupo de

la delincuencia organizada que

participó en el secuestro y

muerte de un joven de la

Colonia Burócratas Federales,

fue detenido por elementos de la

AEI en la zona sur de la ciudad.

Mencionaron que por estos

mismos hechos están recluidos

en el Penal otros 2 implicados.

El detenido fue identificado

como Eduardo Alejandro, de 35

años, quien esta domiciliado en

dicha colonia. 

Mientras que sus cómplices

fueron identificados como

Antonio y Luis Alberto. 

Los hechos se registraron el

pasado 9 de marzo del 2022, en

la misma Colonia Burócratas

Municipales.

Siendo identificado el hom-

bre asesinado como Luis

Antonio, de 25 años. 

El día de los hechos la vícti-

ma estaba en su casa y llegaron

los tres hombres en un vehículo.

Irrumpieron al domicilio y

tras escucharse unas detona-

ciones salieron llevándose a la

víctima, a quien subieron en el

asiento posterior del vehículo.

Posteriormente abandonaron

el auto con Luis Antonio en su

interior a unas cuadras de ahí,

en Julio Camelo Martínez y la

Avenida Alfonso Reyes.

El baleado fue hallado con

vida, siendo auxiliado por

paramédicos que lo trasladaron

al HU, en donde falleció por los

balazos que sufrió en la cabeza. 

El indiciado fue ubicado por

los ministeriales en la calle

Guillermo Martínez Domínguez

y Regidor, en la Colonia

Burócratas Municipales. 

El hermano presunto responsable(recuadro) es investigado.

Es investigado por la ejecución del jefe policiaco en Linares.

Sergio Luis Castillo

Tres ingenieros coreanos

provocaron la destrucción de

dos vehículos, al provocar un

accidente vial pues el conductor

de la camioneta en que viajaban

transitaba en sentido contrario,

en el centro de Monterrey.

Mencionaron que la troca de

los asiáticos y un automóvil

particular terminaron total-

mente destrozados.

De forma milagrosa los core-

anos y el mexicano que con-

ducía el segundo vehículo

resultaron ilesos.

Protección Civil Municipal

informó, que el accidente se

reportó durante los primeros

minutos de ayer miércoles, en

el cruce de las calles

Hermenegildo Galeana y

Reforma, en esta ciudad.

La camioneta de los core-

anos circulaba por la Avenida

Madero, cuando el conductor

identificado como Kim Shun

Man, de 48 años de edad, dio

vuelta en sentido contrario por

la calle Galeana.

Tras avanzar hacia Reforma

se impactó contra un auto que

conducía el mexicano

Fernando, de 48 años, mismo

que se estrelló contra una lumi-

naria.

Al lugar acudieron elemen-

tos de PC de Monterrey, así

como también paramédicos de

la Cruz Roja para atender a los

involucrados en el accidente.

CUATRO HERIDOS
Cuatro personas lesionadas

fue el saldo que dejó el choque

entre un camión de carga y un

automóvil de alquiler, en calles

del centro de Monterrey.

El vehículo pesado era con-

ducido por un hombre al pare-

cer de origen centroamericano,

quien junto con otros dos

jóvenes también extranjeros,

emprendieron la huida.

Hasta el momento las autori-

dades no han revelado que clase

de mercancía transportaban los

hondureños.

PC municipal informó que el

siniestro se reportó a las 00:30

horas de este miércoles en el

cruce de Cuauhtémoc y

Santiago Tapia.

Sergio Luis Castillo

Un taxista que labora por

medio de plataforma digital fue

detenido por oficiales de la

Policía de Monterrey, luego de

presuntamente enseñar sus

partes íntimas a una pasajera

que le solicitó el servicio de

alquiler.

Los hechos se registraron a

las 12:05 horas en el cruce de

Ruiz Cortines y Guerrero, en la

Colonia Del Norte, en donde se

logró la captura de Santana G.,

de 43 años de edad.

Elementos de la Policía de

Monterrey realizaban un recor-

rido de prevención y vigilancia,

cuando observaron que de un

auto color gris bajó una mujer,

aprovechando la luz roja del

semáforo y se acercó hacia ellos

pues iban atrás de ella.

La afectada, de 29 años de

edad, les dijo que el conductor

del vehículo Chevrolet Cavalier

en color gris, con placas RUX-

796-A, le enseñó sus partes

nobles mientras la trasladaba a

su destino, por lo que pidió lo

detuvieran.

Los uniformados munici-

pales fueron hacia el chofer y le

pidieron orillara el automóvil a

un sitio donde no causaran tráfi-

co.

La mujer manifestó que

solicitó el taxi por medio de las

plataformas digitales, arribando

el presunto a calles de la

Colonia Moderna.

En el camino observó que el

chofer además de que se le

quedaba viendo fijamente por el

espejo retrovisor, le mostró sus

partes nobles pero no dijo nada,

hasta que vio a los oficiales y les

pidió auxilio. 

El hombre fue trasladado a

las instalaciones de la Policía de

Monterrey, en donde quedó a

disposición del Ministerio

Público, por los delitos que le

resulten.

En otro caso, un hombre se

encuentra bajo investigación,

después de ser sorprendido con

un arma de fuego que utilizó

para realizar varios disparos al

aire, en el municipio de

Escobedo.

Las autoridades mencionaron

que el hombre puso en riesgo la

vida de los transeúntes, ya que

los proyectiles son igualmente

peligrosos cuando regresan al

piso.

El arma de fuego decomisada

es revisada por peritos de la

Procuraduría General de

Justicia, para ver si esta fue uti-

lizada en alguna actividad ilíci-

ta.

Santana, de 43 años.

Detienen a ligado a 
muerte de mando 

Exhibe taxista genitales 
a pasajera; lo detienen

Provoca conductor coreano 
graves daños tras choque

Capturan policías a cinco 
generadores de violencia 

Muere en hospital abogado 
que fue baleado por hermano
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Alberto Cantú                                         

Sergio Canales, el refuerzo 'bomba'
del Monterrey en esta temporada,
tiene muchas posibilidades de hacer
su debut con los Rayados en los 16vos
de final de la Leagues Cup. 

El mediocampista español de 32
años fue titular con el Monterrey en el
interescuadras de Rayados del miér-
coles en el centro deportivo del Seattle
Sounders, lo cual haría creer que
frente al Portland tiene posibilidades
de ver minutos desde un inicio. 

Esteban Andrada; Stefan Medina,
Víctor Guzmán, Héctor Moreno, Jesús
Gallardo; Omar Govea, Luis Romo;
Jordi Cortizo, Sergio Canales, Joao
Rojas y Germán Berterame fue el
equipo titular en la práctica del miér-
coles. 

Además de eso, la escuadra albi-
azul empezó la práctica con diversos
ensayos en el que priorizaron el buen
trato con el balón, haciendo un ejerci-
cio en el que máximo había dos o tres
toques entre tres futbolistas y el últi-
mo definía sobre una portería
pequeña, buscando con esto el mejo-
rar el tema de la contundencia frente
al arco rival pese a que lo que más les
ha sobrado en la fase de grupos de la
Leagues Cup es eso, lo de ser
acertivos en la portería contraria, pero
ya después hicieron el interescuadras
en dónde Canales fue titular. 

Canales
debutaría
mañana

La bomba rayada saldría a escena.

Alberto Cantú                                            

Decepción en la cancha con un abu-
rrido 0-0, y con la Seguridad Privada del
estadio, que se ensañó con un pequeño que
se coló a la cancha en busca de acercarse a
sus ídolos.

Y si quiere agregarle más, la Liga MX
envió al árbitro Fernando Hernández, que
hace unas semanas agredió a un jugador en
pleno juego del Clausura 2023, y lo que le
había valido un severo castigo.

Esto es el resumen del juego entre
Atlético de Madrid y la Real Sociedad, que
durante la semana generó una gran expecta-
tiva en la ciudad, y que terminó con un con-
tundente abucheo de la afición regiomonta-
na.

Un total de 31 mil 55 espectadores se die-
ron cita en las tribunas del Gigante de Acero,
y ambos conjuntos intentaron agradar con un
partido ofensivo, pero la realidad es que éste
quedó a deber pese a que en el campo de
juego estuvieron futbolistas interesantes
como Antoine Griezmann, Rodrigo de Paul,
Jan Oblak, Mikel Oyarzabal, Mikel Merino
y algunos más de los dos equipos. 

Atlético de Madrid empezó mejor en el
juego en los primeros minutos con un trazo
desde medio campo del francés Antoine
Griezmann que falló Álvaro Morata en un
mano a mano contra el portero de la Real
Sociedad. 

Fue hasta la segunda mitad cuando el
Atlético de Madrid comenzó con más juga-
das de gol. 

Con el paso de los minutos, el juego se
soltó en emociones y el arquero Grbic le
atajó en un mano a mano al delantero Diego
Rico de la Real Sociedad, al 79'. 

Después de una mano en el área de la
Real Sociedad de San Sebastián, el árbitro
Fernando Hernández marcó una pena máxi-
ma y Memphis Depay del Atlético de
Madrid la falló al querer convertir por una
'panenka' al 80'. 

Al final, la gente se decepcionó del com-
promiso y abucheó a los jugadores por el
pobre espectáculo en el Gigante de Acero. 

SEGURIDAD SE
ENSAÑA CON NIÑO
Un niño, de aproximadamente

unos 10 años, ingresó al campo
de juego al final del partido entre
el Atleti y la Real y quiso
tomarse fotos con los jugadores
de ambos equipos. 

Pero para su mala suerte, la
seguridad del recinto lo atrapó lo
derrumbó al césped con algo de
violencia. 

Al final, el menor logró
tomarse fotos con los jugadores
de ambos equipos, pero lo hizo
segundos después de haber caído
de manera brutal ante el exceso
de fuerza por detenerlo del per-
sonal de seguridad.

El pequeño fue violentado.

Fernando Hernández.

Es FR Femenil,
campeón del Norte
Fuerza Regia Femenil vence a Xalapa

y avanza a la final de la LNBP
Alberto Cantú                                          

Fuerza Regia Femenil alcanzó el
miércoles por la noche el boleto a la
final de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México. 

En cinco juegos y en Veracruz, el
conjunto de Fuerza Regia de
Monterrey superó al cuadro de las
Halconas. 

El juego cinco fue ante ellas y ahí
las vencieron por marcador final de 84
puntos contra 72 unidades en contra. 

Kaila Charles con sus 20 puntos fue
la jugadora en Fuerza Regia Femenil
que más unidades generó en el duelo,
además de que fue la figura del mismo. 

Tras este resultado, Fuerza Regia
Femenil avanzó a laa finales y en ellas
enfrentará por el título al cuadro de las
Adelitas de Chihuahua. 

Será en las próximas horas cuando
se conozcan los horarios para esta final
de la LNBP Femenil entre Fuerza
Regia de Monterrey y las Adelitas.

Las regias se medirán a Adelitas en la final de la LNBP.

Saltan tres mexicanos
en la Leagues Cup

Alberto Cantú                                        

Pachuca, Mazatán y Juárez, éste
último de manera vergonzosa, fueron
eliminados anoche de la leagues Cup
al perder en la ronde de dieciseisavos
de final ante escuadras norteameri-
canas.

Mientras que Pachuca vendió cara
su derrota con Dynamo al extender el
partido hasta los penales, donde
sucumbió 5-3, Mazatlán cayó 2-1 con
Dallas, pero Juárez fue víctima del
LAFC de Carlos Vela al ser goleado 7-

1.
La noticia buena para los mexicanos

e incluso del mundo, fue que el Inter
de Miami, liderado por un doblete de
Lionel Messi, venció al Orlando City
para avanzar también a octavos de
final.

Inter ganó el juego 3-1, con el gol
restante de Josef Martínez por la vía
del penal al 52'; por el rival generó
Araujo al 17'. 

Ahora el Inter de Miami enfrentará
el próximo domingo seis de agosto y
en los octavos al FC Dallas. 

Juárez, el de mayor papelón al ser 
goleado por LAFC de Carlos Vela 7-1. Inter
de Miami, de Messi, avanzó sin problemas.

Juárez exhibió al futbol mexicano.

Vuelve la NFL con pretemporada 
Alberto Cantú                                              

Después de varios meses de espera,
hoy la NFL vuelve a tener partidos de
alta exigencia y el de este jueves por la

tarde- noche pertenece a la semana
número uno de pretemporada. 

Desde Canton Ohio, en los Estados
Unidos, los Jets de Nueva York
jugarán en contra de los Cafés de

Cleveland en la semana número uno de
la pretemporada de la NFL. 

Este duelo ya tiene hora de inicio y
está contemplado a poder iniciar por
ahí de las 18:00 horas, en Ohio, en
Tom Benson Hall of Fame Stadium. 

Dicho duelo será el primero de la
NFL en un emparrillado de los Estados
unidos y entre dos franquicias de esta
justa si se toma en cuenta el Superbowl
en febrero de este 2023. 

En ese entonces, los Jefes de Kansas
City se coronaron como los campeones
de la NFL en ese momento tras vencer
a las Águilas de Filadelfia. 

Casi seis meses después, la NFL
retoma la actividades y lo hace con un
juego de pretemporada, todo esto pre-
vio a la campaña oficial que arrancará
en septiembre de este año. 

Cafés abren pretemporada ante Jets.
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Diego Pablo Simeone, téc-

nico del Atlético de Madrid,

catalogó de “aburrido” el

desarrollo del duelo ante la

Real Sociedad de San

Sebastián en el cruce amis-

toso que tuvieron en el

Gigante de Acero. 

Si bien su equipo generó

algunas jugadas de gol para

ganar el duelo, al final no

encontraron la contundencia

necesaria para ganar y cata-

logó este duelo de “aburrido”. 

“Fue un empate aburrido

como dicen usteded, la gente

viene a ver espectáculo, tuvi-

mos varias ocasiones de gol,

el mano a mano de Morata, el

penal fallado, muchas situa-

ciones pero no pudo ser”, dijo

en rueda de prensa. 

Simeone, quien en rueda

de prensa recibió un regalo

del Club de Futbol Monterrey

y eso fue una placa referente

al Cerro de la Silla, agradeció

este hecho y valoró el apoyo

del público mexicano en la

Sultana del Norte. 

“El ambiente fue buenísimo

de la gente mexicana y estoy

muy agradecido por eso,

entonces ahora estamos enfo-

cado en lo que viene que es el

Granada”, concluyó. (AC)

Tigres y Rayados ya están en sus des-

tinos para afrontar la fase de los 16vos de

final en la Leagues Cup que está siendo

en los Estados Unidos y en Canadá. 

Los felinos, quienes enfrentarán al

Whitecaps en los 16vos de final de la

Leagues Cup, llegaron el miércoles por

la noche a la entidad canadiense. 

La escuadra auriazul llego poco

después de las 20:00 horas a

Vancouver y será este jueves cuando

entrenen en el BC Place de Vancouver

Whitecaps para hacer el reconocimien-

to de cancha, además de que el técnico

Robert Dante Siboldi defina al equipo

que jugará frente a este cuadro canadi-

ense. 

Los Rayados, por su parte, también

llegaron el miércoles por la noche a

Oregón para el viernes enfrentar al

cuadro del Portland Timbers en los

16vos. 

Será también este jueves cuando el

técnico Fernando Ortiz defina al

equipo que jugará en contra del

Portland. 

El duelo entre Monterrey y Portland

en Oregón será a las 20:00 horas del

viernes cuatro de agosto, mientras que

ese día, pero a las 20:30, el cuadro de

Tigres jugará en Vancouver ante

Whitecaps.

Una familia de dos menores de

edad y la madre de dos chicos via-

jaron desde Guatemala hacia

Monterrey y gastaron cerca de 60

mil pesos para ver al francés

Antoine Griezmann, quien juega

en el Atlético de Madrid y el cual

vio minutos en el compromiso de

la Liga Summer Tour ante la Real

Sociedad de San Sebastián del

miércoles en el Gigante de Acero. 

Un menor de nombre “Rodrigo”

y de aproximadamente unos 12-13

años viajó con su hermano mayor

y su madre hacia Monterrey para

buscar una foto o un autógrafo del

francés Antoine Griezmann, quien

es uno de los mejores futbolistas

del mundo y el cual fue campeón

del mundo con Francia en el

Mundial de Rusia en 2018. 

En charla con El Porvenir, el

menor le solicitó a través de un

vídeo al francés Antoine

Griezmann la petición antes citada,

con esta declaración:

“Soy muy fan tuyo, me hice fan

tuyo desde que debutaste con

Francia en el Mundial de 2014, en

Brasil”, afirmó el menor, mientras

que su madre declaró lo siguiente:

“Venimos desde Guatemala,

pedimos un permiso especial para

venir a Monterrey, convencí a mi

esposo y para venir acá gastamos

unos 20 mil quetzales que vendrían

siendo unos 60 mil pesos mexi-

canos, queremos conocer a

Griezmann, tomarnos una foto con

él y un autógrafo”, afirmó. (AC)

Gianluigi Buffon, histórico
portero de origen italiano, anunció
el miércoles dos de agosto su retiro
del futbol profesional. 

Con 45 años de edad y teniendo
la temporada anterior su última
etapa como jugador profesional en
el Parma de la Serie B de Italia,
Buffon optó por retirarse y eso lo
expuso en sus redes sociales, con
un vídeo en el se repasa su históri-
ca carrera con la Selección de
Italia y la Juventus de Turín. 

Este cancebero, quien ganó con
Italia y de portero titular de esa
selección el Mundial de Alemania
en el ya lejano 2006, hace 17 años,
se retira luego de poder debutar
como profesional con el Parma en

el ya lejano verano de 1995. 
Buffon, de 45 años de edad, se

retira del futbol profesional tras
ganar esa Copa del Mundo con
Italia, además de conseguir un
total de 27 títulos, logrando la
mayoría con la Juventus de Turín. 

Además de ganar el Mundial en
2006 con Italia, Buffon ganó una
Copa de la UEFA, seis Copas de
ese país, siete Supercopas de esa
entidad y 10 títulos de la Serie A,
además de una Supercopa de
Francia y una Ligue 1 con el París
Saint Germain. 

El antes citado es considerado
por muchos como uno de los
mejores porteros en todos los tiem-
pos. 

Luciano Sánchez, jugador de

Argentinos Juniors que sufrió una

luxación en su rodilla izquierda por una

dura falta de Marcelo del Flamengo de

Brasil y eso en los octavos de final de ida

de la Copa Libertadores de América,

estará un año fuera de las canchas. 

El futbolista del conjunto argentino

recibió el miércoles por la mañana el dic-

tamen médico oficial sobre su lesión y

estará fuera de las canchas por un año. 

Sánchez será operado en las próximas

horas en un hospital privado de Buenos

Aires, en Argentina, pero ya se sabe que

el tiempo que estará fuera de las canchas

va a ser por un año, hasta mediados del

2024. 

El futbolista afectado habló sobre su

lesión y perdonó al ex jugador del Real

Madrid por lo acontecido. 

“Marcelo me mandó un mensaje para

pedirme disculpas. Son gestos que

demuestran cómo es como persona. No

hay nada que reprocharle, se lo dije antes

y se lo digo ahora”, informó. 

Sánchez ya fue dado de alta del hospi-

tal en el que estaba siendo tratado, pero

será en los próximos días cuando entre a

cirugía por su lesión. 

Todo este hecho de su lesión ocur-

rió el martes pasado y en el empate a

un gol en Buenos Aires entre

Argentinos Juniors y el Flamengo de

Brasil. 

El Real Madrid cerró su pretem-

porada en los Estados Unidos y lo

hicieron con una derrota en contra

de la Juventus de Turín. 

Desde Orlando Florida, en los

Estados Unidos, la Juventus de

Turín superó al Real Madrid y eso

fue por marcador final de tres

goles contra uno. 

Los goles en la Juventus de

Turín fueron hechos por parte de

Robbie Kean, George Weah y

Dusan Vlahovic, mientras que por

el Real Madrid anotó Vinicius

Junior. 

Ya en más actividad de clubes

europeos en su pretemporada en

los Estados Unidos, ahí el Borussia

Dortmund igualó a un gol con el

Chelsea de Inglaterra. 

Este duelo entre alemanes e

ingleses se realizó en la ciudad

estadounidense de Chicago, en

Illinois.

La fase de grupos del Mundial Femenil que

está siendo en Australia y Nueva Zelanda tuvo

algunas sorpresas el día miércoles y una de

ellas es la eliminación de Brasil. 

Si, las brasileñas, quienes antes ya han

ganado el Mundial Femenil, ahora no han

pasado ni siquiera de la fase de grupos de esta

competencia. 

El conjunto brasileño ocupaba vencer a

Jamaica para lograr avanzar a la fase de

octavos de final, pero ante ellas igualaron a

cero goles. 

Tras este resultado, Brasil se quedó con

cuatro puntos y como terceras de su grupo, sin

posibilidades de avanzar. 

Las brasileñas se quedaron por detrás del

líder Francia y de Jamaica, siendo estas segun-

das las que avanzaron con cinco unidades,

dando la sorpresa en todo momento. 

Ya en más resultados del miércoles en la

fase de grupos en el Mundial Femenil, Suecia

superó dos a cero al cuadro de Argentina,

además de que Francia goleó seis a tres a

Panamá. 

Ya están Tigres y Rayados 
en Vancouver y Portland 

Buffon se retira del
futbol profesional 

Víctima de Marcelo, un año afuera

¡Sorpresa! Eliminan a Brasil en Mundial Femenil

Cae el Real con la Juve
El juego se desarrolló en Orlando.

Luciano Sánchez.

Los felinos, listos para el duelo de mañana.

En la Real Sociedad de San Sebastián han

agradecido al público regio que se dió cita en

el Gigante de Acero para presenciar el duelo

ante Atlético de Madrid, todo esto pese al

empate a cero goles y el poco espectáculo que

brindaron los dos equipos. 

Imanol Alguacil, el técnico de la Real

Sociedad, expresó esta situación en rueda de

prensa, al final del partido y con esta

declaración:

“No sé que sensaciones tuvieron ustedes

(prensa), pero yo creo que fue un partido muy

serio, muy peleado, no han habido muchas

ocasiones de gol e intentamos dominar el

balón, tener posición, al público agradecer el

apoyo pese a que hubieran querido que ganara

uno u otro”, afirmó. 

Alguacil, quien recibió un presente del

Club de Futbol Monterrey y eso fue una placa

referente al Cerro de la Silla, lo que causó emo-

ción al técnico por una situación personal. 

“El Cerro de la Silla lo conozco muy bien

porque mi hermano está casado con una

regiomontana y se casaron aquí, no pude asis-

tir por temas de trabajo, pero me he sentido

como en casa y me hace mucha ilusión “, con-

cluyó. (AC)

Tacha el ‘Cholo’ de aburrido 
el duelo en Monterrey

A Simeone  tampoco le gustó el juego.

Agradece la Real apoyo regio pese al pobre espectáculo 

Rodrigo soñaba con ver a Antoine Griezmann.

Viajan desde Guatemala
para ver a Griezmann 

Es considerado por muchos como uno de los mejores porteros en
todos los tiempos. 

Imanol Alguacil.
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En Red Bull Racing siempre
vieron como un “sueño” la tan
siquiera posibilidad de que el mex-
icano Sergio Pérez pudiera ser
campeón del mundo de la Fórmula
1 en este año, es decir, jamás
creyeron en él para conseguir ese
objetivo. 

Incluso Helmut Marko, el
asesor de Red Bull Racing, habló
de esta situación de manera
reciente y fue irónico con lo antes
mencionado, burlándose de la
posibilidad que en su momento
tuvo Pérez de ser campeón. 

“Tenemos un contrato con
Pérez hasta finales de 2024. Es
segundo en el Mundial. ¿Qué
necesidad tenemos de actuar?
Ahora se ha despertado de su

sueño del Mundial. Tal vez eso le
ayudará a centrarse de nuevo en
ofrecer el mejor rendimiento
posible”, dijo a la prensa interna-
cional tras el Gran Premio de
Bélgica. 

Pérez acabó segundo en el Gran
Premio de Bélgica y a 22 segundos
del líder Max Verstappen de Red
Bull, de su compañero. 

Con este resultado, Pérez se
quedó a 125 puntos del líder Max
Verstappen en el Campeonato
Mundial de Pilotos de la Fórmula 1
en este año. 

Ahora el mexicano volverá a
correr en la Fórmula 1 hasta el
Gran Premio de Holanda que será
el próximo 27 de agosto de este
año, en unas semanas más. 

Andrés Muñoz, pitcher mexicano de
los Marineros de Seattle, logró el miér-
coles por la tarde la cifra de tres salva-
mentos en la temporada regular de las
Mayores. 

Esto es así ya que los Marineros
de Seattle lograron vencer a las
Medias Rojas de Boston y eso fue
por marcador final de seis carreras a
tres. 

Ahí, en ese partido, Muñoz entró en la
última entrada y ponchó a dos peloteros
para conseguir dos outs y conseguir dos
outs para amarrar la victoria en Seattle,
además de lograr su tercer salvamento de
la campaña. 

A su vez, los Marineros llegaron a una
marca de 56 victorias por 51 derrotas,
mientras que Boston se quedó con un
récord de 57 triunfos por 51 derrotas. 

MÁS DE MEXICANOS EN GRANDES
LIGAS

Ya en más actividad de los mexicanos
en las Grandes Ligas, Alex Verdugo
conectó un hit con Boston en la derrota
frente a los Marineros de Seattle, mien-
tras que Joey Meneses con Washington

logró un hit en el triunfo sobre los
Cerveceros de Milwaukee. 

DE JUEGO PERFECTO A SER UN
ALCOHÓLICO 

Domingo Germán, pitcher de los
Yanquis de Nueva York que logró un
juego perfecto a finales de este mes de
junio y en un cruce frente a los Atléticos

de Oakland, pasó de ese hito a tener
ahora que pedir ayuda para superar el
alcoholismo. 

Fueron los Yanquis de Nueva York los
que informaron esta situación en sus
redes sociales, detallando ahí que
Domingo Germán fue dado de baja del
roster para que entrara en una organi-
zación con fines de ayudar a las personas
con ese problema.

El coach no quiere arriesgar a
una lesión al veterano de 39 años
que se prepara para su primera
temporada con los Jets luego de
pasar 18 años en los Green Bay
Packers.

Aaron Rodgers, nuevo quarter-
back de los New York Jets, se
perderá el juego del Salón de la
Fama 2023 ante los Cleveland
Browns que abrirá la pretemporada
de la NFL este jueves.

"En este momento no jugará,
creo que hay posibilidad de que lo
usemos ante Carolina o Tampa Bay
en las prácticas conjuntas, o en el
último juego de pretemporada ante
Giants", explicó el entrenador de
los Jets, Robert Saleh.

El coach no quiere arriesgar a
una lesión al veterano de 39 años
que se prepara para su primera
temporada con los Jets luego de
pasar 18 años en los Green Bay
Packers, equipo con el que ganó un
Super Bowl.

Rodgers, quien no participa en
una pretemporada desde el 2018,
se dijo dispuesto a actuar, aunque
dejó en manos de su entrenador la
decisión.

"No me importaría jugar en la
pretemporada. Si Robert dice
'vamos', entonces hagámoslo, pero
la mayoría de los entrenadores
simplemente tienen ese temor de
que surja alguna lesión y prefieren
no arriesgarte", reconoció el
mariscal de campo cuatro veces
designado Jugador Más Valioso de
la temporada de la NFL.

El Juego del Salón de la Fama
abrirá las actividades de la tempo-
rada 104 de la NFL. Este partido se
realiza desde 1962, un año antes de
la apertura del Salón de la Fama
del Fútbol Americano Profesional,
museo en el que se reconoce a las
leyendas de este deporte.

El evento servirá para enaltecer
a los nuevos integrantes del recinto
ubicado en Canton, Ohio.

Jermell Charlo, el rival de Saúl
“Canelo” Álvarez en septiembre de este
año, justificó que el púgil mexicano lo
haya elegido como rival y eso pese a las
críticas que ha recibido el boxeador tap-
atío por esta situación. 

Charlo, en plática con la prensa interna-
cional del boxeo en los Estados Unidos,
dio de manera reciente una justificación
suficiente para considerar que Álvarez no
se equivocó en elegirlo como rival. 

“No estoy de vacaciones. Estoy entre-
nando todos los días, he tenido esta pelea
desde hace mucho, y solo era cuestión de

tiempo para que el mundo lo supiera.
Toda la gente tuvo mal la noticia, era
Jermell Charlo desde el inicio. Si ves hoy
mi tamaño, te puedes dar cuenta de que
he estado preparándome para esto. Ya no
soy el Charlo pequeño, ahora soy el
Charlo grande”, dijo. 

Álvarez enfrentará el 30 de septiem-
bre del presente año y en las Vegas al
estadounidense Jermell Charlo. 

El mexicano llegará a este duelo ante
el texano Jermell Charlo tras vencer en
mayo del presente año al inglés John
Ryder. 

Fuerza Regia ya tiene un refuer-
zo más para la próxima temporada
y ese vendría siendo el propio
Trevis Simpson. 

El antes mencionado fue confir-
mado como refuerzo de Fuerza
Regia de Monterrey en la tarde del
miércoles. 

De 31 años de edad y jugando
en la posición de guardia en el bas-
quetbol, Simpson llega a Fuerza
Regia de Monterrey con el objeti-
vo de fortalecer la plantilla y tener
más recambio en el banquillo. 

Este jugador tiene experiencia
en el baloncesto de los Estados
Unidos, el de Grecia, Finlandia,

Francia , Hungría, Alemania y
Turquía. 

Ahora el antes citado es una
incorporación más para el equipo
varonil de Fuerza Regia de
Monterrey, conjunto que iniciará la
temporada de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México
en este año cuando los días 19 y 20
de este mes puedan tener una serie
de dos juegos en casa y en el inicio
de la campaña regular, enfrentando
a las Panteras de Aguascalientes y
los dos duelos serán en el
Gimnasio Nuevo León Unido, en
el municipio de San Nicolás de los
Garza. (AC)

México tendrá presencia en la final
por equipos femenil en el Mundial de
Tiro con Arco que está siendo en Berlín,
en Alemania. 

Las arqueras Ana Hernández, Andrea
Becerra y Dafne Quintero fueron las que
lograron esta situación en el desarrollo
del miércoles. 

Estas deportistas lograron dominar la
ronda clasificatoria en el arranque del
certamen, motivo por el cual se metieron
a la disputa por el oro. 

De lograr la medalla de oro el próxi-
mo viernes ante India, las connacionales
terminarán el próximo viernes en el

primer lugar de esta competencia. 

ASPIRAN A PLAZA OLÍMPICA 
Ya en más actividad en el Mundial de

Tiro con Arco que está siendo en
Alemania, las mexicanas Alejandra
Valencia, Aida Román y Ángela Ruiz
buscarán conseguir el viernes ante las
teutonas el pase a los Juegos Olímpicos
de París que serán en el verano del 2024. 

Las connacionales superaron la ronda
de las semifinales y ahora están muy
cerca de asegurar su plaza en la próxima
justa veraniega que será en la capital de
Francia. 

Sergio Pére y Helmut Marko.

Checo ya despertó 
de su sueño: Marko

Logra Muñoz su tercer salvamento

Andrés Muñoz.

Se perderá Rodgers Juego
del Salón de la Fama

Justifica Charlo que Canelo lo haya elegido de rival 

Mexicanas aspiran al oro en Mundial de TA

Señala que ha estado preparándose 
para la oportunidad, y se autonombra

Charlo grande

Los Sultanes de Monterrey
vencieron en el segundo de la serie al
Águila de Veracruz y con eso están en
los playoffs de la Liga Mexicana de
Beisbol. 

En un juego que fue de siete
entradas y de visitantes, pero Sultanes
venció a su rival y eso fue por mar-
cador final de tres carreras a una. 

Las carreras en Sultanes cayeron
entre la segunda y quinta entrada gra-
cias a las producidas por Christian
Villanueva y un jonrón de Asael
Sánchez que les dió el triunfo. 

Sultanes, tras este resultado, ahora
tiene una marca en temporada regular
de 48 victorias por 37 derrotas. 

Será este jueves a las 19:30 horas y
en Veracruz cuando tengan el tercero
de la serie, además del definitivo ante
la escuadra del Águila.

TECOLOTES TAMBIÉN
El otro equipo que amarró su bole-

to para la postemporada de la Loiga
Mexicana fue Tecolotes de los Dos
Laredos, luego de que ayer vencieran
3-2 a los Guerreros de Oaxaca para
asegurar también la serie.

Tecos aprovechó también el
descalabro de los  Generales de
Durango dentro de la doble cartelera
en Puebla.

La novena dirigida por el domini-
cano Félix Fermín es una de las
favoritas para llevarse el galardón de
la Liga Mexicana, y mantiene sus
numeros en 47 victorias y 36 derro-
tas. (AC)

Amarran Sultanes playoffs

Trevis Simpson fue recibido así por la quinteta regiomontana.

Fuerza Regia cierra el
fichaje de Trevis Simpson

Jermell Charlo.

Ellas irán por todo mañana.

Sultanes cierra esta noche su penúltima serie de temporada regular.
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Especial.-                                      

La noche de anoche fue de
nominación en  La Casa ded los
Famosos México

En un juego de ruleta, salieron
los últimos nominados que son
Barby, Poncho y Wendy. 

Uno a uno, los inquilinos de la
casa más famosa de México acu-
dieron al confesionario para girar
la ruleta.

De acuerdo con el resultado,
Emilio Osorio y Sergio Mayer se
convirtieron en el segundo y ter-
cer finalista del reality.

Será hasta el próximo domingo
cuando se pueda conocer si todo
el team inferno llegará a la gran
final.

SEGUNDA TEMPORADA

La Casa de los Famosos, el
exitoso reality show que ha man-
tenido a miles de espectadores
pegados a sus pantallas, está
dejando una huella imborrable en
la televisión mexicana. Con el
triunfo rotundo de su primera
temporada, ya se empiezan a vis-
lumbrar rumores sobre una posi-
ble segunda entrega del show que
ha conquistado corazones y gene-
rado polémicas.

La primera temporada de La
Casa de los Famosos ha sido un
rotundo éxito, y gran parte de este
logro se debe a la participación de
emblemáticas figuras como
Poncho Denigris, Wendy Guevara
y Sergio Mayer. Su carisma, talen-
to y drama han mantenido a los
televidentes completamente cauti-
vados.

Recientemente, las redes socia-
les comenzaron a arder con una
supuesta filtración de la lista de
famosos que podrían integrar la
segunda temporada del reality.
Entre los nombres mencionados,
figuran celebridades reconocidas
como Lorena Herrera, Michelle
Vieth, Lorena de la Garza,
Mauricio Mancera, Kunno y
Gabriel Soto. Sin duda, esta pre-
sunta lista ha despertado la curio-
sidad y las expectativas entre los
seguidores del programa.

La Casa de los Famosos ha
demostrado ser un fenómeno en el
ámbito del entretenimiento, y los
rumores sobre una posible segun-
da temporada solo han venido a
intensificar la emoción entre los
fanáticos. 

Barby, Poncho y Wendy, últimos nominados de LCDLF

El Universal.-                                             

José José, aunque casado, tenía
amante. Y en 2019, cuando Sara
Sosa se lo llevó de CDMX a
Miami, presuntamente le mintió al
guardaespaldas haciéndole creer
que lo rescataba de un secuestro.

Ambas son situaciones que se
verán en Mr. Sold out, película
biográfica del Príncipe de la can-
ción que está afinando su amigo y
colaborador Jorge Jiménez, quien
se ha encargado de entrevistar a
gente cercana al cantante, para
corroborar el contenido del filme.

El guión de la cinta era algo que
estaba trabajando desde hacía
tiempo con el propio intérprete de
"El triste" y "La nave del olvido",
fallecido hace casi cuatro años.

Ambos se conocieron en 2009 y
desde entonces trabajaron juntos:
José José, quien le cedió los dere-
chos, contaba sus anécdotas y
Jiménez las recopilaba. Entre los
dos decidían qué iría para la serie
de tv, ya estrenada, y qué para cine.

"Comencé entrevistas confir-
mando las versiones", cuenta Jimé
nez, con carrera en EU con series
como CSI y filmes tipo And sta-
rring Pancho Villa as himself.

"Una de las personas que entre-
visté fue Nancy Castro, composito-
ra con la que él quería cantar cuan-
do regresara a los escenarios. Un
día ella y su esposo pasaron por
José José a un evento y se dieron
cuenta de que la luz que se
encendía era la del cuarto piso y no
la del primero, donde él estaba.

Cuando le preguntaron, contestó
que tenía necesidades", cuenta el
escritor y actor.

Jiménez recuerda que en su
momento Lino, su guardaespaldas,
indicó que fue engañado cuando
José José fue sacado de México,
pues le dijeron que estaba secues-
trado por su asistente.

"Tardé como dos años para
hablar con él, me compartió
audios, porque todo lo grababa.
Para mí era importantísimo tener-
lo", destaca.

Mr. Sold out, título de trabajo de
la película, hace referencias a las
presentaciones que, con boletaje
agotado, daba José José en ciuda-
des estadounidenses.

Los Estudios Universal llevan
la primera opción de producción.

Comienza hoy El Sol su
‘Luis Miguel Tour 2023’

Juan Emilio Aguillón                 

En medio de una serie de soli-
citudes para hacer grata su estadía
en Argentina, que incluye rosas
blancas, agua purificada especial
y velas de vainilla, ente otros, ´El
Sol de México´, Luis Miguel, ya
está listo para arrancar con su
anticipada gira internacional,
"Luis Miguel Tour 2023", este
jueves en Buenos Aires.

Tras pasar unas vacaciones por
Los Cabos junto a su novia, la
diseñadora española, Paloma
Cuevas, Luismi arribó a Buenos
Aires para prepararse y comenzar
el show en la Movistar Arena.

Su etapa por el país sudameri-
cano comprende de 10 concier-
tos, del 3 al 18 de agosto, todos en
este recinto que tiene una capaci-
dad para 15 mil personas y Luis
Miguel vendió todos los boletos.

Cabe recordar que este es el
regreso de Luis Miguel a los esce-
narios tras una pausa de cuatro
años, cuando presentó su gira de
"México por Siempre", en Las
Vegas.

Junto a la decena de shows en
Argentina, ´Micky´ tiene progra-
mados otros 55 fechas para este
2023, en Chile, México y Estados
Unidos.

Luis Miguel y Cuevas descen-
dieron de un avión privada
luciendo alegres y dejándose
fotografiar por los Paparazzis que
los seguían de cerca.

Asimismo, sus fans argentinos
compartieron la emoción y el
gusto que les da recibir a uno de
los artistas más exitosos de toda la
historia.

“No puedo creer que tuve a
Luis Miguel a escasos metros de
mí”.

Sobre su esbelta figura, se
debe a que está cuidando su ali-
mentación, de acuerdo con lo que
dijo el empresario Antonio Pérez
Garibay, quien es amigo cercano
del cantante.

SUS EXIGENCIAS 
Acostumbrado a viajar en

yates y aviones privados de lujo,

ha generado expectativas sobre
las exigencias que podría tener
durante su estadía en Argentina. 

Ayer martes por la mañana, el
intérprete de "La incondicional"
arribó al aeropuerto de Ezeiza en
un avión proveniente de
Ecuador.Fue durante el programa
argentino 'Pocos correctos' donde
los conductores revelaron los
detalles del tema, ya que las
'exigencias' abarcarían desde su
camerino hasta el hotel Faena,
donde se está hospedando".

Cuando viajan los artistas tie-
nen sus requerimientos. Y
"Luismi" tiene los suyos. Lo que
tenemos preparado acá es prácti-

camente lo que era el camerino de
Luis Miguel en su última venida a
la Argentina, en un show que
brindó en Córdoba en 2019...",
dijo uno de los presentadores.

Aparentemente, el astro rey
pidió telas sobre las paredes del
camarín para no sentir que está en
una caja de zapatos, sino 'sentirse
acogido'".

"Él pide rosas blancas, con
tallo largo y sin espinas", agrega-
ron.

Por otra parte, requeriría velas
de vainilla, dado que es un aroma
que lo tranquiliza, previo a los
conciertos".

Asimismo, una periodista del
programa "El trece" dio la primi-
cia de lo que tendría que ver con
sus requerimientos para el hotel,
ubicado en Puerto Madero".

Pidió un agua que pide siem-
pre y que se tuvo que traer él por-
que acá (en Argentina) no se con-
sigue, es marca Fiji. Agua Fiji es
lo primero que pidió en su habita-
ción. Es una marca muy top",
contó.

Los aparentes pedidos del
intérprete mexicano coinciden
con su visita a Chile en 2019,
donde "El gordo y la Flaca"
reportaron, en aquella ocasión,
que "Luismi" exigió 20 rosas
blancas sin espinas, tres velas con
olor a jazmín y 120 toallas blan-
cas para uso personal, así como
basureros para reciclaje, vinos y
mariscos.

Rosalía y Rauw Alejandro.

Las parejas que han roto

en lo que va del 2023
El Universal.-                                  

Reza un dicho popular que
"afortunado en el juego y desafor-
tunado en el amor" y este 2023
podría ser la prueba perfecta de
ello, pues a pesar de las industrias
de la música, el cine y la televi-
sión han repuntado tras la pande-
mia, los famosos que pertenecen a
ellas han sufrido por males de
amor.

En lo que va de este año hemos
podido ver a varias parejas termi-
nar con romances que parecían
sacados de los cuentos de hadas y
que nos han hecho cuestionarnos
si el amor en verdad existe.

Rosalía y Rauw. Una de las
más recientes y que más ha dolido
a los fans es la de Rosa- lía y
Rauw Alejandro, ambos cantantes
que se encuentran en los cuernos
de la luna, profesionalmente
hablando, pero que pu sieron fin a
su historia a tan solo cuatro meses
de haberse comprometido. 

Sobre el truene hay todo tipo
de versiones, pero ninguna confir-
mada, pues mientras algunos
señalan que el puertorriqueño le
habría sido infiel a la española,
otros aseguran que fue ella quien
se vio obligada a dejarlo, ya que
su familia y su equipo de trabajo
lo veían muy por debajo de ella.

Pero ellos no han sido los
único, la lista es muy larga y aquí
te dejamos solo algunas de las
celebridades que ya no tendrán un
final feliz, por lo menos no juntos.

Tini Stoessel y Rodrigo de Paul.
Después de que Argentina se
coronó como campeón en el
Mundial de Futbol, muchos de los
fans de De Paul agradecieron a la
cantante por servir de inspiración
para el jugador y por supuesto,
ella se dijo sumamente orgullosa
de su novio. Desde entonces la
pareja decidió abrir su relación a
los medios y cuando todo parecía
ir viento en popa, de repente sor-
prendieron al anunciar su ruptura
mediante un mensaje por Twitter.

"Decidimos terminar nuestra
relación. Vivimos momentos muy
lindos, donde tuve la oportunidad
de conocer a una persona que
quiero y respeto mucho. Nos
acompañamos en momentos muy
importantes de nuestras vidas.
Muchas gracias por el amor y el
respeto", escribió la intérprete de
"Cupido".

Ricky Martin y Jwan Yosef.
Consideradas como una de las
parejas más estables del medio, el
matrimonio que conformaban el
artista plástico y el intérprete de
"La vida loca" dieron a conocer su
separación y divorcio el pasado 6
julio. 

La noticia fue revelada por un
comunicado que Martin publicó
en sus redes y en el que detalló
que todo había sido de común
acuerdo y que seguirían mante-
niendo una relación cercana por el
bien de sus dos hijos.

Kylie Jenner y Travis Scott. Fue
a principios de año cuando la

revista People informó sobre la
ruptura entre la menor de las
Kardashian y el rapero, esto tras
varios años juntos y dos hijos en
común. De acuerdo con la publi-
cación, las diferencias entre
ambos terminaron con su gran
amor y es que, mientras ella esta-
ba enfocada en su negocio y su
familia, él se inclinaba por las
fiestas: "tienen enfoques diferen-
tes, siempre los han tenido", ase-
guró una fuente cercana a la expa-
reja.
Sofía Vergara y Joe
Manganiello. Uno de los matri-
monios más bellos de Hollywood
también puso punto final al jura-
mento de amarse por y para siem-
pre. La actriz de "Modern
Family" y el actor terminaron con
su matrimonio de poco más de
siete años, tras varios rumores de
una separación. Se ha llegado a
decir que la presión por los hijos,
la falta de pasión y hasta proble-
mas de adicciones habrían acaba-
do con la relación, pero ninguno
de los dos ha salido a confirmar ni
desmentir nada.

Andrea Legarreta y Erik
Rubín. La farándula nacional
también ha tenido escandalosas
separaciones, una de ellas es la de
la conductora de "Hoy" y el
exTimbiriche. Después de 22
años juntos, toda una vida y dos
hijas en común, Andrea y Erik
revelaron que habían decidido
separarse pues pasaban por una
fuerte crisis como pareja. Hasta el
momento no se ha hablado de
divorcio, pero ya no viven juntos.

Galilea Montijo y Fernando
Reina.A la presentadora y el polí-
tico la pandemia les cobró factura.
En marzo de este año, Galilea dio
a conocer a nivel nacional el fin
de su matrimonio de 10 años y
aseguró que los principales moti-
vos fueron todas las diferencias
que tuvo con su ahora exesposo
durante la emergencia sanitaria
por el Covid. La tapatía también
reveló que el proceso de divorcio
fue de común acuerdo y que
ambos quedaron en muy buenos
términos.

Eduin Caz y Daisy Anahy. Una
de las rupturas más escandalosas
ha sido, sin lugar a dudas, la de
Caz y la madre de sus tres hijos. Y
es que el cantante dio la noticia de
una manera bastante peculiar:
delante de la prensa internacional
y durante una premiación, llamó a
Anahy su "exesposa" lo que de
inmediato ocasionó todo tipo de
especulaciones. El fin de la rela-
ción se confirmó días más tarde,
cuando él mismo reveló que ya no
vivía con su familia pero que esta-
ba haciendo de todo para poder
recuperarla.

Por si fuera poco, Caz admitió
que fue ella quien decidió separar-
se después de que una conversa-
ción se filtró a las redes y en la
que el líder de Grupo Firme inter-
cambiaba mensajes y fotos subi-
das de tono con una misteriosa
mujer.

El Universal.-                                 

Este miércoles, la banda de rock
mexicana Moderatto sorprendió a
sus fanáticos al revelar su separa-
ción definitiva. Esto ocurrió des-
pués que Jay de la Cueva anuncia-
ra su salida de la agrupación.

Mediante su Instagram oficial,
el grupo dijo a sus seguidores que
tras "23 años, 276 meses, 1,152
semanas, 8,064 días, 193,536
horas y haber visitado 3 continen-
tes y más de 20 países", decidieron
tomar caminos separados.

Los famosos escribieron un
mensaje de agradecimiento a sus

fanáticos que los acompañaron a lo
largo del tiempo: "¡Adiós Amigos!
con todo el amor y gratitud con el
que el Moderatto Army y los fans
nos han brindado en cada uno de
nuestros shows", externaron.

Aunque Moderatto no dio más
detalles acerca de su decisión, en el
comunicado detallaron que con-
cluirán las presentaciones agenda-
das durante este 2023.

"Pronto anunciaremos los
shows de despedida que se lle-
varán a cabo en 2024", aseguraron.

La noticia dejó consternados a
sus fanáticos, quienes expresaron
su incredulidad.

Se darán a conocer más
romances del cantante.Ricky Martin y Jwan Yosef.

En Sudamérica dará conciertos del 3 al 18 de agosto.

¿Llegará todo el team infier-
no a la gran final?

Prepara Moderatto shows de despedida 

Moderatto anuncia separación definitiva.

Preparan nueva película sobre José José 
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César López                                    

La Universidad Autónoma de
Nuevo León inauguró el 1 de
agosto en la Preparatoria 8 el
Laboratorio de Innovación
Tecnológica 4.0 con la finalidad
de impulsar la innovación y crea-
tividad de los estudiantes del
nivel medio superior en el área de
la ciencia y la tecnología.

El innovador proyecto consta
de cinco estaciones: Realidad vir-
tual; Realidad aumentada;
Robótica móvil; Robótica cola-
borativa y Fabricación aditiva.

En cada una ellas, los alumnos
de los cuatro semestres del bachi-
llerato podrán generar nuevas
experiencias de aprendizaje de
las materias relacionadas con las
tecnologías de la información,
física, robótica, química, entre
otras, bajo la metodología STEM
(ciencia, tecnología, ingeniería y
matemáticas), en la que los profe-
sores de la UANL se han estado
capacitando.

A la inauguración del espacio
acudió Santos Guzmán López,
Rector de la UANL, quien estuvo
acompañado de Jaime Arturo
Castillo Elizondo, Secretario
Académico de la Universidad, y
Sandra del Río Muñoz, directora
del Sistema de Estudios del Nivel
Medio Superior, así como María
del Rosario Arriaga Meza, subdi-

rectora del Sistema de Estudios
del Nivel Medio Superior, quie-
nes fueron recibidos por Ricardo
Martínez Garza, director de la
preparatoria.  

EN EL LABORATORIO
Basado en tecnologías de la

industria 4.0, el laboratorio ha
sido equipado bajo la coordina-
ción de Eduvisión 2050, empresa
especializada en fomentar la
innovación tecnológica en insti-
tuciones educativas, buscando
transformar la transmisión de
conocimientos de manera cola-
borativa dentro y fuera del aula.

El Rector Santos Guzmán y su
equipo de trabajo fueron testigos

del funcionamiento del laborato-
rio ya que en la estación de robó-
tica móvil se realizó el ensambla-
do de un vehículo prototipo que
además portaba el emblema del
90 aniversario de la Universidad.

“Es un honor recibir a los
equipos de alumnos que traba-
jarán en este laboratorio de inno-
vación tecnológica, ya que como
parte de su preparación deben lle-
var a la práctica su conocimiento
y no dejarlo solo en la parte teóri-
ca. Como Universidad, nuestro
objetivo es entregar egresados
con la más alta preparación que,
además de integral, responda a
las necesidades de nuestra socie-
dad”.

Asimismo, informó que la
Universidad ya se encuentra tra-
bajando para replicar este mode-
lo de enseñanza en todas las
escuelas preparatorias de la insti-
tución.

Por su parte, la directora del
Sistema de Estudios del Nivel
Medio Superior, Sandra del Río
Muñoz, enfatizó que este tipo de
iniciativas permiten a los estu-
diantes de la UANL estar mejor
capacitados ante la llegada al
estado de industrias que utilizan
la tecnología 4.0.

De esta manera, con la puesta
en marcha del Laboratorio de
Innovación Tecnológica 4.0, la
Universidad pretende brindar a
los estudiantes, mediante el desa-
rrollo de competencias en el uso
de las tecnologías emergentes, un
aprendizaje significativo que
incentive el desarrollo de su crea-
tividad e imaginación, a la vez
que les ofrezca una mayor opor-
tunidad de insertarse en el actual
mercado laboral.

A la inauguración asistieron
también los responsables de los
departamentos de informática,
tecnologías de la información y
comunicaciones, robótica e inno-
vación de las diferentes escue-
las de bachillerato de la
Universidad, quienes pudieron
vivir la experiencia que brinda
el laboratorio.

César López                               

Concientizar e impulsar a otros
jóvenes con discapacidad visual
para que estudien la carrera que
quieran es uno de los propósitos de
la alumna de la Universidad
Autónoma de Nuevo León Cesia
Fernanda González Benavides. 

La joven de octavo semestre de
la Licenciatura en Lingüística
Aplicada a la Enseñanza y
Traducción del Inglés comparte la
labor que realiza en la Facultad de
Filosofía y Letras de la UANL.

“Tengo una discapacidad visual,
ya que nací prematura a los seis
meses y esto me complicó el desa-
rrollar de manera normal la vista.
Actualmente, estoy realizando mi
servicio social y ayudo a traducir
documentos como actas de naci-
miento, certificados de estudio,
kárdex, entre otros, para entregár-
selos a la gente que los requiere
para que realicen sus trámites”. 

Cesia González hizo un llama-
do a otros jóvenes con debilidad
visual o invidentes para que no se
conformen con estudiar ciertas
carreras y que elijan la profesión
que a ellos les apasione.

“Elegí la licenciatura en traduc-
ción porque me gustan los idiomas,
ya que además de dominar el
inglés, sé un poco de francés y
entiendo otro poco de alemán e ita-
liano. No ha sido fácil el pedir el
material que necesito para mis

estudios y el elaborar mis tareas,
pero con mi esfuerzo y la ayuda de
mi familia me he valido por mí
misma”, expuso González
Benavides.

La estudiante de la Máxima
Casa de Estudios del Estado men-
ciona que en un mediano plazo le
gustaría cursar una maestría en tra-
ducción, pero fuera de México. 

LOS LÍMITES 
Aunque no ha sido fácil para

Cesia valerse por sí misma, el
encontrar la manera de trabajar sus
proyectos académicos y hallar
herramientas o programas digitales
para traducir los textos, la joven
universitaria puntualiza que su dis-
capacidad no ha sido un impedi-
mento para salir adelante. 

“Desde el kínder comencé a
aprender braille y desde esta etapa
realicé mis tareas en este sistema de
escritura y lectura. No ha sido fácil,
mis papás y abuelos me han apoya-
do mucho” 

Respecto a cómo trabaja para
traducir los documentos, Cesia
detalla que las computadoras que
utiliza cuentan con un software
específico que lee todo lo que está
en la pantalla del dispositivo de
cómputo, permitiéndole usar el
Word u otras herramientas.

“Este software me permite
escuchar lo que está en el docu-
mento y voy escribiendo lo que se
requiera para la traducción”.

Anima a jóvenes a
cumplir sus metas

César López                                

Un punto de encuentro para
dialogar, informar y participar
en las distintas iniciativas
comunitarias de distritotec fue
el que se vivió en la Reunión
Vecinal Anual 2023.

En este espacio se presenta-
ron los principales avances,
retos y proyectos de las comi-
siones de vecinos.

La reunión tuvo lugar en el
Estadio Banorte, La Casa de los
Borregos, logrando de este mo-
do reactivar las sesiones de ma-
nera presencial la cual se había
suspendido en este formato de-
bido a la pandemia por Covid.

“No hay como oír de primera
mano, ver las caras de las perso-
nas que están actuando por su

comunidad. Poder transmitir y
proyectar las ganas de perte-
necer a una organización veci-
nal” destacó Ana Lorena Gonzá
lez, gerente de distritotec y
representante legal de colonia
Sin Nombre 34 donde se sitúa el
campus Monterrey.

Estudiantes, profesores y
colaboradores del campus
Monterrey también forman
parte de distritotec, mencionó
González.

“Todos somos parte de este
distritotec. Espacios maravillo-
sos como el Parque Central, es
el ejemplo donde tanto comuni-
dad Tec como comunidad en
general nos reunimos y compar-
timos un espacio de encuentro.

¿Cómo surgió el Consejo de
Vecinos distritotec?

En el 2013 se lanzó el Plan
de desarrollo urbano de
Monterrey (2013-2025) y fue en
el 2014 cuando se promovió un
primer encuentro de vecinos de

las colonias de distritotec.
Fue en ese entonces que se

creó el Consejo de Vecinos, un
grupo de trabajo voluntario que
colabora e impulsa el desarrollo

de proyectos de mejora para la
zona y se ha convertido en un
referente de la participación ciu-
dadana activa.

“El Tec incentivó un primer
encuentro en el cual la gente se
acercó y entonces se trabajaron
diagnósticos situacionales de
cada colonia.

Desde noviembre de 2015,
cuando se celebró la primera
Asamblea, el Consejo de
Vecinos distritotec ha sesionado
130 ocasiones ininterrumpidas.
Eso se traduce en al menos 3600
horas de trabajo ciudadano
voluntario.

El Programa parcial de
Desarrollo Urbano de distritotec
es un documento que integra
todas las estrategias y proyectos
para la zona. En este documento

se estipula que hay un organis-
mo de representación que es el
Consejo de Vecinos.

Durante la junta se presentó
también el Panel “Experiencias
de organización vecinal en
Monterrey” en el que sus parti-
cipantes compartieron las prác-
ticas que han realizado para pro-
mover la mejora de su comuni-
dad y entorno.

“Eso es lo que potenciará
que este distrito siga avanzando
en esa ruta para un mejor entor-
no para todas las personas”
señaló.

Distritotec es una comunidad
urbana que busca transformar
vidas a través del poder de los
encuentros y está conformado
por 24 colonias con 11 mil 300
viviendas en donde habitan alre-
dedor de 30 mil personas en un
polígono de 452 hectáreas.

Estudiantes, profesores y colaboradores del campus del Tec
de Monterrey forman parte también de Distritotec.

Presenta distritotec avances y retos en reunión anual 

Inaugura UANL laboratorio
de innovación tecnológica 4.0

El Universal.-                                   

Uno se encuentra con un cuerpo
humano vulnerable en la calle,
¿qué hacer, ir con la policía o seguir
el camino? Esa fue una de las pre-
guntas que surgió del Proyecto
Filoctetes (2001), del artista argen-
tino Emilio García Wehbi, quien
buscó revisibilizar "el desecho de
las personas por el capitalismo"
causado por el Estallido Social en
Buenos Aires en 2001. La instala-
ción consistió en dejar muñecos
realistas tirados en la calle, como si
fueran personas muertas.

Ahora, a más de 20 años de que
esta instalación generara primeras
planas en Argentina y se presentara
en Viena, Berlín y Cracovia (entre
2002 y 2007), el proyecto es revi-
sado en la exposición Archivo
Filoctetes, curada por Maricel
Álvarez, para el Museo

Universitario del Chopo.
Archivo Filoctetes exhibe vi-

deos y fotografías de las reacciones
que tenía la gente al ver los cuerpos
tirados en la vía pública.

También muestra fotografías
detrás de la fabricación de los
muñecos, los documentos en los
que pedían permiso a las autorida-
des locales para intervenir la calles,
periódicos que abordaron el tema
—"Muñecos esparcidos por toda
Buenos Aires causaron sorpresa",
dice un titular— y mensajes de
reacción de los transeúntes —
"¡Acaso quieren jugarnos una
broma de mal gusto!", se lee en uno
de los testimonios.

Todos estos documentos fueron
recopilados por Maricel Álvarez
con un fin más práctico que
archivístico y artístico, pero que
después daría pie a esta exposición.

"El archivo, además de preser-

var memoria, nos funciona como
excusa para pensar en las estrate-
gias del arte y cómo las obras de
García Wehbi, en este caso, se
emplazan en el mundo y hablan del
mundo de aquel entonces", dice la
curadora de la exposición.

El archivo ayuda a construir "la
genealogía" de Proyecto Filoctetes
y a su vez permite replantear en el
contexto actual las preguntas que
generó en aquel entonces: "Hoy
somos otras personas y el mundo
es otro, nos atravesaron 20 años.
Entonces el archivo nos ayuda tam-
bién a reactivar la reflexión".

Pero, ¿García Wehbi reactivaría
esta polémica instalación? El artis-
ta explica que no, porque no con-
mocionaría de la misma forma.

"Sería absolutamente ineficaz.
Se ha producido una insensibiliza-
ción, un alto grado de cinismo,
hedonismo y voluntad showica,

donde lo importante es lo que me
pasa a mí y no al mundo, esto pen-
sando más hacia la derecha. Por el
lado de la izquierda, a partir de toda
la cultura woke y de corrección
política, se genera la anulación de
dispositivos artísticos", afirma.

Emilio García Wehbi explica
que el actual panorama es más
desolador: "La cantidad de gente
en situación de calle haría hoy que
la obra se invisibilizara. Tendría
que ser un proyecto más radical,
como prender fuego a los muñe-
cos".

Agrega que actualmente los
artistas se ven "acorralados" entre
las posturas radicales de izquierda
y derecha, que los lleva a cuestio-
narse si su obra sería cancelada, lo
que provocaría autocensura.

Archivo Filoctetes tendrá visitas
guiadas con el artista y con la cura-
dora los fines de semana.Cómo reacciona la gente al encontrar un cuerpo en vía pública.

Se busca impulsar la innovación y creatividad de los estudiantes de nivel medio superior en el área de ciencia y tecnología.

Presentan el detrás del Proyecto Filoctetes, de Emilio García Wehb

Consta de cinco estaciones, incluyendo realidad virtual.

Estudiante con debilidad visual

Cesia Fernanda González Benavides.


